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25.000 escolares lo celebrarán sin semana blanca de vacaciones 

El carnaval tiene 54.000 euras de presupuesto 

Diego luzón mantiene su aspiracione : El PP p ne en duda la uesli n e P inado 
"Supongo que las elecciones ''El alcalde parece un títere 

a rector serán en mavo" en manos de Suárez Machota" 

Jesús Gil se divirtió, 
aunque su equipo perdió 

la plana mavor del 
Atlético estuvo en el Val 

Clara Gutiérrez 
presidenta de FCUVV: 

"¡Ocaña nos engaña 
con los baresl" 

Dela esposa v una hlla 
Un mecánico muñó al caerle 

encima una excavadora 
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Selección 
Durante este fin de semana 

los socialistas alcalaínos exa
minarán a su ejecutiva y apro
barán o dejarán de aprobar la 
gestión que Miguel Buenesta
do ha ejercido al frente de la 
dirección política. En el seno 
de la agrupación socialista 
complutense existen criterios 
en el sentido de que esta reu
nión de sus militantes es el 
prólogo -un prólogo muy acti
vo- de sus "primarias", el 
comienzo de un proceso de 
selección de candidatos para 
encabezar la oferta electoral 
municipal del PSOE en Alcalá 
para el año 2003. 

Hay un seguro "candidato a 
candidato", Manuel Peinado, 
quien, según ha quedado reco
gido en las páginas de PUER
TA DE MADRID, está bien dis
puesto a repetir como aspiran
te a alcalde. Y hay otro candi
dato probable, Miguel Buenes
tado, quien fue el impulsor de 
Manuel Peinado hacia la alcal
día hace tres años y ahora, si 
es cierto lo que se rumorea, 
podría preferir situarse él mis
mo en primer plano y optar 
directamente al poder munici
pal. Quizá Buenestado ha 
empezado su apertura en esta 
partida desde hace ya algún 
tiempo con el propósito de lle
gar a mayo con plena disponi
bilidad para la lid política. 

Un detalle interesante, lógi
co cuando las victorias en los 
organismos dirigentes de los 
partidos dependen de unas 
docenas de votos -dada la 
pequeña cantidad de militan
tes que tienen-, es la intensa 
actividad afiliadora que en los 
últimos tiempos se observa en 
el PSOE, con cada cual tratan
do de arrimar a su sardina el 
ascua de algunos partidarios 
personales más, lo que en tér
minos parabélicos podría ser 
denominado "comandos de 
obediencia ciega". Puede cre
erse que estas luchas internas 
en los partidos dilapidan ener
gías que podrían ser mejor 
empleadas, pero estas luchas 
también sirven para seleccio
nar al más apto en unas con
diciones concretas dadas. 

Ahora con : 
• 5 llantas de aleación . 

espo iler trasero. 
• interior con acabado 

de titanio impreso. 

•p rotectores laterales . 

Editoriales 

los árboles no son sólo decoración 
Una consecuencia indesea

ble de la calificación de Alcalá 
como Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad ha sido que el 
ayuntamiento complutense 
parece creerse obligado a 
"poner bonita" a la ciudad, no 
sólo a arreglarla para que rin
da los servicios que los ciuda
danos tienen derecho a espe
rar de ella, sino también y 
sobre todo a modificar su 
estructura y aspecto some
tiéndola a los gustos estéticos 
del gobierno municipal. Uno 
de los elementos urbanos que 
sufre con mayor rigor las con
secuencias del gusto munici
pal en el poder es el arbolado y 
eso merece alguna atención. 

Es muy peligroso considerar 
que los árboles son simple
mente elementos ornamenta
les porque sobre gustos no 
hay nada escrito y cada gober
nante en el poder puede tener 
sus propios criterios estéticos. 
Un árbol es ante todo un rege
nerador de la atmósfera por
que absorbe uno de los más 
insidiosos agentes contami
nantes, el anhídrido carbóni
co, y produce oxígeno; un 
árbol regula la temperatura y 
la humedad ambiente, absor
be polvo atmosférico, sirve de 
hogar a multitud de animales 
de diverso tamaño y condición 
y, si se le permite, fabrica sue
lo cultivable. El árbol es quien 
hace posible el hábitat de los 
animales superiores, entre 
ellos el del hombre. Y, encima, 
los árboles son bellos, y esto, 
que debería ser una ventaja 
añadida, puede convertirse en 
Alcalá en una maldición para 
ellos, puesto que sobre gustos 

no hay nada escrito, aunque 
también se sabe que hay gus
tos que merecen palos. 

Un ejemplo ilustrativo puede 
venir dado por la calle de los 
Colegios y las modificaciones 
que sufre desde hace años, la 
más drástica durante los últi
mos meses. Ahí había unas 
acacias que el ayuntamiento 
arrancó en parte hace ya bas
tantes años para que los árbo
les no taparan las semirruinas 
del Colegio de los Basilios. 
Ahora el ayuntamiento ha eli
minado sumariamente todas 
las acacias que quedaban y los 
arbolitos que estaban al prin
cipio de la calle y los ha susti
tuido por cipreses. Pero estos 
cipreses, sin duda, tienen a su 
vez un destino incierto. Algu
nos tenemos un temperamen
to melancólico y podemos dis
frutar con la estampa del 
ciprés y con el efecto de pers
pectiva que presta a las vías 
en que se plantan sus hileras, 
pero hay quienes sienten repe
luznos sólo con verlos porque 
lo consideran un árbol funera
rio. Consecuentemente, habrá 
que contar con la posibilidad 
de que los sillones edilicios 
sean ocupados dentro de unos 
años por personas con gustos 
diferentes a las actuales que 
arranquen estos árboles con 
tanta decisión como la demos
trada ahora para arrancar los 
que había. Y el proceso puede 
repetirse indefinidamente, con 
lo que se terminará por con
vertir el arbolado de la ciudad 
en una indeseable tela de 
Penélope con muchos y cai:.os 
"planes verdes" y ningún árbol 
cuajado y maduro. 
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Elección de alcalde 
Durante los últimos días se 

ha escrito mucho en los perió
dicos sobre los acuerdos 
municipales que el PP sugiere 
al PSOE, encaminados sobre 
todo a reasignar competencias 
y recursos económicos. Sin 
embargo, no sólo ha salido a 
relucir lo relativo a los dineros 
y al ejercicio del poder, sino 
también, por iniciativa del 
PSOE, se ha hablado de modi
ficar la ley para que los alcal
des sean elegidos directamen
te por los ciudadanos y no por 
las corporaciones municipales. 
Esta sugerencia es tan elemen
talmente democrática que no 
hay que esperar que cuaje en 
España. 

Quienes se mueven en este 
espeso mundo de la política 
municipal desde hace muchos 
años recordarán que ya en los 
últimos tiempos del franquis
mo se habló exactamente de lo 
mismo, de que aquel régimen 
intentaría una apertura demo
crática homologable ante el 
mundo occidental permitiendo 
la elección directa por los ciu
dadanos de los alcaldes de 
algunos municipios. Entonces 
aquello quedó en nada y hoy 
hay que ser muy escéptico res
pecto a que la elección directa 
de los alcaldes por los ciuda
danos pueda llegar a ser una 
realidad porque está claro que 
el puesto político más natural 
que hay en cualquier sociedad 
realmente democrática es el de 
alcalde y en el caso de que éste 
fuera elegido directamente por 
los ciudadanos se convertiría 
en un líder popular extraordi
nariamente poderoso, no pre
cisamente sobre sus ciudada
nos y al servicio de sus jefes de 
filas -como ocurre ahora- sino 
al frente de sus ciudadanos y 
frente a quien haga falta. 

Esta alternativa no elimina
ría a los partidos políticos de la 
lucha electoral porque cada 
uno propondría a su candida
to, pero tendrían que esforzar
se en depurar sus virtudes y 
en concretar sus méritos per
sonales ante los electores. 
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Francico Javier García 
Gutiérrez, cronista de la 

ciudad, reelegido presidente 
de la Institución de Estudios 

Complutenses 

El grupo de trabajo de la Institución de Estudios Complutenses junto a su presidente, 
en el centro, Francisco Javier García Gutiérrez. 

de la Institución, por lo que 
no necesitaba apoyos electo
rales agónicos. Apenas veinte 
personas para cumplir el trá
mite de la reelección. 

Una vez reelegido, Francis
co Javier García Gutiérrez 
hizo público su equipo de 
trabajo al frente de la Institu
ción: El vicepresidente es 
Luis Miguel de Diego Pareja; 
secretario es Francisco Via
na. Rafael Pinilla es tesorero 
y componen el resto de la 
junta directiva, Enrique Cas
tlllo Zubia, José Félix Huerta, 
Ángel Llamas, Felipe Mora
les, Enrique Pérez, José Luis 
Valle, Margarita Vallejo y Ma
ría Jesús Vázquez. El equipo 
de publicaciones está forma
do por Antonio Castillo, Luis 
de Blas, Fernando García Pe
layo, José Luis Valle y Marga
rita Vallejo. 

Francisco Javier García Gutiénez encabezó la única candidablra que se presemó 

El cronista de la ciudad fue reelegido presidente 
de la Institución de Estudios Complutenses 
El cronista de la ciudad, Francisco Javier García Gutiérrez fue reelegido presidente de la Ins
titución de Estudios Complutenses en las elecciones celebradas por la entidad el jueves 31 
de enero en la sede del colegio de abogados. García Gutiérrez encabezó la única candidatu
ra que se presentó para dirigir a esta institución cuyo cometido es el de estudiar y divulgar 
los aspectos relacionados con la historia, el arte y la sociedad de Alcalá. 

Las elecciones en la Institu
ción de Estudios Compluten
ses no representaron con
frontación electoral alguna. 
En el plazo determinado sólo 
presentó su candidatura el 
hasta ahora presidente, 
Francisco Javier García Gu
tiérrez. por lo que quedó in-
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mediatamente proclamado 
candidato. La falta de con
frontación hizo que a la vota
ción sólo asistieran veinte so
cios de la institución; García 
Gutiérrez ha conseguido ga
narse el cariño de los socios 
de la institución y ha venido 
formando equipos de trabajo 

que han cumplido con éxito 
los retos encomendados. Hoy 
por hoy. el cronista de la ciu
dad es indiscutible al frente 

la dirección del PSOE en Alcalá euondrá su 
uesdón en una asamblea 

Primero fue el alcalde, Manuel Peinado, quien expuso ante 
los militantes del PSOE su gestión y actuación en el ayunta
miento de Alcalá. Ahora le corresponde al secretario general, 
Miguel Buenestado, exponer su gestión realizada al frente 
del partido. La exposición ante los militantes del PSOE para 
que éstos puedan opinar al respecto y manifestar sus críti
cas o sus planteamientos al respecto. será en una asamblea 
que se celebrará el sábado 9 de febrero a partir de las 1 O de 
la mañana en el centro municipal de salud. 

De todos modos, esta asamblea de gestión podría tener un 
tono muy distinto al que tuvo la que valoró la gestión de Ma
nuel Peinado en el ayuntamiento. Miguel Buenestado tiene 
una mayoría de militantes que lo apoyan y que según las úl
timas elecciones internas es del 7 4 por ciento. 

Lo que sí habrá que ver es la estrategia que se va a adop
tar desde las posiciones cercanas a Manuel Peinado, es de
cir, si desde el entorno del alcalde se va a criticar la gestión 
de Miguel Buenestado al frente del partido o se va a adoptar 
una estrategia de no confrontación por el momento. 
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De sobra es conocido que el 
patrimonio artístico y arquitectó
nico de Alcalá ha inspirado a lo 
largo de los siglos a multitud de 
dibujantes, pintores y fotógrafos 
que han dejado reflejados para la 
posteridad los principales monu
mentos de nuestra ciudad, bas
tantes de los cuales han desapare
cido a causa de diversos avatares 
históricos, razón por la cual estos 
cuadros, grabados o fotografías 
son el único testimonio que nos 
queda del pasado esplendor com
plutense. 

Muchas de estas representacio
nes gráficas son sobradamente 
conocidas y la mayor parte de 
ellas han sido reproducidas 
recientemente, razón por la cual 
son hoy en día bastante fáciles de 
conseguir, aunque otras no lo son 
tanto. ¿Quién no conoce los gra
bados de Villaamil o Parcerisa, 
las fotografías del Archivo More
no, las vistas de Alcalá de Anton 
van der Wingaerde, de Pier María 
Baldi, los dibujos de Mercada}, 
Vicente Oms o Manuel Laredo? 
¿O los cuadros de Félix Yuste? 
¿O la ingente colección de posta
les de principios del siglo XX? 
¿O las obras contemporáneas, 
pero no por ello menos interesan
tes, de José María Málaga, Luis 
Aribayos, Venancio Arribas, 
Modesto Quijada o Valgom, entre 
muchos otros artistas que han 
fijado sus ojos en Alcalá? ¿O las 
fotografías de Baldomero Perdi
gón, Félix González Pareja, 
Antonio Cerezo, Luis Alberto 
Cabrera y tantos otros? 

Sin embargo, pese a que poda
mos pensar que todo es ya cono
cido, de vez en cuando nos lleva
mos agradables sorpresas. Fruto 
de las indagaciones de Julián 
Martínez Abad fue la publicación 
por Brocar en 1994 del libro 
~ecuerdos complutenses, obra de 
Angel María de Barcia, donde 
este escritor, fotógrafo y pintor 
decimonónico nos deja un vívido 
recuerdo de la Alcalá de media
dos del siglo XIX a través de sus 
fotografías y acuarelas, hasta 
entonces inéditas. Más reciente 
fue el hallazgo de varios bocetos 
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John Dobbin, 
un pintor romántico 

inglés en Alcalá 
de Genaro Pérez Villaamil que no 
llegaron a ser plasmados en gra
bados, pero asimismo interesan
tes puesto que algunos de ellos 
recogen monumentos ya desapa
recidos, y hasta el momento prác
ticamente desconocidos, tales 
como la rejería de San Ildefonso, 
la casa del Rico Home, el con-

vento primitivo de San Juan de la 
Penitencia, o el arco de la univer
sidad en la confluencia de la calle 
Pedro Gumiel con la plaza de 
Cervantes, bocetos que tras ser 
expuestos en nuestra ciudad fue
ron reproducidos en parte en la 
Crónica General de Alcalá de 
Henares recientemente editada 

por Brocar y de la cual soy autor 
junto con Luis Miguel de Diego. 

De todos modos resulta difícil a 
estas alturas encontrar algún 
documento gráfico inédito, razón 
por la cual supuso para mí una 
satisfacción el descubrimiento 
p_or parte de mi esposa de un cua
dro que recogía una vista del 
desaparecido patio de Covarru
bias, en el palacio arzobispal. El 
cuadro en cuestión formaba parte 
de una exposición en Albacete, 
pero una búsqueda en intemet 
rindió pronto sus frutos infor
mándome de que la citada expo
sición era itinerante y, al parecer, 
había recalado en diversas ciuda
des españolas. La exposición 
estaba dedicada a pintores -deci
monónicos ingleses que habían 
visitado España reflejando con 
sus pinceles vistas de nuestro 
país, siendo uno de ellos (el que 
nos interesa personalmente) John 
Dobbin, autor de una acuarela de 
50x57 ,5 cm. titulada Patio del 
Arzobispo, la cual como es natu
ral reproduzco aquí. 

¿Quién era John Dobbin? La 
verdad es que me ha resultado 
difícil encontrar reseñas biográfi
cas suyas, puesto que ni tan 
siquiera la enciclopedia Espasa 
da la menor referencia acerca de 
este pintor. Los pocos datos que 
he conseguido encontrar, y que 
son los que reproduzco a conti
nuación, provienen en su totali
dad de diferentes páginas de 
intemet, siendo en su mayoría 
procedentes del catálogo de la 
citada exposición. Dobbin nació 
en 1815 en Darlington, una 
población perteneciente al conda
do de Durham, en el noreste de 
Inglaterra. Formado como pintor 
en su ciudad natal, en 1836 ya 
expuso sus obras en la vecina 
ciudad de Newcastle. Posterior
mente a Londres, donde ejerció 
como profesor de dibujo, expo
niendo anualmente en la capital 
inglesa desde el año 1842 hasta 
su muerte, ocurrida en agosto de 
1888. Hacia 1858 viajó por Fran
cia, y posteriormente lo hizo por 
España visitando poblaciones 
tales como Salamanca, Segovia, 
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Sevilla, Granada, Madrid, Tole
do, Illescas, Cuenca, Zaragoza, 
Córdoba, Burgos, Valencia, Olite 
y Alcalá y pintando hasta un total 
de 36 acuarelas dedicadas a moti
vos arquitectónicos de nuestro 
país, entre las que se cuentan vis
tas del patio de los Leones de la 
Alhambra y del interior de la 
catedral de Burgos (museo Victo
ria y Albert de Londres), de la 
catedral de Salamanca (Graves 
Art Gallery de Sheffield) o de la 
iglesia de San Pablo de Zaragoza 
(lbercaja). 

El cuadro dedicado al palacio 
arzobispal de Alcalá es de propie
dad particular, razón que puede 
explicar que fuera prácticamente 
desconocido, y debió de s~r pin
tado entre 1859 y 1875. Tal como 
puede apreciarse, presenta un 
notable parecido con el conocido 
grabado de Genaro Pérez Villaa
mil, algo anterior en el tiempo 
puesto que fue dibujado hacia 
1842. Quizá algo posterior, pero 
anterior al cuadro de Dobbin, es 
el grabado, asimismo muy cono
cido, de Francisco Javier Parceri
sa. En cualquier caso las tres vis
tas del patio de Covarrubias pue
den ser encuadradas dentro del 
romanticismo, lo que explica su 
similitud así como ciertos deta
lles comunes tales como la 
ambientación del motivo arqui
tectónico con varios personajes 
ataviados de una forma que 
podríamos calificar de típica, 
pero probablemente poco ajusta
da a la vestimenta real de los 
alcalaínos de la época. 

Pese a que los grabados de 
Villaarnil y Parcerisa son sobra
damente conocidos, he estimado 
conveniente compararlos con el 
cuadro de Dobbin, acompañán
dolos a su vez con una fotografía 
perteneciente al Archivo Moreno. 
Como se puede apreciar, los tres 
artistas reprodujeron fielmente 
los elementos arquitectónicos del 
patio dándole, eso sí, un toque 
romántico del que carece la fría 
(aunque excelente) fotografía. 
Puesto que el patio, uno de los 
mejores ejemplos de la arquitec
tura renacentista española, quedó 
arrasado tras el incendio de 1939 
y la posterior e injustificable 
demolición de las ruinas, tan sólo 
nos queda ya el recuerdo del mis
mo junto con algunas columnas 
-las menos- que hoy se conser
van en el patio de la casa de Cer
vantes. 

Huelga decir, ya para terminar, 
que no estaría de más intentar 
que la exposición a la que perte
nece el cuadro recalara en Alcalá 
tal como lo ha hecho en otras ciu
dades, al tiempo que resultaría 
interesante conseguir una buena 
copia (la que yo reproduzco está 
tomada de intemet y carece de 
suficiente resolución) del mismo. 
El motivo, evidentemente, está 
más que justificado. 

José Carlos CANALDA 
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Juan José Decastro, 
el pintor de Cisneros 

Nada tenia secre
tos para su pincel. 
Lo vimos hace mu
chos años en la alca
laina revista poética 
LLANURA; en los 
premios Ciudad de 
Alcalá que ganó; en 
las carpetas poéticas 
y artísticas junto a 
Luis de Blas al que 
ilustró siete ilustres 
alcalaínos; en los 
andares victoriosos 
por tierras pamplo
nicas. Y mil más de 
los miles de laureles 
que acopió nervioso, 
con el pensamiento 
constante de que no 
le quedaba tiempo 
para tanto como 
tenia y queria hacer. 

Y era verdad. Veía 
tanto y podía tanto 
que no le ha dado 
tiempo a cuanto 
tenía soñado y visto. 

Ni el hábito, ni el 
rostro ni el espíritu 
de Cisneros tenian 
secretos para Juan 
José. Lo captó todo 
para el ayuntamien
to de Alcalá en un 
Cisneros que visita
ba la imprenta de 
Arnaldo Guillén Bro
car; en un Cardenal 
solemnemente sen
tado, para los Con
dueños; en un Cis
neros, fraile en La 
Salceda, para la 
Escuela Universita
ria "Cardenal Cisne
ros" donde se le ve la 
nostalgia de los cam
pos que se dejan 
entrar por la galeria 
franciscana que se 
nos escapa; en el 
tarjetón del centena
rio de la Universi
dad, que hizo para la 
l.EE.CC. donde nos 
lo presenta en su 
afán de constructor 
del Colegio Mayor y 
de los demás cole
gios-conventos alca-

De este boceto salió la idea 

Se fue con los fríos 
del penúltimo día de 
enero y descansa en 
los fríos aledaños de 

del mural destruido a que se alude 

lainos; nos lo dejó ejerciendo de alcalaino, 
junto a Miguel de Cervantes, en un mural 
de un instituto leonés, alegoria de las 
Ciencias, las Artes y las Letras, que una 
mano torpe e ignorante de un funcionario 
necio, torpe e ignorante, ordenó romper 
con el pretexto de una necesidad innece
saria e inventada, que lo era de tal modo 
que Juan José ganó el pleito al Ministerio 
de Educación. Eso sí: fue indemnizado 
¡con un millón de pesetas! Sigue siendo 
malo esto de pensar, al menos por aquí. 

su Ajalvir natal bajo 
la carretera que va a Paracuellos. Pero en 
los corazones cálidos de allí y de su Alcalá, 
siempre tendrá un cobijo caliente. 

Sin faltarle el sueño justo que empezaba 
a cuajar para decorar los muros fríos 
intercolumnares del templo Magistral, que 
ya veía rellenos con escenas martiriales de 
Justo y Pastor. 

Se quedó en un sueño. En el sueño de un 
hombre justo. 

Feo. Javier 

Desde i:>L 
50 ~o 4 ~de interés 

Hasta 0 /. 
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•Liquidez. 
• Gastos. 
•Empresas. 
• Proyectos. 
• Compras. 

• Traslados. 
• Ocio. 

•Dinero 
Rápido. 
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• VIVienda. 
• Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 
•Coche 
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Hasta la fecha de hoy y 
después de haber sido apro
badas las transferencias 
sanitarias a la CAM sin que 
aún hayan sido desarrolla
das, no se sabe la trascen
gencia que puede traer al 
Area III del INSALUD, deno
minado IMSALUD en nues
tra Comunidad Autónoma 
desde enero pasado, para los 
municipios de la misma y en 
especial para Alcalá de 
Henares. 

Sugerencias al PGOU de Alcalá de Henares 
de la Asociación de Vecinos "El Val" 

En este momento seguirnos 
careciendo de dotación sufi
ciente en el Área III de ambu
lancias (convencionales y 
UVI Móvil) para una pobla
ción aproximada de 300.000 
habitantes. 

El Hospital "Principe de 
Asturias" aún no está a ple
na capacidad en cuanto al 
número de camas puesto 
que está prácticamente en 
las 500 de las 550 previstas 
y está próximo a la satura
ción debido al progresivo cre
cimientC? de la población en 
todo el Area (Alcalá, Torrejón 
de Ardoz, Meco, Los Santos 
de la Humosa, Villanueva de 
la Torre, etc.), y al incremen
to de accidentes de tráfico y 
laborales especialmente. 

Toda vez que la política del 
Gobierno de la CAM en 
materia sanitaria en lo que 
respecta al Corredor del 
Henares es de no dotarle de 
otro hospital comarcal -a 
todas luces necesario- que 
preste servicio a Coslada, 
San Femando, Mejorada del 
Campo, Velilla de San Anto
nio en principio y si se hace 
una nueva distribución en 
las áreas deberla hacerlo con 
Torrejón, nos encontraremos 
en muy breve plazo de tiem
po con serias dificultades 
sanitarias en nuestra Área. 

Estudiando el previsto 
PGOU de Alcalá de Henares, 
ponemos de manifiesto la 
precariedad a la que nos 
veremos abocados en un bre
ve plazo de tiempo en mate
ria sanitaria. Si bien tene
mos conocimiento de que se 
está elaborando un Plan de 
Salud en nuestra ciudad, 
desconfiamos de los servicios 
que vamos a tener los ciuda
danos, puesto que todas las 
dotaciones sanitarias van 
siempre muy por detrás de 
las necesidades reales que se 

van "parcheando" en mu
chas ocasiones y eso gracias 
a la presión popular -parti
cipación ciudadana- ante la 
evidencia de las deficiencias 
y no a un estudio serio y con 
visión de futuro. 

Puesto que el Hospital 
"Principe de Asturias" no es 
I].Uestro hospital, sino el del 
Area III , el crecimiento pre
visto -solamente en Alcalá
es a todas luces descomu
nal. A eso tenemos que aña
dir el mismo crecimiento 
compulsivo de los munici
pios que nos circunvalan y 
que llevarán a la precariza
ción de nuestra sanidad. No 
están lejanos los tiempos de 
lucha por conseguir el hos
pital que está en Alcalá y la 
actual por conseguir~ ser
vicio digno de UVI MOVIL y 
ambulancias, aún no alcan
zado. Y no debemos olvidar 
la repercusión nacional e 
internacional que hemos 
tenido en materia sanitaria a 
raíz de la Legionelosis en el 
año 1996 favorecida por las 
condiciones medioambienta
les. 

Con el PGOU en la mano, 
no podemos por menos de 
manifestar nuestra seria 
preocupación por algo tan 
elemental como es la Sani
dad ( y no olvidamos la 
Enseñanza que tiene los 
mismos tintes de "hermana 
pobre" en la sociedad actual 
y en la que se nos plantea). 

Si actualmente Alcalá' está 
integrada en la Red de Ciu
dades Saludables, el esfuer
zo de las concejalías en 
correlacionárse para que sea 
auténticamente Saludable y 
Sostenible ha de ser ímpro
bo. Si no es así, solamente 
estamos dando paso o per
mitiendo un desarrollismo 
economicista, insano y por 
supuesto especulador hasta 
las últimas consecuencias. 

El reto político es muy 
grande y la oportunidad 
política también es muy 
importante para evitar un 
desastre irreparable en una 
ciudad cuya cultura e histo-

Vm Complutense, 111 
Poi. lnd. Europa 11, l"lave 7 

Alcalá de Henares 
Tufs.: 91-888.10.34 

ria son conocidas mundial
mente. 

Tampoco hemos de olvidar 
que somos una ciudad uni
versitaria, que gracias a la 
Universidad tenemos el títu
lo de Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad y que el mis
mo no solamente ha de man
tenerse, sino que ha de per
manecer incuestionable. Pa
ra ello la simbiosis Ciudad
Universidad ha de ser per
fecta y es muy importante 
que también la Universidad 
aporte sus conocimientos 
para que sea de verdad una 
ciudad de todos y para 
todos. 

Sugerencias al Plan 
General de Ordenación 
No podemos recogerlas 

todas, pero aportamos un 
apunte de lo que queremos 
que se tenga en cuenta espe
cialmente desde la conceja
lía de Ciudad Saludable para 
que su cometido sea fructífe
ro por el bien de la ciudada
nía. 

- Elaboración del Plan de 
Salud, poniéndose en todo 
momento por delante del 
Plan de Urbanismo para evi
tar errores e imprevisiones 
de dificil solución. Es decir, 
que se tenga en cuenta antes 
la salud para evitar la espe
culación. 

- Conocer y considerar 
hasta dónde está dispuesto 
el Gobierno de la CAM a 
dotar de medios sanitarios y 
de emergencia (centros de 
salud, hospitales, ambulan
cias, bomberos, etc) a nues
tro municipio y a los colin
dantes con arreglo a las pre
visiones de crecimiento. Hay 
que valorar que el incremen
to de población e industria 
conlleva un aumento de 
patologías, accidentes de 
tráfico, laborales y potencial 
de catástrofes. 

- Tener en cuenta el creci
miento de población en 
cuanto a la pirámide de edad 
para dotar adecuadamente 
de centros a los mayores 
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(Centros de Día, residencias, 
hogares del pensionista y 
otras alternativas que están 
apareciendo). 

- Interrelación con todas 
las concejalías para conocer 
el alcance del PGOU y apor
tar su especificidad al mismo 
para que no se permita una 
ciudad desequilibrada, 
monstruosa y no saludable. 
Esto en base al artículo 42, 
capítulo III, título 11 de la Ley 
General de Sanidad, acerca 
de las competencias de las 
Corporaciones Locales y a la 
Ley 7 / 1985 reguladora de 
las Bases de Régimen Local 
acerca de las competencias 
municipales, artículo 25, 
título 11. capítulo III. La rela
ción debe ser especial con 
Urbanismo para que las 
barreras arquitectónicas 
desaparezcan en toda la ciu
dad. 

- Previsión de suelo muni
cipal para servicios en encla
ves estratégicos para mayor 
facilidad al ciudadano de 
acceso a los mismos. 

- Relación con la Universi
dad para mejora de las con
diciones medioambientales, 
estudio de la repercusión en 
la salud, alternativas y solu
ciones. Para ello pedimos 
valentía a estas instituciones 
a la hora de hacer los estu
dios de salud. Un ejemplo 
puede ser el estudio profun
do de las emanaciones de. 
industrias (humos, radiacio
nes, aguas residuales, etc) y 
patologías que puedan deri
varse de las mismas. 

- Contar en todo momento 
con la partícipación ciudada
na para que vayan unidos 
los datos técnicos al recono
cimiento ciudadano para evi
tar malos entendidos y movi
lizaciones innecesarias. 

Seguramente nos hemos 
dejado atrás importantes su
gerencias, pero esperamos 
que el buen hacer y sentir de 
los responsables técnicos y 
políticos haga que tomen en 
cuenta estas y otras muchas 
sugerencias para que por 
encima de otros intereses 
predomine el servicio al ciu
dadano. 

COMISIÓN DE SANIDAD 
DE LA A. V. "EL VAL" 

Andrés Medina 

Alcalá 
de Henares 
Via Complutense, nº 11 J 

PUERTA de Madrid 
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Guía Cómica para el avance de un plan "muy verde" 
"Ver planos y fotos aéreas" 

1) Preludio Sottovoce y a oscuras 
En ningún sitio se anuncia 
y va un mes de exposición, 
que empezó en las Navidades 
a la luz del APAGÓN. 

¿Qué será, que no interesa 
el que haya información? 
¡EL FUTURO DE ALCALA, 
ES EL PLAN DE ORDENACIÓN! 

Fíjense en la FOTO AÉREA: 
¡Alcalá se duplicó! 
Nunca antes en su historia 
como ahora se expandió. 

En el plano hay mucho verde 
rodeando construcciones, 
mas si miran en la foto 
¡ESOS VERDES SON MARRONES! 

l ºActo: 

El bodorrio del Ensanche 

Zona verde del ensanche 
lindante con la BRIPAC, 
HERCESA la construía 
y acabaría en muladar. 

Por un trueque las viviendas, 
¿dónde fueron a parar? ... 

Seño~ 
5oto l~ falh::t. 

a_ esta.ciudad 
UN T ElEf ER.iC.O 
yuN puerrn> 
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al parque que iba en el centro. 
¡Fue por orden militar! 

¿Quién le dio la dote a HERCESA, 
quién con ella fue a casar, 
y se intercambió las arras? 
¿Fue ARQUITECTO O CONCEJAL? 

El parque verde central 
de allí nos lo han trasladado 
¡Mira que por una vez 
estaba bien situado! 

2° Acto 

Verde para currantes 

¿Dónde van las zonas verdes 
de cesión obligatoria? ... 
donde edificar no puedan. 
¡Y siempre la misma historia! 

A las islas del colegio 
los García ... , o 

·. , en el Val 
tras los diques del Henares: 
¡Y AUN SIN RECEPCIONAR! 

En los cauces de los ríos 
donde se puede inundar, 

donde construir no puedan 
¡ES LA LEY EN ALCALÁ! 

¿Se han fijado qué apretado 
todo el caserío está? 
Si en el ENSANCHE aún hay "verde" 
¡en ESPARTALES no hay "na"! 

y eso que lo han realizado 
CONCEJO y COMUNIDAD. 
Pero es para "curritos" 
y no es para "el staff'. 

En la Garena hay más verde 
y un acabado mejor, 
que allí, dicen, es "de lujo" 
y son más "hijos de Dios". 

Mas veremos lo que dura, 
pues se tiene que cuidar; 
¡que ya llegará el verano! 
¿y Urbaser lo va a regar? 

Comisión de Urbanismo 
y Medio Ambiente 

Asociación de Vecinos ''El Val" 

Fdo: Alejandro Cecilia Martín 

At1i(fo S'ANc~o 
MiRA EL ULTIMO 
~iCpA~TE que 

NosquiereN 
COLOCAR. 

cartas 

Cacas delos 
dueños de perros 

Aunque las heces son de los 
perros, los responsables de 
que se depositen en plenas 
vías públicas son sus respec
tivos dueños o paseantes. Ni 
perros, ni gatos entienden de 
leyes ni normas, son sus due
ños o quienes los pasean 
quienes tienen que cumplirlas 
y educar a sus animales 
domésticos. Nadie seria capaz 
de sacar a la calle a su niño 
para que haga sus necesida
des en donde le apetezca, 
todos los niños van con sus 
pañales higiénicos y cada 
padre es responsable de cam
biárselos y echarlos en los 
sitios al efecto, ninguno lo tira 
en medio de la acera, ni en el 
parque ni en la calle. Para sus 
dueños, los perros vienen a 
ser casi como otro niño más 
en casa. Un perro puede 
hacer sus necesidades en 
cualquier sitio, pero su amo 
es el responsable de recoger
las. Por tanto, cuando veamos 
cacas en las aceras o parques 
o en la vía pública en general, 
podemos hablar perfectamen
te y sin rubor de la caca del 
dueño o paseante de ese ani
mal, de su poca higiene, de su 
falta de respeto hacia los 
demás y de su irresponsabili
dad, por mucha fachada qu~ 
tenga e independientemente 
de su sexo Q . edad. Muchos 
encomiendan a sus hijos 
menores sacar el perro a la 
calle, para así evadirse de la 
responsabilidad, o de que le 
señalen como "el guarro del 
barrio", pero que sepan que 
esos hijos menores también 
están bajo la responsabilidad 
de esos padres y sus actos 
son reflejo de la educación 
recibida en sus hogares. Por 
tanto, cuando veamos un 
perro hacer su caca en plena 
acera y su paseante esperan
do a que termine para seguir 
de largo, podemos decir: "ese 
señor o señora se ha hecho 
caca en la acera". Señor pase
ante de perro, la caca que 
haga su perro en la vía públi
ca es suya, recójala como tal y 
échela donde corresponda. 
Aprenda a convivir y a respe
tar. 

Juan GARCÍA 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 
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Lo que ha sucedido hace unos 
días en esta ciudad única e irre
petible no es que los alcalaínos 
hayamos visto un ataúd entre la 
niebla, cosa relativamente fre
cuente, sino que la niebla misma 
estaba metida dentro del ataúd, 
junto con el muerto. Está visto 
que nuestro cementerio-jardín 
no es un cementerio cualquiera 
con sus tapias blancas y sus 
cipreses de toda la vida. Aquí los 
cipreses están fuera del campo
santo, en el centro de la ciudad, 
-como si alguien confiara en 
que dentro de poco tiempo éste 
también parecerá un cemente
rio- y las escasas tapias blancas 
que se levantan dejan de serlo a 
los pocos días porque alguien 
inventó primero los botes de 
pintura para uso de guarros pro
fesionales y luego consiguió que 
se volvieran consentidores de la 
guarrería los que cobran contra
dictoriamente un sobre nada 
miserable cada mes por impedir
la. 

En todos los cementerios que 
uno ha conocido a lo largo de su 
vida, los cuales no han sido 
pocos y llamarlos normales sería 
tomarse excesiva licencia, la 
niebla estaba fuera y los muertos 
dentro. Claro que todo lo que no 
empieza bien acaba tardando 
vanos cientos de millones de 
años en arreglarse y ahí está sin 
ir más lejos la creación del mun
do para demostrarlo. Por eso, 
ahora que parecían haberse 
resuelto los problemas económi
cos del ente, empiezan a surgir 
otros físicos; fenómenos sin 
explicación de los que el más 
antiguo de todos, por cierto, es 
el de la muerte misma. 

Que levante un dedo el prime
ro que se atreva a afirmar que no 
ha visto nunca -en la oscuridad 
de sus pesadillas o en la de una 
sala de cine- ataúdes en la nie
bla. Ya en el ocaso de su vida, el 
profesor protagonista de la pelí
cula de lngmar Bergman "Fre
sas salvajes" veía pasar el suyo 
propio envuelto en un cortejo de 
bruma y silencio. Encontrándo
se allí de pie, mirando pasar su 

Ramenco v Blues , 

ATAUDES 
entierro, empezó a dudar de que 
dentro de aquella caja pudiera ir 
él mismo simplemente porque 
figurase su nombre en el costa
do de la caja; así que no dando 
crédito a lo que veían sus ojos 
se empeñó en levantar la tapa. 
Hizo mal. Al instante, contem
pló horrorizado cómo su cuerpo 
tendido e inmóvil iba camino de 
esa eternidad a la que se llega 
atravesando trochas llenas de 
gusanos o volando por el aire, 
disuelto entre el humo que se va 
y las cenizas que se quedan. 

Los ataúdes, por supuesto, tie
nen vida propia. Eso lo sabe 
todo el que ha tenido muertos en 
la familia. Hay ataúdes que 
parecen estar hechos de fibra de 
madera sintética y que, como 
los tejidos malos, encogen. Des
pués de que los empleados de la 
funeraria hubieran tomado bien 
las medidas al finado, resulta 
que éste no cabe en su interior y 
hay que hacerle algún arreglo 
-afeitarle la cabeza o quitarle 
los zapatos- para que se ajuste 
al recipiente y no a la inversa. A 
mí me han contado casos reales 
de ataúdes rebeldes que se pele
aban contra las estrecheces del 
hueco de la escalera por lo que 
su descenso desde el quinto piso 
hasta la puerta de la calle del 
bloque de viviendas sin ascen
sor se acabó convirtiendo en un 
vía crucis; una bajada que, en 
realidad, fue subida -y dura- al 
calvario del portal. 

Y es que hay arquitectos -es 
un decir- que diseñan las esca
leras interiores creyendo que 
por ellas van a circular siempre 
personas vivas. Esos arquitectos 
debieran saber -como lo saben 
los médicos y los políticos- que 
las personas vivas no es que 
seamos flexibles sino que 
somos maleables y perfecta
mente capaces de adaptarnos a 

lo peor de lo peor aunque esa 
virtud tan provechosa para ellos 
nos desaparece radicalmente 
con la muerte. De manera que 
como todavía quedan gentes 
que se mueren en casa -a veces, 
más solas que la una-, algunas 
de ellas se quedan así, muertas 
para mucho tiempo, con el cuer
po rígido y el orgullo intacto. 
Son gentes un tanto especiales 
que una vez abandonado el 
mundo blando de los seres 
vivos se niegan a pedir ayuda a 
nadie y se convierten en verda
deras rocas humanas. Si quisie
ran, podrían presumir de dureza 
igual que esos faraones del 
Valle de los Reyes. Claro que lo 
malo es que su pirámide no está 
en el desierto egipcio, junto al 
padre Nilo, sino en el piso déci
mo c de una torre de ladrillo 
visto que se ha llenado de des
conocidos incapaces de darse 
los buenos días cuando se cru
zan en el ascensor. Así que uno 
piensa, cada vez que se entera 
de un caso de esos difíciles de 
aplicarles el descendimiento, 
que estos cadáveres se ponen 
tan rígidos porque es la única 
manera que tienen de negarse a 
que los bajen de su pedestal. 
Quizá suceda que muertos y 
todo piensan, con razón, que eso 
sería alejarles todavía más del 
cielo. 

Yo mismo he asistido a un 
entierro en el que al inmenso 
dolor natural de la inhumación 
de un ser querido al que acaba
ban de perder para siempre sus 
familiares, algún profesional 
incompetente añadió la tortura 
artificial de que se tuvieran que 
prolongar durante muchos 
minutos más de los razonables 
las maniobras inhumatorias, 
propiamente dichas. Y es que no 
había forma de meter el ataúd 
por el hueco de la fosa hasta 

que, menos mal, alguien que 
asistía al sepelio -y que, por for
tuna, conservaba esa frialdad tan 
necesaria de los cirujanos en el 
quirófano y los pilotos en los 
aviones averiados en pleno vue
lo- se le ocurrió sugerir que 
introdujesen la caja inclinada a 
cuarenta y cinco grados. Des
pués de todo, a los muertos les 
da igual hacer de cateto o de 
hipotenusa en un improvisado 
triángulo que reposa bajo una 
lápida con flores de plástico 
cuando ya forman parte de esa 
geometría fría y oscura que hay 
en el interior de cualquier tumba 
adosada. Y en la que, antes de 
que de se den cuenta, ya habrán 
dejado de pensar los parientes. 
Por lo menos hasta que haya que 
abrirla de nuevo por razones 
ineludibles. 

Volviendo al caso del ataúd 
nublado alcalaíno, a mí éste me 
resulta tan extraño como que 
toda la prensa diaria nacional, 
con sus equipos de reporteros 
audaces y redacciones super
tecnológicas llenas de becarios, 
haya publicado la noticia con 
tres días de retraso respecto a 
este semanario local. No oie 
negarán ustedes que la cosa hue
le -con perdón- un poco a fusi
lamiento o algo así. De la noti
cia, quiero decir. 

Como tras las pertinentes ave
riguaciones oficiales parece ser 
que ha quedado descartado que 
aquella niebla interna en el ata
úd fuera una señal de vida -hue
lla de su penúltimo aliento o una 
simple evaporación de lágrimas 
largamente contenidas por al
guien a quien puede que enseña
ran desde niño que los hombres 
nunca lloran- sólo queda confiar 
en que se trate de algo poético. 
No sé, tal vez un poco de brisa 
mediterránea de Alicante que se 
hubiera colado de polizón junto 
a su compañero. Uno ha llegado 
a descubrir con el paso del tiem
po que hay vientos -a la contra o 
a favor-que jamás abandonan al 
tipo al que eligieron soplar. 

Sergio COELLO 

-·----se prohibe la entrada. 
.-::(!=P=R:=:=O==:::M;:::;;O;=¡;C;=;l~Ó~Ñ_]~ 

llllUSIS CAPlllR 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 -ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCAIA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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los componamientos humanos 

una muJer sorda 
vuelve a oír 
En Las Palmas (Islas Canarias), el médico responsable de Hipoa
cusia del complejo hospitalario Materno Infantil de Las Palmas 
de Gran Canaria, Dr. Ángel Ramos, anunció la semana pasada el 
resultado positivo que ha logrado un equipo de profesionales de este centro en la 
intervención para que una paciente recupere en un periodo de seis semanas su 
capacidad auditiva, perdida por dos tumores de los que fue operada hace 4 años. 

La pérdida completa o 
casi completa del sentido 
de la audición es debida a 
una variedad de males 
que afectan las funciones 
de oído. La sordera puede 
ser congénita o adquirida. 
Puede ser causada, como 
en este caso, por una 
infección en ambos oídos 
o por otras infecciones en 
el cuerpo, tales como la 
meningitis, fiebre escar
latina, sarampión, tos
ferina, neumonía o por 
un daño en el tímpano 
debido a un golpe o 
accidente y también 
puede ser causada por 
histeria. En el caso que 
nos ocupa la sordera era 
absoluta y como se ve, 
existen enfermedades que 
hacen propensa la infec
ción de oídos o el padecer 
sordera. Algo que nos 
devuelve al plano genéti
co y a correlacionarla con 
la Dactilo-Psicología o el 
conocimiento íntegro de 
la relación psicosomática 
de una persona . . 

La operación se realizó 
la pasada semana me
diante el primer implan
te auditivo en el tronco 
cerebral que se realiza 
en España. Los resulta
dos no se han hecho 
esperar y la paciente ya 
percibe algún sonido, 
aunque no escuchará 
bien hasta dentro de seis 
semanas, cuando se le 
conecte el sistema de 
transmisión del implante 
cerebral que le realizaron. 
Esta intervención quirúr
gica, de gran compleji
dad, fue efectuada por un 
equipo formado por espe
cialistas de varios países 
europeos bajo la direc
ción del Dr. Angel Ramos. 

La mujer, que había 
perdido la audición hace 
cuatro años, abandonó la 
unidad de cuidados in
tensivos del centro, a 
donde había sido trasla
dada en previsión de que 
surgiesen complicacio
nes. Pasadas doce horas 
después de la interven-
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ción, fue trasladada a su 
habitación "en un estado 
perfectamente conscien
te, sin ningún tipo de 
complicaciones ni secue
las". La mujer necesitará 
pasar un periodo de 
"entrenamiento auditivo" 
para recuperar al máximo 
la audición. Este periodo 
puede durar de seis 
meses a dos años. 

Es bueno recuperar un 
órgano, pero es aún 
mejor valerse de un senti
do perdido y más aún 
cuando este sentido está 
estrechamente unido a 
otras partes de su cuerpo 
que crecen o se debilitan 
cuando algún sentido se 
pierde. En Europa sólo se 
han realizado seis inter
venciones quirúrgicas co
mo la de este caso, cuya 
complejidad reside en que 
"el implante, una placa 
con 22 electrodos y 8x3 
milímetros, se debe co
locar en el núcleo cocle
ar, situado en el tronco 
cerebral, la zona más 
estrecha del cerebro y 
de dificill acceso". A la 
paciente, le fue seccio
nado ese nervio en la 
extirpación de dos tu
mores, en 1992 y 1998, 
cada uno de los cuales 
afectó a un oído, lo que 
provocó una sordera 
absoluta. 

Por otro lado, el jefe de 
Hipoacusia del hospital 
manifestó que los implan
tes habituales hasta aho
ra sirven para solucionar 
la sordera provocada por 
defectos del propio oído, 
pero esta intervención es 
útil para recuperar la 
audición por alteraciones 
del nervio coclear. 

Todos sabemos que el 
oído es un órgano que lle
va a cabo las funciones 
de audición y que desem
peña ciertas funciones 
del mecanismo de equili
brio. La estructura ínte
gra del oído se encuentra 
alojada en la región mas
toidea del cráneo. Ambos 
oídos, aunque se encuen-

tran relacionados funcio
nan independientemente 
y si la capacidad de uno 
de ellos es destruida, la 
del otro no es necesaria -
mente dañada. 

El oído medio puede ser 
infectado desde fuera, a 
través de un tímpano per
forado o roto, o desde 
adentro a través de la 
trompa de Eustaquio. 
Concretamente, las tipo
logías psíquicas de la 
Dactilo-Psicología nos 
revelan la propensión a 
padecer de los oídos , 
como ocurre con perso
nas que desde que nacen 
son "muy sensibles, 
emotivas o extroverti
das" y suelen padecer 
resfriados de cabeza, 
infección respiratoria, 
amígdalas y adenoides 
infectadas, higiene na
sal inadecuada, sonado 
fuerte de la nariz, todas 
estas causas pueden dar 
origen a infecciones del 
oído medio. Estas infec
ciones, según el número 
de "huellas dactilares de 
la persona" pueden ser 
agudas, crónicas, o tem
porarias, con o sin drena
je. Los síntomas son dolo
res súbitos en los oídos, 
inflamación, sonidos de 
campanillas o audición 
rebajada. 

Como siempre, afirma
mos, que hasta un pro
blema de audición está 
intrínsicamente unido a 
un problema de desequi
librio psíquico de la per
sona y que el conocimien
to íntegro de cada perso
na ayuda a concienciarse 
de la pérdida de algún 
órgano o sentido de nues
tro cuerpo. "Podemos 
perder parte o algún 
órgano de nuestro cuer
po, mientras conserve
mos indemne nuestro 
equilibrio psíquico y 
éste se logra con su aná
lisis digital psicológico". 

Luis ORDUÑA 
LOZANO 

Gracias, 
Villalbilla 

El grupo de Cáritas de la 
parroquia de San Pedro de 
Alcalá de Henares agradece 
a todo el pueblo de Villalbi
lla su generosidad hacia los 
más necesitados. 

Aunque en su localidad no 
existen grandes necesida
des, el pueblo entero se vol
có en la campaña que, pro
movida por un grupo de 
voluntarios, se llevó a cabo 
en Navidad para recoger ali
mentos, ropa, medicinas y 
juguetes. Todo ello fue 
entregado personalmente a 
nuestro almacén de Cáritas 
parroquial para su ordena
da distribución. 

Alcalá de Henares ha reci
bido en los últimos años a 
una importante cantidad de 
inmigrantes con grandes 
carencias, muy especial
mente durante sus prime
ros meses de estancia en la 
ciudad; siendo Cáritas la 
institución a la que primero 
suelen acudir. Por ello, todo 
lo que se recibe es muy 
agradecido por el bien de 
todos. 

Como detalle de especial 
mención, dirigiéndonos a 
niños, os diremos que parte 
de vuestros juguetes van a 
hacer felices a los niños de 
una guardería de Ucrania-:
La abuela de uno de ellos, 
después de ver cómo los 
repartíamos y alegrábamos 
a los niños de las familias 
que habían acudido a nos
otros, recordaba, con lágri
mas en los ojos, a los 
pequeños de su país, y nos 
pidió, si fuera posible, apor
tar algún juguete para ellos, 
pues algunos no podrían 
recibir ninguno durante las 
Navidades. Nos emocionó la 
petición y accedimos a ello 
de buen grado; así que 
juguetes procedentes de 
Villalbilla van a acabar en 
las manos de niños ucra
nianos, haciéndoles muy 
felices. Nos imaginamos que 
también vosotros os senti
réis muy dichosos al saber
lo. 

No podemos dejar de agra
deceros vuestro trabajo y 
aportación, y ponernos a 
vuestra disposición para 
todo lo que queráis. Los 
martes por la tarde estamos 
en nuestro local de la plaza 
de Santa Maria la Rica, 
donde os recibiremos 
encantados. 

Muchísimas gracias. 

L. LOZANO 
Colaboradora de Cáritas 
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En mi articulillo anterior dejé a 
los Reyes Católicos en Alcalá de 
Henares. Naturalmente, en el Pa
lacio Arzobispal. Aquellos eran 
una especie de monarcas ambu
lantes. En parte, porque ésa era 
su manera de gobernar y estar 
cerca de sus súbditos. En parte, 
porque no tenían asiento propio, 
palacio, castillo o ciudad que fue
ra destino exclusivo de la Corte. 
Donde ellos estaban, allí estaba 
el corazón de todos los reinos es
pañoles. 

Y del Palacio Arzobispal alca
laíno, aparte de utilizar habitacio
nes vivenciales, usaban para los 
nobles ejercicios cortesanos el 
lado Este que queda tras el Torre
ón de Tenorio, se entiende del Ar
zobispo Pedro Tenorio, lado que 
había mandado construir el Arzo
bispo Martínez Contreras (1422-
34). En ese espacio, la planta 
principal era una antesala y un 
largo salón llamado de Concilios, 
por los que allí se habían celebra
do, con hermosos ventanales de 
gótico tardío al exterior, mudéja
res por dentro y ricos artesonados 
y vigas haciendo de tirantas, de
coradas con castillos y leones 
aparte ricas labores decorativas. 
Debajo, el Salón de la Reina, que 
también se llamó después de San 
Diego, que se conectaba con el 
anterior por una escalerilla que, 
según Elías Tormo, se situaba en 
el ángulo NW. 

Ese Salón de Concilios era el 
más solemne escenario para que 
los reyes recibieran. Porque ellos, 
estuvieren donde estuvieren, te
nían que celebrar audiencia de 
acuerdo con la Ley lª. Tít. l. (De 
como debe el Rey oir y librar) , li
bro II:. . . "ordenamos de nos 
asentar a juicio en público dos 
días en la semana con los de 
nuestro Consejo y con los Alcal
des de nuestra corte; y estos días 
sean lunes y viernes ... e por ende 
nos place estar, y entrar en el 

Claros v oscuros 

En busca de la verdad (11) 
'Venidos a Alcalá, la Reyna parió a la ynfanta doña Catalina, 

jueves a quinze días de diziembre deste año de mil/ e 
quatrocientos y ochenta y cinco años; y ficiéronse justas y 

fiestas. El cardenal de España, cuya era aquella villa 
de Alcalá, fizo un gran conbyte al Rey y a la Reyna, 

y a todos sus cavalleros y dueñas y doncellas de su corte 
por honrra del na9imiento de aquella infanta" 

(Crónica de Hernando del Pulgar. 11. pág. 204). 

nuestro Consejo de la justicia, el 
día viernes de cada semana ... " 
(También Códigos españoles 
VI.279). 

Si seguimos al cronista que ya 
cité el día anterior, Henríquez de 
la Jorquera y en su Crónica de la 
conquista de Granada, pág. 381, 
"este año de mil quatrocientos y 
ochenta y seis fue su primero día 
domingo, conforme a la letra do
minical .. . " . Luego el día 20 fue 
viernes y los Reyes Católicos ce
lebraron audiencia en el Palacio 
Arzobispal de Alcalá de Henares, 
donde quedó demostrado que es
taban. Entró, pues, el rey, que así 
era el ceremonial, a la derecha de 
la reina, y en medio el príncipe 
heredero D. Juan, de siete años, 
que, como dije, acababa de estre
nar con Fray Diego de Deza el 
aprendizaje de heredero. Tras la 
reina, la duquesa de Moya, su ca
marera mayor. Tras el rey, su ca
marero Juan Cabrero. Luego, el 
resto del cortejo. Y ante ellos 
Cristóbal Colón que, tras arrodi
llarse y besarles las manos, "les 
fizo relación de su imaginación e 
les platicó muy de cierto lo que 
les decía e les mostró el mapa 
mundi, de manera que les puso 
en deseo de saber de aquellas tie
rras" . Habló de sus proyectos, de 
las distancias que estimaba, de su 

seguridad de que navegando ha
cia Poniente podría llegar al 
Oriente asiático, lo que equivalía 
a afirmar, entonces que creían 
que la Tierra era como un plato 
vuelto del revés, que nuestro glo
bo era eso mismo: un globo. Por 
poco más o menos en Italia mu
rió Galileo. Nosotros, los intran
sigentes e inquisitoriales, no lle
gábamos a tanto. 

Y los Reyes Católicos, no sa
bemos si antes o después de la 
recepción pero ese día, expiden 
en Alcalá de Henares las reales 
provisiones que dije, constatadas 
en el Registro del Sello del Ar
chivo de Simancas: una era para 
el Conde de Tendilla y otra para 
los Doctores Juan Arias y Juan 
Ruiz de Medina, sus embajado
res en Roma. (Patronato Real ca
tálogo V, t.I, pág, 206). Ese se
gundo Conde de Tendilla logrará 
del Papa una bula para sus vasa
llos de Meco que les permitía co
mer satisfactoriamente los días 
de ayuno por estar lejos del mar. 
Este Mendoza, que dejó estela en 
Roma por su cultura y magnifi
cencia, logró este beneficio para 
sus gentes, porque logró apaci
guar a los napolitanos en sus Pe
ticiones levantiscas ante el Papa, 
de quien eran vasallos. (Enegus 
Lopez de Mendoza quietis et pa-

cis Italice. Anuo MCCCCL:XXX
VI). Así reza la medalla conme
morativa de su nombramiento 
como caballero de la Rosa de Oro 
que recibió el Domingo de Ra
mos de aquel año). 

¿Por qué aparece en la Plaza de 
Colón de Madrid el recordatorio 
de estos hechos? El hijo de Cris
tóbal Colón, Diego, entabló un 
larguísimo pleito de cincuenta 
años de duración y sin resolver 
del todo, en que reclamaba todo 
cuanto su padre pedía en las lla
madas Capitulaciones de Santa 
Fe y allí, en una declaración, dice 
que "este testigo estando en la 
Corte, en Madrid, con el dicho 
Almirante al tiempo que negocia
va con sus Altezas la venida a 
descobrir .. . " 

Según el Itinerario Real del 
Profesor Rumeu y el Registro del 
Sello de Simancas los Reyes Ca
tólicos están en Alcalá, sin contar 
otros momentos, todo enero has
ta el 22 de febrero; el 22, 24 y 25 , 
en Madrid; el 26 y 27, en Guada
rrama; el 28, otra vez en Madrid. 
Y de allí, en Segovia del l al 3 de 
marzo; en Arévalo, del 5 al 12 y 
en Medina del Campo hasta el 
día 5 de abril. Desde allí se fue
ron luego al pueblo de más bello 
nombre de toda España, Madri
gal de las Altas Torres, lugar de 
nacimiento de la mejor reina, 
también de España. 

Esta es la cuestión del 20 de 
enero de 1486. Parece que satis
factoriamente demostrada. 

Pero, también creo, que perde
ré esta batalla y, por supuesto, la 
guerra en que, como dije, llevo 
más de cincuenta años empeña
do. 

Pero no por eso me callo o me 
rindo, aun sabiendo que mis opo
sitores son mucho más poderosos 
que yo. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

Ahora. si quieres un Fiat Seicento o un Fiat Punto, esta es tu opor tunidad. 

Nunca Fiat lo hab ía puesto tan fác il, porqu e ahora te los 

fi nanc iamos exacta mente a t u med ida: con una c uota que se 

adapta a ti . Ahora . búscate ot ra exc usa para no tener t u Fiat. 

Ejemplo de financiación Fiat Seicento SX: 
P.V.P. recomendado 5.866.02 €. PLAN PREVER 
GASOLINA inc luido. Precio total a plazos 
7.123.66 €. Capital aplazado: 4.712.02 €. 
T.A.E. 8,95" incluidos 61 .26 € (1 ,3%) de gastos 
de apertura y 47.12 € (1%) de gastos de estudio. 
T.l.N. 7.75%. Financiación a 5 anos. Oferta 
TARCREDIT E.F.C., S.A. valida en Penlnsula y 
Baleares hasta 28/02/2002. R.B.E. n' 74/ 02. 

Ejemplo de financiación Fiat Punto 1.2 3p: 
P.V.P. recomendado 8.061.99 €. PLAN PREVER 
GASOLINA inc luido. Precio total a plazos 
9.708.60 €. Capital aplazado: 6.352,29 €. 
T.A.E. 8,98" incluidos 82.58 € (1 .3%) de gastos 
de apertura y 63.52 € (1%) de gastos de estudio. 
T.l.N. 7,75". Financiación a 5 anos. Oferta 
TARCREDIT E.F.C .• S.A. valida en Penlnsula y 
Baleares hasta 28/02/2002. R.B.E. n' 74/ 02. 

Abierto 
sábadostarde. LIDERCAR DOS MIL S.A. , , 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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Aquí me tienes. ¡Tormento 
de mis tormentos! Para que 
sepas que me tienes hecho un 
flan. Desconcertado estoy 
desde tu visita nocturna. Cau
tivo y desarmado, como el 
ejército rojo. Reconozco que 
me cojiste desprevenido y 
cojitranco de respuestas ante 
las poderosas razones que ale
gaste y el tono educado y 
amable con que las expusiste. 
Algo que me hace vivir, sin 
vivir en mí, y, en parte, por
que me recuerdas a mi suegra; 
de triste memoria. Criatura de 
continuo insufrible por su 
carácter insoportable; pero 
cuando a ratos fingía bondad, 
haciéndose la buena persona, 
daban ganas de estrangularla. 
Tú me entiendes. ¿A que sí? 
Bien. Antes de entrar en 
materia has de saber que 
había decidido tomarme el 
retiro monacal del que te 
hablaba en mi anterior escrito, 
durante el tiempo que necesi
tara para recoger la leña que 
he venido dando estos años, 
tanto a ti como a la chusma 
que te explota, con el fin de 
llevarla a una leñera para que 
la acomoden, ordenada y cro
nológicamente, en forma de 
libro. ¿Está claro? ¿Has cogi
do la metáfora? Pues eso. 

Así, que sólo me voy a refe
rir a un par de temas antes de 
que críen moho. Uno de ellos 
es el mensaje navideño que 
dirigió a todos los españoles 
el Jefe del Estado, S.M. El 
Rey, y con el que todos los 
medios de comunicación 
comulgaron, sin chistar. Es 
decir, no ha habido ni la más 
mínima crítica a ninguno de 
los puntos vertidos en él. De 
uno de los apartados entresa
co: "Hemos conseguido entre 
todos hacer de España una 
sociedad cada vez más libre, 
más igualitaria y justa, más 
equilibrada, tolerante y gene
rosa". ¿Me sigues?, porque si 
así fuere, entenderás que lo de 
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El cura maricón 
igualitaria, equilibrada, tole
rante y generosa, si también 
dice que es justa, sobran. Ya 
que lo justo guarda en sí la 
igualdad, el equilibrio, la 
tolerancia y la generosidad. 
¡Bah! Relleno. Otra cosa es 
cuando dice "más libre". ¿Eso 
qué es? ¿Qué significa? 
¿Quiere decir que en España 
hay libertad? Pues ¡no! Tam
bién nos avisa del rechazo de 
la sociedad a los emigrantes. 
Pues tampoco estoy de acuer
do. La sociedad no rechaza a 
los emigrantes, lo que recha
za es la manera en que llegan 
y la peligrosidad de su situa
ción, y, sobre todo, la inutili
dad y apatía indignante de los 
gobernantes ante el caos que 
origina una venida de extran
jeros sin la cobertura laboral 
y de residencia que habrían 
de procurar. Aquí, en España, 
en Alcalá de Henares, hay un 
grupo de emigrantes que lleva 
años sin trabajar y viviendo 
en un puentecillo bajo la 
carretera. Y no hay policía 
que les pida la documenta
ción y les pregunte dónde tra
bajan y de qué viven. Porque 
la filosofía es, me lo dijo un 
policía local, que mientras no 
hagan nada no pueden llamar
les la atención, porque esta
mos en un país libre. ¿Será 
esa la deseada libertad a la 
que se refería el mensaje 
navideño? ¿Tú qué crees? 

El otro asunto va dirigido a 
ese cura maricón que anda 
como lo hacía el cojo mante
cas y que hemos visto expli
carse en la caja tonta, con el 
desparpajo y poca vergüenza 
que da una decisión a la des
esperada. Y como ha dicho 
que en el seminario ya tuvo 
contactos con un par de ellos 
que ahora son obispos, me 
huele que el tremendo cabreo 

que tiene el barbudo, se debe 
a que otra colega mariquita le 
ha quitado el novio. Seguro. 
No tiene otra explicación. 
Son capaces hasta de sacarse 
los ojos, como le quite el 
novio la una a la otra. Pero lo 
que no se entiende es que 
haya gente asustada y escan
dalizada cuando se ha entera
do del asunto. ¡Un cura mari
cón! ¡Qué barbaridad! ¡A 
dónde vamos a llegar!, andan 
exclamando algunos espíritus 
simplones. ¡Pues vaya nove
dad! , digo yo. ¡Cómo si no 
fueran materia! ¿Tú qué 
dices? Yo tuve de profesor a 
un cura que cuando hablaba 
con los jóvenes lo hacía con 
la mirada fijada en el paquete. 
Y a otro que fue denunciado 
por el niño que sufrió su aco
so sexual, lo mandaron a 
Roma, según nos dijeron, 
para que lo perdonara el 
Papa; a la semana siguiente 
estaba de vuelta y tirándole 
los tejos a todo el que pillaba. 
Fíjate bien, si a mí me dieran 
un céntimo de euro por cada 
vez que ha sido horadado el 
ojete de un cura desde que 
montaron el sólido y definiti
vo chiringuito a manos de 
Constantino allá por el siglo 
cuarto de nuestra era, tendría 
parneses para comprarme 
media docena de cortijos, por 
lo menos. Este cura que se ha 
declarado maricón es pura 
anécdota. 

Sin embargo, la aparición 
de este párroco en el que con
vergen religión y homosexua
lidad da que pensar y mucho 
sobre el proceder humano. Y 
me refiero, en este caso, 
como no podía ser de otra 
manera, a todas las ideas polí
ticas. Especialistas en pasar 
con suma facilidad del cero al 
infinito, sin sonrojarse siquie-

ra. Tan pronto se asesina a 
curas por lo que representan 
como se les deja que sigan 
engañando a la gente, cuando 
se les puede y debe rebatir, en 
buena lid, sus dislates religio
sos con datos históricos indu
bitables. Porque tan indigno y 
rechazable es asesinarlos -no 
hay un porqué- como no opo
nerse a sus falsos postulados, 
que sí es procedente objetar 
como terapia mental. 

En cuanto a la expresión 
"soy homosexual porque Dios 
lo ha querido, por tanto, gra
cias a Dios" ¿qué te parece? 
¿A que funde plomos? Hay 
que joderse la manera que tie
nen algunos de involucrar a 
Dios y hacerlo responsable 
del sitio que les pique. No, 
nena, ¡no! ¡Deja a Dios tran
quilo! Es la naturaleza, que ni 
mi padre sabe en manos de 
quién está, la que nos crea 
para que cumplamos con unas 
funciones primordiales 
impuestas: nacer, nutrirse, 
procrear, relacionarse y morir. 
Punto. De donde se deduce 
que la procreación sólo puede 
venir, en nuestro caso, de la 
cópula entre un hombre y una 
mujer; y se copule con el áni
mo de engendrar o no, la rela
ción entre ellos siempre será 
la natural. Sin embargo, las 
relaciones sexuales entre 
seres del mismo sexo, además 
de no procrear nada, son rela
ciones viciosas exponentes de 
una aberración natural. Por un 
ano -entrada a un pozo 
negro- sólo puede salir lo que 
todos sabemos, ¡mierda! Y 
aquí tenemos otro paso del 
cero a lo infinito en cuanto a 
lo homosexual, tan pronto se 
les lleva a los hornos cremato
rios -¿por qué?- como se 
comprende y tolera su sodo
mía manifestada en exhibicio
nes extremas y repugnantes. 
¡Hasta otra! ¡Bonita! 

Jaime TUR JEREMÍAS 

RESIDENCIA GERIATRICA HLAS PALMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeña Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Antes, en lineas generales, 
la cultura no converúa que se 
extendiera en demasía. Me 
refiero a los dos últimos 
siglos, franquismo incluido, 
en los que la enseñanza no 
terúa por qué ser en exceso 
difundida. La máxima que 
axiomatizaba toda la vida cul
tural del país podría resumir
se en algo así como más 
incultos, más manejables. 
La normativa, consecuente
mente, concordaba con la 
intencionalidad. Luego, con 
las primeras modificaciones 
felipistas, a partir del 82, en 
esto como en tantas cosas 
-funcionariado, jueces y otros 
sinillares temas- las normas 
que se hicieron, eran pura
mente calcadas de las que 
había, en la linea gattopar
desca de cambiemos todo 
para que nada cambie, con 
la diferencia de que los intere
sados destinatarios. pasaban 
de ser unos a ser otros. Y al 
grito demagógico de que a la 
Universidad sólo van los 
hijos de los ricos, se abrió la 
mano de una forma tal que 
sólo los interesados y sacrifi
cados por y en el estudio, 
cosa que por otra parte es lo 
que siempre ha pasado, fue
ron quienes se salvaron de la 
quema. En medio, en la mon
tonera, la gran masa aborre
gada iba encantada al paso 
indicado, sin que le preocu
pase mucho o nada el futuro. 
Y menos aún la competencia 
con el europeísmo, para unos, 
o la suficiente preparación 
para la enseñanza de quienes 
la deberían impartir, para 
otros. Que la consecuencia 
fuera que todo el mundo, pre
parados o no, siguiera ade
lante aunque sólo sirviera 
para tener un titulillo a colgar 
en la pared o que cada año 
sobrasen más y más licencia
dos urúversitarios, en tanto 
que se tiraban y tiraban 
millones de dineros en prepa
ración del indocto, parecía 
que a nadie le iba a importar. 

las confidencias de Don Miguel 

Estudios y estudiantes 
Otra vez están de moda los temas estu
dianti1es. Yo no entiendo demasiado; pero 
desde que mi yerno, que se dedica a esas 
cosas de la enseñanza, me explicó que con 
arreglo a los vigentes planes y sistemas aquí nadie sus
pende, aquí nadie repite curso, aquí esos temas tan des
agradables de la competitividad y las diferenciaciones 
individuales se han suprimido, o poco menos, por decre
to, sin estar demasiado versado en todas esas cosas, me 
parece que si de algo están cerca nuestros vigentes siste
mas educativos, es de la aberración. Bueno, más o menos, 
pues hagamos lo que hagamos, salvo vivir en una sociedad 
seráfica, ni están todos los que son ni serán todos los que 
están, en este tema; y en otros muchos. Creo que en estas 
cosas del saber, el que no se rompe y compite no llega a 
ninguna parte. Ni ahora ni antes. Ni mañana. Por muchas 
y buenas becas que pueda haber. Aquello de la ciencia infu
sa, yo lo limito a un pasaje evangélico y nada más. 

En tal situación, se haga lo 
que se haga, será siempre 
para lograr algo mejor que lo 
existente. Hasta los mejores 
docentes de la oposición, 
siempre que tuvieran un mí
rúmo de honestidad, recono
cían la barbaridad de un sis
tema tal. Ha llegado el mo
mento, no sé si no será ya 
demasiado tarde, en el que ha 
de ponerse coto a tanta indo
cumentación. Aunque se ha
ya de hacer contra el parecer 
mayoritario, que más borre
guil que nunca, en algún 
caso, o más interesado en evi
tar la perdida de prebendas, 
por otro, acabará por enten
der que a veces la cirugía es la 
única solución cuando se lle
ga a extremos que producen 
auténtica alarma social. Más 
aún pensando en el futuro 
obligadamente europeísta. 

No voy a decir que se deba 
volver a nuestro Examen de 
Estado, cedazo obligado por 
el que se había de pasar, 
para entrar en las pocas uni
versidades entonces existen
tes, que otorgaba una garan
tía de cultura suficiente, tan-

to en ciencias como en letras. 
Pero menos aún deberá con
sentirse lo que se denuncia en 
la encuesta realizada por la 
Organización para la Coope
ración y Desarrollo Económi
co, (O.e.o.E.). entre 265.000 
estudiantes de 32 países. 
Nuestros estudiantes ocupan 
los lugares 18 en literatura, 
23 en matemáticas y 19 en 
ciencias, con una investiga
ción realizada en 185 escue
las españolas. Como escribía 
Umbral antes los camastro
nes eran una minoría maldi
ta; los demás, los normali
llos, nos lo estudiábamos 
todo, desde la pila de Volta 
hasta el número pi. Y no es, 
precisamente, Umbral un tipo 
del que se pueda desconfiar 
en sus reminiscencias. 

La encuesta se ha llevado a 
cabo en toda Europa, en Méji
co y Brasil, en Australia y 
Nueva Zelanda y en Japón y 
Corea, obviando África, sien
do sus principales indicado
res la comprensión verbal y 
escrita y la cultura matemáti
ca y científica. Nuestros estu
diantes quedaron clasificados 

en lugares significativamen
te inferiores a la media. A la 
cabeza se situaron los países 
nórdicos europeos, Japón y 
Corea del Sur, junto a Austra
lia y Nueva Zelanda. A la cola, 
si nos sirve como consuelo de 
tontos, Portugal y Grecia, 
junto a Brasil y Méjico. No sé 
si tendrán relación, que segu
ro que la tienen, nuestras 
normas y sistemas docentes 
con los resultados comparati
vos estudiados. Pero es claro 
que tal encuesta, sin obsesio
narnos, sí que debe ser un 
mazazo para nuestros go
bernantes de cara al futuro , 
que pasa indudablemente por 
las necesarias reformas, 
capaces de impedir tanto des
aguisado como se está produ
ciendo en la enseñanza de 
nuestros jóvenes, que serán 
los adultos y rectores del 
mañana. 

El tema no debe politizarse 
sino pragmatizarse. Si las 
leyes proceden de épocas 
anteriores no bastará con 
decir, que el Gobierno es res
ponsable por la forma desas
trosa en que se gestionan la 
educación. Más vale que nos 
fijemos en las directrices edu
cativas de los países que 
encabezan este tipo de 
encuestas. Y salvando la polí
tica, indudablemente distinta 
en los partidos que ocupan 
gobierno y oposición, vaya
mos a lo efectivo, al grano, a 
lo práctico, para comprender, 
todos, que la reforma es 
necesaria. Si de la confluen
cia de los conocimientos de 
unos y otros surgen normas 
que mejoren lo que hoy tene
mos, bienverúdas sean. Pero 
pensemos en consolidar lo 
consolidable y en reformar lo 
necesariamente reformable, 
antes que en diatribas dema
gógicas que tanto daño hacen 
al pueblo y tanto alejan al 
pueblo de los políticos de 
mercadillo. 

Manuel GALVÁN 
FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 

.ftgustín Sáncfiez 

lsoLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN! 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCClON~ S.A. 

• ESTUFAS, ETC. 

San José, sin. 
Tlf .: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf.: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
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Recién terminada la semana de 
Azaña, en su tercera edición, 
aprobada con teatro, cine, can
c10nes y una conferencia a cargo 
del periodista y escritor Rafael 
Torres, bueno es verter unas líne
as que plasmen, aunque de forma 
muy somera, su figura. 

Azaña, ese alcalaíno que llegó 
a ser Presidente de la II Repúbli
ca, nace el 3 de febrero de 1880 
en Alcalá de Henares, en la calle 
de la Imagen. El matrimonio 
compuesto por Esteban Azaña y 
Mana Josefa' Díaz tuvo cuatro 
hijos: Carlos, Gregorio, Manuel 
y Josefina. La madre muere en 
1889 cuando Manuel Azaña ape
nas tiene 9 años. Mujer de gran 
sensibilidad y talento, deja una 
huella imborrable en él. Un año 
deseués muere el padre y junto a 
sus hermanos Gregorio y Josefi
na (Carlos había muerto siendo 
muy pequeño) pasan a la tutela 
de la abuela paterna. 

Sus primeros estudios los reali
zó en un caserón de la calle 
Escritorios. El bachillerato lo 
hace por libre, pero tiene que 
acudir al Instituto Cardenal Cis
neros de Madrid para realizar los 
exámenes. Fue abogado más por 
dar gusto a su familia que por 
vocación, pues su gran pasión 
fue siempre la literatura. Escribe 
en la revista alcalaína Brisas del 
Henares y más tarde colabora 
con el socialista Antonio Fernán
dez en La Avispa. En 1920, en 
Madrid, nace la revista La Plu
ma, cuyos redactores serán 
Manuel Azaña y Cipriano Rivas 
Cherif. Su obra literaria cuenta 

La Unión Europea se ha adelan
tado al resto del mundo en su ini
ciativa "todo menos las armas". 
Mediante la implantación forzosa 
de esta norma se liberaliza el 
comercio de todos los productos 
(excepto, en teoría, las armas) con 
los países PMA (Países Menos 
Avanzados), con la única salvedad 
de determinados productos agrí
colas considerados sensibles (plá
tanos, arroz y azúcar) que tendrán 
un período transitorio que será de 
2002 a 2008. A partir del año 
2009 el comercio de todos los 
productos, incluidos los sensi
bles, estará totalmente liberali
zado, y nuestro país se verá 
inundado de todo tipo de pro
ductos procedentes de otros paí
ses (en total son 48 países) que 
desgastarán la base de nuestro sis
tema productivo y de nuestra eco
nomía en general como si se trata
se de un cortado arcilloso al paso 
de un torrente desbordado, al 
entrar sin ningún tipo de control 
cualquier mercancía. 

El impacto será de enormes 
dimensiones y de efectos inme
diatos, especialmente en la agri
cultura europea y sobre todo en la 
maltrecha agricultura española 
(sin olvidarnos de otros sectores). 
Nadie estará a salvo, ni siquiera 
los productores de plátanos, azú
car y arroz, ya que aunque tengan 
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con impor
tantes títulos 
entre los que 
se encuen
tran: El jar
dín de los 

Con permiso ta de Mel
q u i ad es 
Alvarez des-

D o n Manuel Azaña ~:1~\::::~ 
ya en f920 

admite que dicho partido sólo 
podría gestionar honradamente 
la política caciquil instaurada en 
España. Tras ef golpe de estado 
de Primo de Rivera se declara 
republicano, actitud que manten
drá hasta su muerte; primero en 
Acción Republicana y más tarde 
en Izquierda Republicana. Tal 
fue su fervor republicano, que 
llegó a sostener 9ue sólo la 
República ascendena al español 
a su meta más elevada. 

frailes, Fresdeval, La velada en 
Benicarló, escribió sobre la obra 
de Valera, Valle Inclán y Gani
vet, sus magníficas Memorias, o 
Los españoles en Guerra, se 
suman a la narrativa de Azaña; la 
última mención es una recopila
ción de discursos en los ayunta
mientos y universidades entre 
1937-1938. 

Cursó sus estudios de derecho 
en El Escorial, aunque acudía a 
Zaragoza para examinarse. De 
su estancia en El Escorial sale un 
hombre diferente. Sufre una cri
sis de identidad que rompe con 
su primera juventud de forma 
desgarradora; será el punto de 
partida de su visión de España. 
Achaca a los colegios confesio
nales de Deuston y El Escorial la 
" ... desfiguración de la concien
cia española". 

Se estrena como orador en la 
Casa del Pueblo de Alcalá de 
Henares, en 1911, con "El pro
blema español" . Conferencia 
donde expone los grandes males 
que aquejan a España y que sin
tetiza en tres puntos: meJor dis
tribución de la riqueza, mejor 
educación y reforma profunda 
del Estado. Gran orador, denun
cia en sus conferencias la incul
tura que padece España y las 
necesarias reformas que necesi
ta. 

Ingresa en el Partido reformis-

Se casó con Dolores Rivas 
Cherif en 1929, hermana de su 
gran amigo Cipriano y fiel cola
borador durante toda su vida. 

En su persona se ensamblaron, 
en rerfecta simbiosis, el intelec
tua y el político y al igual que 
Giner de los Ríos, pensó que 
gobernar y educar eran dos fun
ciones sinónimas, aunque Azaña . 
concebía la educación como 
monopolio del Estado, sin nin
guna concesión a las órdenes 
religiosas. 

Se preparó intelectualmente 
durante toda su vida y dicha asi
milación la volcó en sus últimos 
años: en 1931 como Ministro de 
Guerra y Presidente de Gobierno 
y en 1936 siendo Presidente de 
la II República. Preconizó una 
República Democrática, basada 
en un Estado Social y de Dere
cho y hacia ese fin dirigió todas 
las reformas del Estado: Refor-

¡¡¡Esto es un atraco!!! 

La nueva ley "Todo menos las armas" 
una moratoria especial en la que 
seguirán siendo productos prote
gidos, a partir de 2009 el merca
do europeo se convertirá en una 
especie de "Salvaje Oeste". 

Desde Democracia Nacional 
denunciamos que esta liberaliza
ción sólo favorecerá a las oli
garquías y dictadores de turno 
de esos países así como a las 
multinacionales (sobre todo a 
las estadounidenses), que son 
quienes dominan realmente el 
comercio internacional, y no a la 
población nativa de esos paí
ses. Es más, paradójicamente es
tas medidas pueden suponer un 
deterioro dramático en su cali
dad de vida, ya que lo que van a 
incentivar es una mayor explota
ción de los recursos naturales y 
económicos de estos países y una 
mayor presión a la baja en las 
condiciones salariales y laborales 
de los trabajadores y campesinos. 

Por otro lado, desde Democra
cia Nacional percibimos que 
además no está claro cómo se va 
a controlar que el origen de los 
productos sea realmente de estos 
países, es decir, que lo que se 

realice no sea una exportación 
encubierta desde otros países 
desde los que se desvíen las mer
cancías para entrar así sin aran
celes en la Unión Europea. Si ya 
es de por sí una tarea complica
da esta vigilancia y este tipo de 
controles en un país desarrolla
do, no es muy difícil imaginar la 
imposibilidad de realizar un con
trol exhaustivo en un país con un 
desarrollo jurídico y económico 
inferior. 

Lo más curioso del asunto es 
que esta medida ha sido fomen
tada por los EE.UU. a través de 
presiones en el F.M.I (Fondo 
Monetario Internacional) y la 
O.M.C. (Organización Mundial 
del Comercio), argumentando 
que al acabar con las aduanas y 
los impuestos arancelarios la 
renta en los países en desarrollo 
se incrementará en más de 
20.000 millones de dólares al 
año. Y nos parece cuanto menos 
curioso, ya que los EE.UU. son 
el país del planeta que más se 
gasta en ayudas a sus agriculto
res y productores en general, y 
es el país con las normas adua-

ma del Ejército, Reforma Agrí
cola, Reforma Educativa y sepa
ración de funciones entre Iglesia 
y Estado. Se inspiró en las teorí
as políticas de los ilustrados fran
ceses y pensaba, como ellos, que 
la libertad traería la virtud. 
Entendió ésta como acción res
ponsable, plena, y con esa con
ciencia asume la presidencia de 
la República cuando ganó el 
Frente Popular, en 1936. 

Pero las reformas profunda
mente democráticas y sociales, 
que desde el nuevo régimen se 
propiciaron, contaron desde el 
principio con potentes enemigos: 
aquelfos que habían crecido a la 
sombra del caciquismo y de la 
ausencia de leyes. Se enfrentó al 
problema de las autonomías con 
el rigor propio del intelectual 
consciente de la historia de Espa
ña, y creyó, firmemente, que sólo 
desde la racionalidad se podría 
dar salida a los problemas secu
lares que padecía España. 

Después del levantamiento 
militar contra la República, el 18 
de julio de 1936, Azaña pidió 
ayuda a las naciones democráti
cas europeas. Argumentó que 
fuerzas fascistas alemanas e ita
lianas habían entrado en España, 
pero su grito de ayuda no fue 
escuchado. La larga guerra civil 
acabó en 1939 y Azaña se trasla
dó a Francia, país donde pasó los 
últimos años de su vida. Muere 
en Montauban en 1940, lugar 
donde siguen enterrados sus res
tos mortales. 

Teresa GALEOTE 

neras más duras y proteccionis
tas de cara al exportador no-nor
teamericano. Planteado así, cual
quiera diría que esto es algo con
tradictorio, pero no lo es. Pese a 
que estas medidas han sido 
impulsadas y promovidas a nivel 
mundial por los EE.UU., tras la 
aprobacion e implantación de 
esta ley por la Urnón Europea el 
ejecutivo de Bush ha confirmado 
que de momento no se aplicará 
esta norma en su país, ya que 
considera que sería pefJudicial 
para su economía. 

¡;>ese a las apariencias, Bush no 
es tonto. Esta norma favorece en 
realidad a las empresas que do
minan el tráfico comercial inter
nacional y que son en su mayor 
parte norteamericanas (en parti
cular el de materias primas y pro
ductos alimenticios); muy poco 
preocupa al gobierno de los 
EE.UU. el bienestar de los traba
jadores de los Países Menos Des
arrollados, y menos aún el bien
estar de nuestros empresarios, 
trabajadores y agricultores, que 
son quienes van a padecer el 
efecto directo de esta nueva 
muestra de sumisión absoluta en 
el ámbito internacional al "Impe
rio Americano". 

Jesús DOMÍNGUEZ 
Democracia Nacional 

Alcalá de Henares 
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Nuevamente me veo en la 
obligación de hacer una rei
vindicación por la igualdad 
de servicios entre las zonas 
metropolitanas y las zonas 
rurales. 

Hoy día 6 de febrero del 
2002, se va a dar un paso 
atrás en la sanidad pública 
de esta zona básica de Meco, 
que incluye a los municipios 
de Meco, Camarma, Los San
tos y Valdeavero, pero al con
trario, se va a dar un nuevo 
paso adelante en la conquista 
del déficit cero, tan buscado 
por el Gobierno Central. Se 
va a realizar la apertura de 
un nuevo centro de salud en 
Meco que incluye el centro de 
Urgencias al que tenemos 
que asistir todos los ciudada
nos para no saturar las 
urgencias de los hospitales, 
esta es la recomendación que 
hace la ministra de Sanidad. 

Pues bien, el centro de 
Urgencias tiene el siguiente 
personal: Un médico y un 
ATS, nadie en administra
ción, ni un solo celador, tan 
sólo el médico, el ATS y su 
vocación. 

Quiero hacer públicas las 
mismas preguntas que hice 
al Gerente del Área 3 de 
salud: 

España va bien 
- Cuando el equipo tenga 

que salir a una urgencia, 
¿cerrarán la puerta del cen
tro?, ¿dejarán encendida la 
luz del luminoso de Urgen
cias o lo apagarán? 

- Cuando llegue un pacien
te con una urgencia de cual
quier tipo y se encuentre la 
puerta cerrada y nadie en el 
centro ¿Dónde se tienen que 
dirigir? 

- Cuando un vecino llame 
por teléfono al centro de 
urgencias para pedir ayuda y 
le salte el contestador auto
mático ¿Qué hace? 

- Cuando se esté atendien
do a un paciente y llame una 
Urgencia ¿qué tienen que 
hacer los médicos, irse, que
darse, . .. ? 

- Cuando haya un paciente 
en observación, que para eso 
se han instalado dos camas, 
y llame una urgencia, ¿qué 
hacen los médicos?, ¿dejan 
al paciente solo en observa
ción? ¿Se lo llevan con él a la 
urgencia? 

- Cuando se esté cosiendo, 
escayolando, ... a un pacien
te y suene el teléfono para 

una urgencia o una consulta 
médica, ¿se lavan primero 
las manos para coger el telé
fono, lo cogen con las manos 
llenas de sangre o escayola, 
no cogen el teléfono o tiene 
que coger el teléfono el acom
pañante del herido ... ? 

Cuando muera un 
paciente en la puerta del cen
tro de urgencias cerrado, 
¿quién será el responsa
ble .. . ? 

Los vecinos de las zonas 
rurales no tenemos ningún 
descuento en nuestras apor
taciones a la Seguridad 
Social, pagamos por el mis
mo baremo que los vecinos 
de las zonas metropolitanas, 
además, al contrario de los 
vecinos de la metrópoli, tene
mos que pagar de nuestros 
presupuestos municipales la 
calefacción, el agua, la luz, la 
limpieza y hasta parte del 
mobiliario de las consultas 
rurales, gastándonos un 
dinero que nos quitamos de 
otro tipo de servicios o inver
siones de los que carecemos. 
Todo esto lo podemos pintar 
y adornar de la forma que 

José Enrique Ortega Causapié 

queramos, pero esto es des
igualdad, esto es injusto y 
una situación que podría ser 
tolerable si no se nos hiciera 
una provocación como la que 
se nos está haciendo para 
callarnos la boca con un nue
vo edificio de urgencias que 
muchas veces, tan sólo será 
el cartel, y cuando un centro 
de urgencias tan sólo es un 
cartel, es un engaño. 

José Enrique 
ORTEGA CAUSAPIÉ 

Alcalde de Valdeavero 

¡OCASIONES EN SEMINUEVOSI 
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Desde 10.000 euros. Full equip. Full equip. Full equip Full equip. 7.900 euros. Varias unidades 
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Vía Complutense, 117 - Teléf.: 91 888 96 96 (Junto Clínica "Recoletas") 
- ALCALÁ DE HENARES -

PUERTA de Madrid 9 de febrero de 2002 



Una Cometa de Verano 
José López Estrada 

Residencia de militares 
Nuestra casa al igual que otras 

del pueblo, se vio convertida en 
residencia de los oficiales desti
nados en aquel sector del frente. 
Se sucedieron jefes y oficiales de 
todas las graduaciones, hasta un 
teniente coronel que tuvo la 
intención de requisar el aparato 
de radio, marca Kadette, que nos 
informaba a diario de las noticias 
y que además servía de estufa a 
un gato que buscaba su calor. 

El intento se abortó a tiempo, 
pues mi madre, hábilmente, quitó 
una válvula y la escondió, dicien
do que "la radio estaba averiada, 
y en kilómetros a la redonda no 
había nadie capaz de repararla ni 
repuestos, pues era un aparato 
americano ". La mentira, bien 
urdida, coló y la radio, aunque 
estuvo algún tiempo fuera de ser
vicio, volvió a su lugar habitual 
al día siguiente mismo de la mar
cha de aquel obstinado oficial. 

Un día llegaron a casa, un gru
po de oficiales y suboficiales 
músicos. Eran los componentes 
de una banda de música de cier
ta unidad de la zona que, por cir
cunstancias desconocidas, fue
ron a parar al pueblo y no hubo 
más remedio, como sucedía en 
estos casos, que acomodarlos de 
la mejor manera posible. 

La sala parecía un almacén de 
instrumentos de viento, pues de 
una banda se trataba. Se habilitó 
un rincón de la sala, que era la 
pieza mayor de la casa, para que 
los músicos guardaran sus ins
trumentos. Allí estuvieron el 
tiempo que duró su estancia, que 
fue de unos tres meses. Unos 
los colgaban de unas perchas que 
había en la sala, otros de unos 
clavos en las vigas de madera, 
algunos en sus estuches o en sus 
fundas apoyados en la pared, y 
otros hasta debajo de Ja cama. 

Allí se juntaron trombones de 
pistones, de varas, trompas, 
trompetas, varias cometas, un 
bombardino de apreciable tama
ño, saxofones, clarinetes, flautas 
y el benjamín de la banda, un 
flautín, sin olvidar la percusión, 
que en las bandas militares es 
protagonista de excepción. Este 
grupo de músicos ocupó todas 
habitaciones disponibles de la 
casa y hasta se habilitaron algu
nas camas en el pajar, que, lim
pio de heno, se había utilizado 
ya en otras ocasiones para esos 
menesteres. 

Aquellas buenas gentes, algu
no de voluminosa tripa, en con
sonancia con su instrumento, 
eran cordiales y familiares y en 
su trabajo castrense, que era el 
mismo que en tiempos de paz, 
ponían toda su ciencia. Aquellos 
hombres cambiaron el ambiente 
que hasta entonces se había res-
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12. El frente 
pirado en la casa, y durante el 
tiempo que duró su permanencia 
entre nosotros, disfrutamos de un 
soplo de aire fresco, amistoso y 
cordial. 

Ensayaban en unas peñas que a 
poca distancia de casa coronaban el 
pueblo. Allí, por las mañanas, unos 
sentados y otros de pie, en el 
pequeño espacio que dejaba aquel 
espacio rocoso, abrazados a sus 
instrumentos, tocaban marchas e 
himnos patrióticos, plato fuerte de 
su repertorio, bajo la batuta de un 
oficial que los dirigía. Aquel impro
visado concierto matinal lo disfru
taban todos los vecinos, en especial 
la chiquillería, que llena de curiosi
dad acudía a los ensayos a disfru
tar de las piezas populares que 
tocaban más propias de festejos y 
verbenas que de desfiles militares. 

Aquellos soldados dejaron el 
sitio a otros en las improvisadas 
residencias militares en que se con
virtieron las casas de aquel escon
dido pueblo. Así fueron pasando 
los meses, sin sorprendemos ya de 
Jo que podría suceder al siguiente. 

El Hospitalillo 
En plena contienda, cuando el 

frente que se había estabilizado en 
las proximidades del pueblo estaba 
activo, los mandos militares de la 
zona decidieron crear un hospital. 
De todas las casas existentes eligie
ron una, que aún estando aislada, 
no quedaba muy distante ni del 
pueblo ni de la carretera, desde 
donde se accedía por un camino 
corto y ancho. La elección fue acer
tada, porque reunía buenas condi
ciones, aunque es de suponer que 
los dueños hubieran preferido otra 
alternativa. Como suele suceder en 
estos casos, los propietarios fueron 
desalojados, y se vieron obligados 
a vivir en la amplia bodega que 
tenía la casa. El paso siguiente fue 
requisar entre el vecindario el 

número de camas necesario para 
dotar el hospital. 

La casa tenía una amplia terraza 
orientada al mediodía, en cuyo bal
cón izaron una bandera de la Cruz 
Roja, pintando en el suelo otra de 
gran tamaño, para evitar algún des
piste y ser víctima de algún ataque 
de mortero o de artillería del ene
migo atrincherado en la otra orilla 
del lago a cuatro o cinco kilómetros 
de distancia. 

A pleno rendimiento, aquel hos
pital podría albergar unas quince o 
veinte camas, que con los servicios 
médicos de campaña, el personal 
sanitario y las enfermeras recluta
das entre las jóvenes del pueblo, se 
convirtió en un centro avanzado, 
que cumplió con dignidad la fun
ción asignada, supliendo las caren-
· cias de la guerra en aquella aparta
da región. 

En aquella sala avanzada fueron 
atendidos muchos heridos, lo cual 
permitió salvar algunas vidas y no 
pocos miembros, siendo después 
evacuados a los hospitales de reta
guardia. Mi hermana prestó servi
cios desinteresadamente como 
auxiliar sanitaria, lo que le valió 
una condecoración por los servi
cios prestados. 

Conocía a fondo aquella casa, 
adonde he vuelto después de 
muchos años, y no he podido evitar 
el recuerdo de aquella sala, come
dor y media docena de habitacio
nes, convertidas en "hospital de 
sangre." La guerra nos acercó tem
pranamente al dolor de la metralla. 

El ciego 
El hombre que se sentaba en la 

era de casa estaba ciego. En verano 
bajo la sombra de una vieja y retor
cida higuera, densa y voluminosa, 
y gracias al aire fresco que siempre 
corría en aquel lugar, sobrellevaba 
en silencio la canícula. En invierno 
ocupaba un rasero próximo a aquel 

Jugar. Las paredes medianeras 
de dos casas vecinas procuraban 
el abrigo necesario para prote
gerlo del viento. Salía del porta
lón de su casa, que era la de 
enfrente, apoyado en su bastón, 
iba despacio, paso a paso, hasta 
que llegaba a la era. Allí se sen
taba en un banco de piedra, don
de permanecía horas y horas en 
silencio, fumando un pitillo tras 
otro. Su indumentaria no era 
diferente de la del resto de los 
hombres del pueblo. Pantalón de 
pana, camisa gris a rayas negras, 
chaleco negro y alpargatas, 
cubierto, eso sí, con la gorra de 
rigor. 

Sentado allí, sacaba la petaca 
de cuero, el papel de fumar y 
con gran habilidad liaba un 
grueso pitillo de picadura que 1o 
encendía con su mechero de yes
ca. Fumaba con agrado y, de vez 
en cuando, se sacudía los panta
lones y la pechera, para no que
marse con las cenizas encendi
das que soltaba el tabaco de 
picadura. Aquellos momentos 
eran los que justificaban su exis
tencia, y las volutas de humo 
que salían de sus labios, la mate
rialización de sus pensamientos 
y recuerdos. 

El ciego, hombre de pocas 
palabras, contestaba a los salu
dos de hombres y mujeres que 
pasaban a su lado, llamándolos 
por sus nombres o sus motes 
nada más oír sus voces, lo cual 
nos extrañaba y nos parecía sor
prendente a los muchachos 

Se decía que de joven había 
tenido una vista excelente, y que, 
a pesar de las gafas que el ante
ojero le puso en cierta ocasión, 
fue perdiendo vista con los años 
por algo que llamaban cataratas, 
y que acabaron dejándole ciego. 

Aquel hombre vivió más años, 
y durante el buen tiempo era 
como una estatua en aquel lugar. 
Tomaba alguna vez el bastón 
con ambas manos y reclinaba su 
frente en actitud pensativa. 

Como otros signos de la gue
rra, el ciego desapareció, y la 
higuera que le había dado som
bra, creció demasiado y la corta
ron. 
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Las primarias del PSOE 
El sábado día 9 de febrero 

los/as socialistas de Alcalá ten
dremos la oportunidad de valo
rar y votar la gestión de la eje
cutiva en este último año. Yo 
siempre he sido crítico con la 
misma, pero en honor a la ver
dad he de reconocer que dicha 
gestión con algunos matices ha 
sido muy positiva. Por tanto 
ésta, sin lugar a dudas, saldrá 
adelante aproximadamente con 
el noventa y dos por ciento de 
los votos afirmativos de la agru
pación. 

En esta misma asamblea y por 
primera vez participarán los/as 
compañeros/as procedentes del 
P.D.N.I. recientemente integra
dos en nuestro partido; por tan
to, sean bien venidos a la Casa 
común de la Izquierda, que tan
to fue criticada y que a la postre 
ya casi todos estamos en ella, 
incluso aquellos que tanto nos 
criticaron. De esta manera y 
todos juntos, unos con su expe
riencia y otros con sus ganas de 
trabajar, lograremos devolver la 
ilusión y el espíritu ganador que 
siempre tuvo el PSOE. 

La próxima primavera será 
socialista y próximos al mes de 
junio de nuevo los/as socialistas 
estaremos inmersos en un pro
ceso de primarias para elegir a 
los que en los próximos cuatro 
años nos representarán en ayun
tamientos y en algunas comuni
dades. Primarias que esperamos 
con mucha ilusión y que signifi
can la mayor expresión de 
democracia interna de un parti
do político como el nuestro, que 
es el único que la ejerce, y sus 
militantes tienen voz y voto 
para elegir a sus representantes. 

En nuestra agrupación y por 
el número de militantes, más de 
quinientos, tendríamos la gran 
suerte de que pudiesen presen
tarse dos o tres candidatos. De 
esta manera Alcalá estaría de 
enhorabuena y los militantes 
estaríamos ante la disyuntiva de 
elegir a uno de ellos/as. Por un 
lado, oficialmente ya tenemos 
un candidato, el compañero 
alcalde Manuel Peinado, que ha 
hecho pública su intención de 
presentarse, intención totalmen
te lícita y encomiable por su 
parte, y faltaría la nominación 
pública de otro u otros candida
tos. Yo, desde estas líneas, me 
atrevería a pedir o exigir que así 
fuere, y que lógicamente debe
ría ser un compañero/a prepara
do y que para él Alcalá fuese lo 
primero y, por supuesto, fiel a la 
idea del partido. Sin lugar a 
dudas y para mi modesto enten
der, Miguel Buenestado reúne 
estas condiciones, como tam
bién Manolo Peinado. 

Tendríamos dos grandes can
didatos; por un lado la experien-
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cia de Peinado con cuatro años 
de gestión municipal y por el 
otro la no menor experiencia de 
Buenestado como diputado en 
la asamblea de Madrid. 

Las primarias no son una 
carrera de velocidad, sino de 
fondo, y el que más resista lle
gará antes a la meta, pero para 
llegar a la misma no hay que 
usar los codos ni zancadillas, y 
yo personalmente me rebelaría 
contra aquel o aquellos que por 
llegar primero haga uso de estas 
artiinañas, llámense nuevas afi
liaciones a personas sin ningún 
compromiso o convicción 
socialista y sólo lo haga por cul
to a quien lo afilia, persiguiendo 
alguna prebenda, que en el 
socialismo democrático deberí
an estar desterradas. 

Dicen algunos que soy vehe
mente y que hablo con el cora
zón. Para defraudarlos les diré 
que esta vez lo hago con la 
cabeza, como muchas más 
veces lo he hecho. Soy un opti
mista convencido y para mí ya 
están los candidatos Manolo 
Peinado y Miguel Buenestado, 
los dos son dignísirnos de serlo, 
pero cuando lleguen las ansia
das primarias mi voto irá dirigi
do para aquel que se compro
meta en su programa a no com
prar más caserones para luego 
no saber qué se hace con ellos, a 
que las calles estén más limpias, 
no sólo el centro, que se arre
glen muchas aceras, se asfalten 
más calzadas, que el actual 
recinto ferial es el ideal, eso sí, 
reacondicionándolo, que la 
poda se haga en todos los distri
tos por igual, el cinco está aban
donado, que no se invierta en 
una tercera ciudad deportiva, no 
es necesaria, aunque se hagan 
espacios deportivos, en la Gare
na, Ensanche, Espartales y que 
se invierta en las dos deportivas 
ya existentes y, por cierto, una 
de ellas bastante deteriorada; 
que la Policía Local se vea más, 
para ello proporcionarles todos 
los medios técnicos y humanos 
para mayor seguridad ciudada
na, etc. 

En definitiva votaré por aquel 
candidato que, olvidándose de 
amiguismos y de títulos univer
sitarios, logre aglutinar en torno 
a él a compañeras y compañeros 
idóneos y que mejor represen
ten lo que significan nuestras 
siglas: partido socialista 
"OBRERO" Español. 

Alcalá se lo merece y vale la 
pena trabajar por ella. Mientras 
tanto yo esperaré en la línea de 
meta para aplaudir al que entre 
primero y, si lo es por el que yo 
vote, mucho mejor. 

José MACÍAS SOTO 
Militante socialista 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal.. ..................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 27 38 - e/ Vlralllo Navarro. 5v1 

Azuqueca de Henares lGUADAlAJARAJ 
llm. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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La compañía Teatro Meridional presentó la obra "Miguel Hernández" Eliseo Parra y su grupo presentaron el espectáculo "Tribus Urbanas" 

Tras una semana llena de 
actos culturales, el pasado 
domingo 3 de febrero, la 3ª 
Semana de Azaña llegaba a 
su fin con la representación 
en el Teatro Salón Cervantes 
de la obra "Miguel Hernán
dez", obra presentada por la 
compañía Teatro Meridional 
en la que se hace un recorri
do por la vida del poeta 
español desde su adolescen
cia hasta su muerte en una 
cárcel de Alicante en la que 
cumplía condena por rebe
lión en la guerra civil. 

Con anterioridad y en la 
tarde del viernes 1 de febre
ro el turno fue para el can-

El teatro La Galera acogía 
el viernes y sábado 1 y 2 de 
febrero respectivamente, la 
representación sobre su es
cenario de la conocida obra 
de Antaine de Saint Exupery, 
'El Principio'. La obra, basa
da en el tradicional cuento, 
fue presentada por la compa
ñía de teatro Chimichurri, 
que bajo la dirección de Carol 
Yordanof y la interpretación 
de Rafael Dante Rua y Mari
na Valeria Benitez, llevaba a 
escena las más divertidas y 
entrañables aventuras de 
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El teatro v la música de Eliseo Parra 
ponen el punto v final a este homenaje 

la 3ª Semana de Azaña llegó a su fin 
La celebración de la 3ª Semana de Azaña en homenaje al com
plutense que fuera el presidente de la 11 República llegaba el 
pasado fin de semana a su punto culminante con la actuación 
musical de Eliseo Parra y las obras a cargo de las compañías 
Teatro Meridional y Bambalina Titelles. 

tautor Eliseo Parra, quien 
presentó en el TSC 'Tribus 
Urbanas', un espectáculo en 
el que en compañía de sus 
músicos y los más dispares 

instrumentos musicales, 
hizo un recorrido por las vie
jas canciones tradicionales 
de la España más profunda. 

La terna de actos del fin de 

Chimichurñ presemó en el Teaua la Galera ªEl Pñncipho' 

Los más ióvenes 
disfrutaron con el teatro 
este peculiar personaje. 

En ambas sesiones y conti
nuando con la ya tradicional 
línea llevada por este peque
ño pero coqueto teatro com
plutense, el aforo de la sala 

se vio cubierto en su totali
dad, con una gran presencia 
de niños alcalainos que dis
frutaron de lo lindo con esta 
obra de teatro infantil. 

Hoy viernes 8 de febrero y 

semana en el TSC la comple
taba la compañía de teatro 
Bambalina Titelles, quien 
representó la obra 'Pasiona
ria' de Jaume Policarpo, 
quien a través de títeres y 
personajes reales, muestra 
la vida de la conocida líder 
comunista Dolores Ibárruri. 

Pero el final de la tercera 
edición de esta Semana de 
Azaña no ha levantado la 
expectación de público espe
rada, y en las tres sesiones 
citadas, el Teatro Salón Cer
vantes presentó una escasa 
entrada no acorde con los 
espectáculos organizados. 

mañana sábado 9 el progra
ma de actividades en el Tea
tro La Galera continúa. En 
esta ocasión acoge la repre
sentación de 'Las azarosas 
andanzas de dos pícaras 
pellejas' de Iker Ibáñez. La 
obra presentada por la com
pañía de teatro Maru-jasp 
cuenta la profecía contra el 
rey Luis XVI de Francia, en la 
que se determinaba que si el 
rey no tenia descendencia en 
un breve plazo de tiempo, 
surgiría· un dragón malvado 
que acabarla con la nación. 
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Este año se incluve la modalidad de cómic 

Juventud pone en marcha 
el quinto certamen 
de ióvenes creadores 
La concejalía de Juventud, que preside la edil socialista Be
atriz de Miguel, ha puesto ya en marcha el quinto certamen 
de jóvenes creadores para lo cual ha abierto un plazo de ins
cripción hasta el día 22 de marzo en el que se podrán pre
sentar todos los interesados en las modalidades que concu
rren en el certamen, que son las de fotografia, relato corto y 
poesía, danza y música, con la novedad este año de crearse 
una nueva modalidad que es la de cómic. Beatriz de Miguel 
presentó el certamen en su quinta -edición recordando que 
está destinado a jóvenes de entre 14 y 30 años de edad, a 
quienes invitó a participar en el mismo. 

Beatriz de Miguel no dejó de cinco años la décima edición 
felicitar a aquellos que han del certamen". 
participado en las ediciones 
anteriores; han sido cuatro 
certámenes de jóvenes creado
res "en los que se ha puesto de 
relieve la creatividad de los jó
venes de Alcalá". La concejala 
de Juventud afirmó que "el he
cho de llegar a este quinto cer
tamen supone que se ha con
vertido en una cita ineludible 
en la ciudad y, sobre todo, 
para los jóvenes". 

La concejala de Juventud 
explicó que la principal nove
dad de este año es la inclusión 
en el certamen de un concurso 
de cómic, que se une a los ya 
habituales de fotografia, litera
tura (con relato corto y poe
sía). danza y música. Pero 
también representa una nove
dad el hecho de que se abren 
los certámenes de danza y 
música a grupos de toda la co
munidad de Madrid. 

Para Beatriz de Miguel el 
reto es seguir avanzando y que 
los jóvenes puedan disfrutar 
de otros muchos certámenes 
de jóvenes creadores: "De lo 
que estamos seguros es de que 
todos juntos, la administra
ción y los jóvenes de Alcalá, 
podremos celebrar dentro de 
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Literatura, fotografia 
y cómic 
El certamen de literatura tie

ne dos categorías por edades, 
una que va de los 14 a los 18 
años y la otra de los 19 a los 
30 años. Además, en cuanto a 
las condiciones técnicas este 
concurso tiene dos modalida
des, la de poesía y la de relato 
corto. En cada una de las ca
tegorías y modalidades habrá 
un primer premio de 450 eu
ros y un segundo de 300 eu
ros. 

El plazo de inscripción fina
lizará el día 22 de marzo a las 
dos de la tarde pudiéndose re
coger información y presentar 
los trabajos en la concejalía de 
la Juventud, en la calle San 
Felipe Neri, 1. 

Por lo que se refiere al con
curso de fotografia, se han es
tablecido las mismas categorí
as pudiendo presentar los 
concursantes un máximo de 
tres fotografias . Habrá un pri
mer premio de 450 euros y un 
segundo de 300 euros en cada 
modalidad. También el plazo 

de inscripción concluye el día 
22 de marzo. 

En el nuevo concurso que se 
ha creado, el de comic, habrá 
una única categoría pudiendo 
participar los jóvenes entre los 
14 y los 30 años. El plazo de 
inscripción concluye también 
el día 22 de marzo pero en este 
concurso hay tres premios, 
uno a la mejor historieta, do
tado con 600 euros, otro al 
mejor dibujante dotado con 
300 euros y otro al mejor 
guión, dotado con 300 euros. 

En estos tres concursos la 
entrega de premios será el día 
26 de abril. 

Música y danza 
Las otras dos modalidades 

son las de música y danza per
mitiéndose en esta ocasión 
que participen grupos - de la 
comunidad de Madrid. 

En música los grupos intere
sados deben presentar una 
maqueta en formato casete, 
CD, minidisc o DAT con un 
máximo de tres temas. Dos de 
estos temas serán los que en 
caso de selección deberán in
terpretar ya que para la final , 

que será el día 27 de abril en 
el auditorio municipal se se
leccionará un máximo de 1 O 
grupos. Se establecerá un pri
mer premio de 900 euros, un 
segundo de 600, un tercero de 
450 y uno de 450 euros para 
un grupo de Alcalá siempre y 
cuando no sea seleccionado 
ninguno entre los tres prime
ros. 

En el concurso de danza los 
grupos interesados deberán 
presentar un video con la co
reografia que presentarían en 
caso de ser seleccionados para 
la final, que será el día 28 de 
abril. Habrá un primer premio 
dotado con 900 euros, un se
gundo con 600 euros y un ter
cero con 450 euros. Además 
habrá un premio de 450 euros 
para un grupo de Alcalá siem
pre y cuando no sea seleccio
nado ninguno entre los tres 
primeros. Del mismo modo 
habrá menciones al mejor bai
larín de un grupo de Alcalá y a 
la mejor bailarina, también de 
un grupo de Alcalá. El premio 
consistirá en una beca de un 
año para estudios de danza en 
el taller de danza de la conce
jalia de la juventud. 

HONDA 
The Power of Dreams 

Nuevo Honda Civic 3P. Sé tu mismo. 
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A veces uno actúa como los demás. A veces coincidir indica estar en lo cierto. Es verdad , 

sólo a veces. Ahora es momento de pensar en uno mismo. Tal vez, ser d iferente. 

3 .... .. .... 
Nueva gama Civic 3 y 5 puertas 1 .4i 16V 90 cv y 1 .6i 16V VTEC 11 O cv. Desde 14.800 euros 
Precios finales recomendados, NA, transporte e imp. de matriculación íncluidos. Plan Prever no incluido. Garantía de 3 años sin 
limite de kilometraje en Península y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en España. 

Darsan Auto, S.A. í\Dfl 
Carretera M-300, Km. 29, 100. Tel. 91 889 12 OO. ALC4LÁ DE HENARES. Madrid. lnLJ 
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Entre sus objetivos se cuenta prevenir el consumo de drogas 

El avuntamiento de Alcalá destina 
200.000 euros para el programa 
'Otra forma de moverte' 
Las concejalías de Ciudad Saludable y de Juventud han puesto en marcha el protocolo de co
laboración para la gestión del programa de redes para el tiempo libre denominado 'Otra forma 
de moverte'. El programa surgió por iniciativa de ambas concejalías con el fin de trabajar en 
el ámbito de la prevención del consumo de drogas en la población alcalaina con edades com
prendidas entre los 14 y los 30 años: "Cada año pretendemos mejorar el protocolo de organi
zación para incrementar la eficacia y la calidad del programa", aseguró el concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá, quien añadió que "ambas concejalías estamos interesadas en tra
bajar para prevenir el consumo de drogas legales e ilegales en la población joven. Por eso des
de el año 1999 estamos comprometidos en UD programa común articulado por UD protocolo 
de colaboración en el que ambas partes ponemos recursos materiales y profesionales con la 
finalidad de conseguir los objetivos del programa", explicaron los dos concejales. 

El motivo de presentar el 
nuevo protocolo es por los 
cambios que se han introduci
do para la edición de este año 
2002 del programa 'Otra for
ma de moverte'. Estos cam
bios, según Beatriz de Miguel 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
samo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUEW EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. PO'lllelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 
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y Salvador Guardiá , tienen 
como finalidad la búsqueda de 
una implicación más continua 
de ambas partes así como la 
consecución de una gestión 
más operativa . 

Uno de los objetivos del pro-

tocolo es abrirse para facilitar 
la incorporación al mismo de 
otras concejalías. Según Bea
triz de Miguel y Salvador 
Guardiá, se pretende que en
tre a formar parte del mismo 
la concejalia de Deportes, pero 

14 de febr~ro 
San Valentín, Día de los Enamorados 

JOYERIA 
EN PLATA 

e/ Carmen Calzado, 4 

llAJOIÜCA 
PEll6.AS 

Tif.: 91 880 34 1 O - ALCALA DE HENARES 

también las de Educación y 
Cultura. De hecho la principal 
novedad del protocolo es que 
este año se permite la incorpo
ración de nuevos técnicos, 
municipales o externos, en la 
comisión técnica. Otra modifi
cación tiene que ver con el mo
delo de gestión: la concejalia 
se encarga del personal exter
no durante todo el año así 
como de la difusión de la cam
paña, y la concejalia de Ciu
dad Saludable del pago de las 
actividades. 

El protocolo no es otra cosa 
que haber plasmado por escri
to el funcionamiento del pro
grama 'Otra forma de mover
te'. Así lo explicó Beatriz de 
Miguel, quien afirmó que las 
funciones que asume cada 
concejalia se asumen durante 
todo el año a diferencia de la 
anterior edición en que esas 
funciones se desempeñaron 
semestralmente: "Eso nos tra
jo algunos problemas de orga
nización, por lo que hemos 
querido corregir esa situa -
ción". 

El programa de actividades 
denominado 'Otra forma de 
moverte' intenta ofrecer alter
nativas saludables: "Ahora 
que está tan de moda lo del 
botellón se pretende trabajar 
en aquellas zonas donde se 
produce esta actividad. Así se 
organizan actividades en el 
parque O'Donnell, en el par
que de la Juventud o en la 
zona centro, especialmente en 
la plaza de los Santos Niños. · 
Se trata de ofrecerles alterna
tivas durante unas horas de 
las noches del fin de semana". 

El presupuesto del progra
ma es de 34 millones de pese
tas, es decir, algo más de 
200.000 euros. 'Otra forma de 
moverte' se iniciará el día 23 
de febrero, para lo cual se or
ganizará una macroactividad 
que consistirá en ofrecer una 
muestra de todas las activida
des que se organizan cada frn 
de semana. A partir de ese día 
23 de febrero habrá activida
des cada noche de fin de se
mana. 
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Productos coddianos que denen electos en la salud ven el medio ambieme 

· La campaña de educación ambiental se 
refiere a los productos tóxicos domésticos 
La campaña de educación ambiental que organiza la concejalía de Ciudad Sostenible del 
ayuntamiento complutense se centrará los próximos días en los productos tóxicos domés
ticos, productos que conviven habitualmente en nuestros domicilios y cuya toxicidad se 
basa en la presencia de metales pesados y sustancias de síntesis que tienen en común que 
son dificilmente biodegradables. Estos productos tienen efectos en la salud de las personas 
y sobre el medio ambiente, según explicó el concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marín. 

La campaña sobre los pro
ductos tóxicos domésticos 
consiste en charlas que a lo 
largo de la semana próxima se 
celebran en distintas institu
ciones de Alcalá. El lunes 11 
se celebrarán sendas charlas 
en el salón de actos del centro 
municipal de salud, una a las 
11 de la mañana y otra a las 6 
de la tarde. El martes 12 ha
brá una charla a las doce de la 
mañana en el centro cívico 
María Zambrano del distrito El 
J uncal. Ese mismo día, a las 
seis de la tarde, la charla im
partida por los miembros del 
equipo de educación ambien
tal, será en la delegación mu
nicipal del distrito III (Reyes 
Católicos-Rinconada). Tam
bién habrá sendas charlas el 
martes 12 de enero en la dele
cación del distrito IV (Nueva 
Alcalá). una de las cuales es a 
las once de la mañana y la 
otra a las seis de la tarde. El 
miércoles 13, a las once de la 
mañana habrá una charla en 
la delegación municipal del 
distrito VII, situada en la calle 
Daoiz y Velarde. Ese mismo 
día la charla será a las seis de 
la tarde en el centro cultural 
Gilitos, en la avenida de los 
Jesuitas. 

Los productos tóxicos más 
comunes son las pilas, peque
ños dispositivos que convier
ten energía química en energía 
eléctrica, y que contienen mer
curio, plomo, cobre, cinc, cad
mio, magnesio, níquel y litio, 
los cuales son potencial tóxi
co; los productos de limpieza 
como detergentes, limpiacris
tales, suavizantes, lejías, am
bientadores, etc, que contie
nen sustancias ¡difícilmente 
biodegradables y cuyo uso es 
normalmente exagerado; los 
productos de bricolaje como 
pinturas, barnices, pegamen
tos, etc, que contienen sustan
cias tóxicas volátiles que a pe
sar de su aplicación pueden 
seguir emitiendo, con lo que 
sus efectos se prolongan a lo 
largo de los días, incluso años; 
los productos de jardinería 
como insecticidas, fungicidas 
y plaguicidas, que no son otra 
cosa que venenos mortales 
que pueden afectar gravemen
te a la salud; los medicamen
tos y los aparatos electrónicos. 

Según explicó el concejal de 
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Fernando Marín, concejal de Ciudad Sostenible 

La seduccl6n de la tecnologia 

/ •"""•": Alfa ,,-~l"'-

c ;,. ,. ~ .. ,/,,, 

ente presentación de Alfa 147 se esconden soluciones tecnológicas de van
een EDB, ASR, VDC, Brake Assist, seis airbags, la tecnología Twin Spark en 

Common Rail en diesel. Y ahora también con la financiación más seductora'. 
Alfa 147 1.6 Progression 3 p. PVP Península y Baleares IVA incluido 17.600 €. 

da 5.591 €. 47 cuotas de 147 €. Cuota final de 8.096 €. TAE: 7,66%. 
y estudio: 0,00 €. Importe a financiar: 12.009 €. Coste total de la opera-

1: 7,40%. El Sistema Fónnula te pennlte, en la última cuota, quedarte 
por un nuevo modelo Alfa Romeo o devolverlo. Condiciones válidas 

el 31/marzo/2002. No acumulable a otras acciones promocionales. 
· ofrecida por Tarcredit E.F.C. SA. 
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HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE 8 '30 A 19 HORAS 

•rtos afectan 
por inhalaci6n, 

penetraci6n 
vía cutánea 
e ingesti6n 
accidental•. 

explic6 Marin 

Ciudad Sostenible, Fernando 
Marin, aunque su presencia 
en los productos es pequeña, 
normalmente están presentes 
en muchos productos que se 
utilizan diariamente: "Nos 
afectan por inhalación, pene
tración via cutánea, ingestión 
accidental y pueden ocasio
narnos mareos, dolores de ca
beza, irritaciones en ojos, piel 
y mucosas. También nos pue
den producir alergias o pue
den tener efectos acumulati
vos, produciendo a largo plazo 
cáncer". 

Su toxicidad también tiene 
efectos negativos sobre el me
dio ambiente al tratarse de 
productos químicos. Por ello, 
según Marin, hay que evitar la 
eliminación de estos residuos 
por el inodoro o el desagüe, ya 
que desde aquí llegan a la de
puradora inutilizando los pro
cesos de depuración. También 
hay que evitar mezclarlos con 
el resto de la basura puesto 
que acaban en el vertedero 
contaminando los suelos y las 
aguas. 

Productos naturales 
Fernando Marin ofreció una 

serie de consejos para evitar 
los productos tóxicos urbanos: 
Es mejor elegir productos ela
borados con sustancias natu
rales y considerar hasta qué 
punto los productos que se 
adquieren son imprescindi
bles. Es conveniente leer las 
etiquetas, ya que contienen 
toda la información necesaria 
sobre la composición y posi
bles riesgos. También hay que 
separar los residuos tóxicos y 
llevarlos a los puntos limpios 
más cercanos para que se ges
tionen de manera adecuada en 
el vertedero de San Fernando 
de Henares. Otra norma fun
damental es reducir en la me
dida de lo posible el uso de pi
las y aerosoles. Es mejor tam
bién usar jabones y cremas a 
base de hierbas aromáticas y 
aceites vegetales porque ade
más suavizan y protegen la 
piel. Es conveniente descartar 
el uso de pinturas que conten
gan plomo y son preferibles 
las que están hechas al agua. 
Sobre todo, hay que valorar lo 
artesano, lo más tradicional y 
natural. 
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F:xcmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Ciudad Sostenible 

lldlCI llS ll'llllCllS 
tíliclS 11 tu dllliCilil 
Existen en nuestros hogares un gran 

número de productos que contienen 
sustancias tóxicas y peligrosas. las 
cuales producen daños a la salud de las 
personas y al medio ambiente. En la 
mayoría de los casos no somos cons
cientes de este peligro. debido a una 
falta de información o a un etiquetado 
incompleto. 

PRODUCTOSTOXICOS 

O Pilas 
O Productos de limpieza 
O Productos de bricolaje (pinturas. 

barnices. pegamentos. etc) 
O Productos de jardinería 
O Medicamentos 
O Aparatos electrónicos 

la toxicidad de estos productos se 
basa en la presencia de metales pesa
dos y sustancias de síntesis; de carac
terísticas y formas de acción muy dife
rentes. tienen en común ser dificilmen
te biodegradables. Tienen efectos nega
tivos en la salud de las personas y so
bre el medio ambiente. 

CONSEJOS PRACTICOS 

O Elige productos elaborados con 
sustancias naturales 

O Considera hasta qué punto el 
producto es imprescindible 

O Lee las etiquetas; contienen toda la 
información necesaria sobre la 
composición y posibles riesgos 

O Compra la cantidad necesaria 
O Separa los residuos tóxicos y llévalos 

al punto limpio más cercano para 
que se gestionen de la manera 
adecuada en el vertedero de 
seguridad de San Fernando 
de Henares 

O Reduce el consumo de pilas; siempre 
que puedas enchúfate a la red. 
Utiliza pilas recargables 

O Evita el uso de aerosoles; 
en su lugar utiliza pulverizadores 

O Usa jabones y crema a base de 
hierbas aromáticas y aceites 
vegetales. Suavizan y protegen 
la piel 

O Compra pinturas sin plomo 
y al agua 

O Valora lo tradicional y artesano 



Diego Luzón, en su despacho de la facultad de Derecho. 

Diego Luzón, decano de la tacultad de Derecho, sostiene 
sus aspiraciones a dirigir la Universidad de Alcalá: 

"Supongo que las elecciones 
para rector serán en mavo"-
El decano de la facultad de Derecho, Diego Luzón, sigue siendo el aspirante a rector preferido por 
quienes creen que los vastos conocimientos jurídicos de este catedrático de Derecho Penal lo 
convierten en idóneo para administrar un órgano tan complejo como la Universidad de Alcalá. 
Por supuesto, también cuenta la larga experiencia que acumula como profesor y dirigente en la 
universidad. Ésta se encuentra en una situación muy dificil, pero Luzón acepta la responsabili
dad de dirigirla, ya que cree que es posible solucionar los problemas universitarios. La presenta
ción de la candidatura de Luzón puede ser inminente, pues ya en mayo se cumplen cuatro años 
desde las últimas elecciones a rector. Por ello le hacemos esta entrevista, en cuya segunda par
te aprovechamos para preguntarle también por los últimos cambios en la justicia española. 

- ¿Qué le parece la nueva 
Ley de Ordenación Universita
ria (LOU)? 

- Es una ley que va a cam
biar bastante la situación de 
la universidad. La ley anterior 
era de 1983 y estaba desfasa
da. Era lógico que el gobierno 
del PP quisiera cambiar esa ley 
del PSOE. La WU tiene aspec
tos positivos y criticables. 
Entre los primeros están la 
agilización del gobierno de las 
universidades, que será más 
eficaz. Además intenta intro
ducir la cultura y la sensibili
dad por la calidad de la ense
ñanza y la investigación. Esta 
nueva ley financiará a las uni
versidades públicas en fun-
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ción de los objetivos de calidad 
que cumplan, lo que promove
rá la competitividad. En cuan
to a los aspectos discutibles de 
la WU está la selección del 
profesorado. Por otro lado, la 
WU no se acompaña de un 
compromiso serio de financia
ción de las universidades 
públicas. El gobierno dice que 
las universidades públicas 
están transferidas a las comu
nidades autónomas, por lo 
que a éstas corresponde finan
ciarlas. Pero para renovar 
estructuras y lograr una uni
versidad del siglo XXI habria 
sido necesaria una ley de 
acompañamiento de la finan
ciación. Esto es una oportuni-

dad perdida que habrá que 
recuperar. Por último, la WU 
debió aproximarse con más 
claridad a las legislaciones 
universitarias del resto de 
Europa, que en pocos años 
terminarán siendo práctica -
mente las mismas en todo el 
continente. En definitiva, la 
WU no es ni excelente ni tan 
mala como se dice. 

- La LOU implica que puede 
no haber cambio de rector 
hasta 2003. ¿Ha alterado esto 
sus planes para convertirse en 
rector? 

- Supongo que en esta uni
versidad se cumplirá lo que 
dice la LOU, cuya segunda 
disposición transitoria, apar-

.. Ea el aspacta 
ecoaé•lcala 
snuacléa de la 
ualvarsldad es 
etecthnlmente 

Pésima" 
tado 2, dice que en las univer
sidades en que el mandato del 
rector acabe en el periodo que 
hay entre la aprobación de la 
ley y la redacción de los nue
vos estatutos, no hay que 
esperar a que éstos estén 
redactados para elegir al nue
vo rector, que ya no será elegi
do por el claustro, sino por el 
nuevo sistema de sufragio uni
versal ponderado. La ley dice 
que se haga la elección cuan
do corresponda y que hasta 
que haya estatutos la junta de 
gobierno deb e fijar los porcen
tajes de votos que correspon
den a alumnos, profesores y 
personal de administración y 
servicios. Como el mandato 
del actual rector acaba en 
mayo, supongo que las elec
ciones se harán entonces. En 
cualquier caso, para el 18 de 
febrero se ha convocado una 
junta de gobierno extraordina
ria para discutir cuándo se 
convocarán las elecciones al 
claustro, a rector y cuáles 
serán los porcentajes de votos. 
El próximo mes lo sabremos. 

- Se dice que la situación 
de la Universidad de Alcalá es 
pésima tanto educativa como 
económicamente. ¿No lo 
inquieta tener que afrontar 
problemas tan graves al con
vertirse en rector? 

- En el aspecto económico 
la situación de la Universidad 
de Alcalá es efectivamente 
pésima. En el aspecto educati
vo, no tanto, aunque sí hay 
problemas muy graves con la 
calidad de la enseñanza en las 
titulaciones oficiales o no, que 
no se considera un asunto de 
interés preferente. Claro que 
me preocupa la situación, 
pero no es una labor imposible 
mejorar tanto la docencia 
como la economía de la uni
versidad. Se puede lograr con 
un cambio de orientación, con 
mucho trabajo y un buen 
equipo. Pero estos cambios no 
los pueden hacer solos el rec
tor y sus gerentes. Se requiere 
la colaboración de todo el per
sonal de todas las facultades. 
Por ello hay que animar e ilu
sionar a todos los miembros 
de la universidad. 

- Si llegara a rector, ¿cómo · 
m ejoraría la calidad de la 
enseñanza y e l prestigio de la 
universidad? 

- Lo primero que haría es 
ilusionar y estimular a todo el 
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Diego Luzón cree imprescindible modernizar e informatizar los juzgados. 

mundo, a los profesores y a 
los alumnos. En muchos 
casos hay rutina, desánimo 
y falta de entendimiento. Es 
necesario convertir en obje
tivo prioritario la mejora de 
la calidad de la docencia y de 
la investigación. Hay que 
dedicar a ello los máximos 
esfuerzos para resolver sus 
problemas y estimular a 
todos. Los profesores y 
alumnos deben saber que de 
ese objetivo fundamental 
depende que nuestra univer
sidad en unos años suba 
puestos y consiga estar 
entre las mejores nacional e 
internacionalmente. Así se 
conseguirá que nuestra uni
versidad sea atractiva y no 
necesite grandes esfuerzos 
de promoción para que ven
gan estudiantes de primeros 
ciclos o de posgrados. La 
alternativa es seguir con la 
situación actual, que no es 
pésima, pero que desde lue
go no es la mejor. En cual
quier caso, no desatendere
mos otros objetivos de servi
cio a la sociedad, que repor
tarán beneficios mutuos a la 
universidad y a la sociedad. 
Pero el objetivo prioritario es 
convertir a la universidad de 
Alcalá en una de las más 
prestigiosas nacional e inter
nacionalmente. Para conse
guirlo no sólo hay que con
centrar esfuerzos, sino fijar
se metas prioritarias, de tal 
manera que probablemente 
no se pueda alcanzar la mis
ma excelencia en todo lo que 
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tenemos. Habrá que empezar 
por una serie de titulaciones y 
estudios a modo de prueba 
para ver si conseguimos mejo
rar en tres años con experien
cias piloto que puedan servir 
de ejemplo para las demás 
carreras. Por otra parte, habrá 
que andarse con cuidado a la 
hora de acometer nuevas titu
laciones. Quien mucho abarca 
poco aprieta y no se puede 
estar permanentemente 
ampliando titulaciones sin 
tener medios suficientes. Tam
bién habrá que hacer un 
esfuerzo serio por estudiar con 
rigor las plantillas de profeso
rado de esta universidad por
que hay grandes desigualda
des. Hay áreas y departamen
tos fantásticamente dotados y 
otros al contrario. Para que 
todos quieran colaborar, debe 
haber para todos unas reglas 
de juego claras y objetivas que 
no respondan a cambios ni a 
preferencias. Aunque pueda 
haber diferencias según el 
número de alumnos, del tra
bajo o de los equipos de inves
tigación, debe haber una míni
ma uniformidad básica de 
partida. 

- La multimillonaria y cre
ciente deuda que soporta la 
Universidad de Alcalá resulta 
muy amenazadora. ¿Cómo 
prevé usted reducirla? 

- Ya está previsto un plan 
de la comunidad de Madrid 
para reducir la deuda en diez 
años. Corno la deuda acumu
lada es tan tremenda, va a 
suponer un gran esfuerzo, 

vamos a tener que detraer 
gran parte de nuestros presu
puestos para pagar esa deuda. 
Para evitar que este gran défi
cit coarte la actividad de nues
tra universidad, habrá que 
tomar medidas de austeridad 
conteniendo los gastos que no 
sean estrictamente esenciales. 
También habrá que lograr 
ingresos suplementarios con 
financiación pública y privada, 
ambas con transparencia y 
dejando claro que el propósito 
es realizar actividades y con
venios que mejoren el servicio 
público que da la universidad 
y no favorecer prioritariamen
te intereses privados. Es posi
ble obtener financiación públi
ca y privada, pero no para los 
proyectos habituales, sino 
para los que convenzan a unos 
y otros de que permitirán 
alcanzar la absoluta excelen
cia en la enseñanza y la inves
tigación. También se puede 
lograr ingresos adicionales 
para la propia universidad, no 
para profesores privados, en el 
campo de los posgrados, de los 
cursos de formación... Todo 
ello habrá que regularlo den
tro de un plan ambicioso para 
aumentar la financiación, ya 
que no basta con apretarse el 
cinturón y recortar gastos. 
Hay que gestionar mejor y 
ofrecer confianza a las entida
des públicas y privadas a las 
que se pida financiación. 

- En las bibliotecas es un 
reto para cualquier alumno 
encontrar los libros que nece
sita. En cambio. están plaga-

das de textos cuya utilidad se 
desconoce. ¿No es esto un 
despiHarro que se debiera 
corregir? 

- En las bibliotecas hay 
libros que efectivamente no 
sirven a los alumnos de licen
ciatura, diplomatura o pregra
do y se puede pensar que es 
un despilfarro. Pero ojo, es 
verdad que las bibliotecas 
deben dar suficientes servicios 
primero a todos sus alumnos. 
Prioritariamente debe haber 
suficiente número de libros de 
texto, libros de consulta, 
colecciones legales o coleccio
nes de las materias que nece
siten los alumnos. Esto es un 
problema de redistribución. 
Pero la universidad no es sólo 
docencia, sino que se diferen
cia de los otros niveles de 
enseñanza en que es simultá
neamente investigación. Para 
que una universidad sea bue
na debe tener buena investiga
ción y ésta no sólo necesita 
medios técnicos, informáticos, 
materiales y laboratorios. 
También necesita revistas y 
libros especializados, que no 
van destinados a los alumnos 
de las licenciaturas, sino a 
alumnos de doctorados y a los 
investigadores de la universi
dad. Hay que ver si la selec
ción de recursos es adecuada 
o no, pero que haya muchos 
libros que los alumnos no uti
lizan no quiere decir que sean 
libros inútiles, porque los 
están utilizando los investiga
dores especializados. En cual
quier caso, sí debe haber 
libros suficientes para los 
alumnos, que son los princi
pales usuarios de las bibliote
cas. Pero es un hecho que, tal 
y corno está la curva de la 
natalidad en España, va a 
aumentar el porcentaje de 
alumnos veteranos de posgra
do, que son los que necesitan 
esa bibliografia especializada. 

La reforma 
de la justicia 
- Hablando de la reciente 

reforma de la justicia en Espa
ña, ¿qué le parece el nuevo 
método de elección de los 
miembros del Consejo General 
del Poder Judicial (CGPJ)? 

- El nuevo método es una 
mezcla del antiguo y de las 
nuevas tendencias. La consti
tución dice que de los veinte 
miembros que tiene el CGPJ, 
aparte del presidente, doce los 
eligen los jueces y magistra
dos. Al principio esos doce los 
elegían directamente y por 
votación los jueces y magistra
dos, mientras que los otros 
ocho los elegía el parlamento, 
cuatro el congreso y cuatro el 
senado. El PSOE cambió eso y 
estableció los doce que hay 
que elegir entre jueces y 
magistrados, serian jueces y 
magistrados pero no elegidos 
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por ellos mismos, sino por el 
parlamento. Ahora hay un sis
tema mixto pactado por el PP y 
el PSOE que consiste en que 
esos doce jueces y magistra
dos primero hacen unas elec
ciones entre ellos o por asocia
ciones o porque tengan gente 
que los apoyen. Entonces los 
propios jueces, magistrados y 
asociaciones presentan unas 
ternas. Posteriormente, de 
cada terna el congreso y el 
senado eligen a uno. Este sis
tema intermedio tiene la ven
taja de que inicialmente salen 
los más apoyados por jueces y 
magistrados, aunque al final 
también pasa la criba del par
lamento. Podría ser un buen 
sistema, pero en la práctica 
funciona exactamente igual 
que el anterior porque al final 
en el pacto que hacen el PP y 
el PSOE para elegir a los doce 
miembros no tienen en cuenta 
el prestigio o profesionalidad, 
sino que sean o no de su ten
dencia. Así, en el CGPJ siem
pre hay un grupo de jueces 
que son del PP y otros que son 
del PSOE. Eso es malo y 
habría que evitarlo. Aunque el 
nuevo método no es en princi
pio malo, los partidos políticos 
lo corrompen al preocuparse 
sólo de meter jueces de su 
cuerda en el CGPJ. 

- Esta reforma premiará a 
los jueces según su producti
vidad. ¿No es esto peligroso? 
¿Se puede medir la producti
vidad de un juez? 

- Claro que sí, aunque no es 
tan fácil como medir la pro
ductividad de un empleado 
que en una empresa produce 
servicios que se pueden medir 
y facturar en pesetas y econó
micamente. La productividad 
de un juez se mide por cómo 
lleva el juzgado, si resuelve 
muchos asuntos importantes 
y si los resuelve bien. Pero 
efectivamente, el temor que 
puede haber es que para 
cobrar más el juez despache 
los asuntos sin ir al fondo y 
que renuncie a los asuntos 
complicados que exigen 
mucho tiempo. Puede ser peli
groso si el CGPJ sólo mide la 
productividad al peso, sólo por 
cantidad y sin tener en cuenta 
la calidad. Sin embargo, si el 
CGPJ tiene también en cuenta 
la calidad de las instrucciones 
judiciales, el sistema no será 
peligroso y será beneficioso. 

- ¿Considera necesario el 
proyecto de modernización e 
informatización de los juzga
dos? 

- Sí, es imprescindible. En 
España la justicia es la admi
nistración pública peor dotada 
y más atrasada. Es necesario 
modernizar sus medios y sus 
comunicaciones, ya que los 
avances técnicos pueden aho
rrar infinidad de trámites. En 
el pacto para la justicia de los 
grandes partidos se está avan-

PUERTA de Madrid 

El decano de Derecho, en el patio de Santo Tomás de Villanueva. 

zando en esta linea, pero en 
esto va a haber que hacer un 
esfuerzo importante en los 
próximos años para que los 
servicios de la justicia al ciu
dadano mejoren tanto como lo 
han hecho en otras adminis
traciones públicas en los últi
mos años. 

- ¿Llegará este proyecto de 
modernización a Alcalá? 
¿Podremos solicitar permisos 
y licencias por intemet? 

- (Risas) Sí claro, pero hace 
falta que llegue pronto y no de 
los últimos, porque según me 
cuentan jueces y abogados 
que trabajan en Alcalá, la 
dotación de medios es insufi
ciente en Alcalá. Confio en que 
pronto llegará internet y otros 
medios a los juzgados de Alca
lá. 

- En una experiencia inédi
ta, recientemente su facultad 
ha acogido algunos juicios 
reales. ¿Ha sido para que los 
alumnos practiquen o para 
desahogar los atestados juzga
dos alcalainos? 

- La facultad ha hecho la 
sala de juicios, que acoge jui
cios reales y simulados para 
que practiquen nuestros 
alumnos, para que los alum
nos presencien juicios reales 
en su propia facultad. Esto es 
una experiencia inédita y muy 
buena para los alumnos, 
sobre todo si los juicios duran 
varios dias, así un grupo de 
alumnos puede asistir un día, 
otro grupo otro dia ... Es muy 
bueno que puedan asistir a 
juicios sin moverse de su 

facultad. Por otro lado, nues
tra sala de juicios está muy 
bien dotada y tiene muchos 
medios que no tienen otras: 
videoconferencia, grabación 
de video. .. Como la tenemos 
disponible y los juzgados cier
tamente tienen problemas de 
espacio, se la hemos ofrecido a 
los jueces, pues siempre bus
camos la colaboración con los 
juzgados, en beneficio de ellos 
y de nuestra facultad. 

- Se habla de traer a nues
tra región jueces de fuera de 
la comunidad de Madrid. ¿Hay 
en nuestra provincia una 
escasez de jueces que justifi
que los atascos de los juzga
dos? 

- Aunque en las últimas 
décadas se ha incrementado la 
dotación de juzgados de 
Madrid, siguen siendo insufi
cientes. En otras provincias y 
partidos judiciales el trabajo 
es infinitamente menor, por lo 
que es necesario trasladar 
recursos a la justicia de nues
tra región. La comunidad de 
Madrid tiene cinco millones y 
medio de habitantes y es pro
bablemente la que mayor 
volumen económico e indus
trial tiene, más aún que Cata
luña y el País Vasco. Esto 
genera una gran cantidad de 
conflictos y litigios de todo tipo 
que hay que resolver. 

- ¿Abrirán los juzgados por 
la tarde? 

- Está previsto que algunas 
secciones de algunos juzgados 
madrileños abran por la tarde. 
De todas formas, los jueces 

además de su trabajo por la 
mañana de cara al público, 
luego tienen que resolver las 
sentencias y por las tardes se 
tienen que encerrar en sus 
casas para redactarlas. Por 
eso un juez normal no puede 
estar mañana y tarde en el 
juzgado, no tendria tiempo 
para redactar las sentencias y 
resoluciones, una tarea que 
requiere mucho tiempo y refle
xión. Otros departamentos en 
los que no tiene que actuar el 
propio juez, sino la secretaria, 
sí están ya abiertos por la tar
de en algunos juzgados en 
periodo de prueba. 

- ¿Hay algún otro medio de 
aliviar la congestión de los 
juzgados? 

- Sí, pero no sólo poniendo 
más medios. Las leyes deben 
simplificar los trámites y los 
procedimientos. Esto ya lo 
está empezando a hacer la 
nueva Ley de Enjuiciamiento 
Civil, que simplifica los proce
sos para que no sean tan com
plicados, largos y dilatados. 
Sin perder las garantías jurídi
cas de los ciudadanos, hay 
que simplificar el funciona
miento de la justicia española, 
que es un mastodonte muchí
simo menos ágil que la justicia 
en otros países. Hace falta 
acabar de reformar las leyes, 
esto compete a los legislado
res, no a los jueces. Poniendo 
más medios y reformando las 
leyes para simplificar los pro
cedimientos, se podrá agilizar 
el funcionamiento de la justi
cia. 
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De izquierda a derecha: Manuel Peinado, Humberto López, Manuel Gala, Alberto Ruiz Gallardón, 
Juan Van Halen, Esperanza Aguirre, Dolores Cabañas y Julio Iglesias de Ussel. 

Fueron apadrinados por Dolores Cabañas v Francisco Moreno 

Juan Van Halen v Humberto López Morales, doctores 
h11n111is causa por la Universidad de Alcalá 
El poeta, político y ·periodista español Juan Van Halen Acedo y el lingüista cubano y secretario 
de la Asociación de Academias de la Lengua Española, Humberto López Morales, fueron distin
guidos por la Universidad de Alcalá como reconocimiento de sus méritos literarios y académicos. 

El lunes día 4 de 
febrero, a las 12 horas, 
tuvo lugar en el para
ninfo de la Universidad 
de Alcalá, el solemne 
acto de investidura 
como Doctores Honoris 
Causa del poeta Juan 
Van Halen Acedo y del 
lingüista cubano Hum
berto López Morales. 

Los padrinos de los 
nuevos Doctores fueron, 
respectivamente, Dolo
res Cabañas, decana de 
la Facultad de Filosofia 
y Letras, y Francisco 
Moreno, catedrático del 
Departamento de Len
gua Española y director 
del Instituto Cervantes 
de Chicago. 

El acto fue presidido 
por Manuel Gala, rector 
de la Universidad de 
Alcalá, que entregó a 
ambos el título doctoral 
y les impuso el birrete 
laureado. Asimismo, 
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Humberto López Morales y Juan Van Halen Acedo 

Esperanza Aguirre, 
presidenta del Senado. 

acudieron al acto de investi
dura la presidenta del Senado, 
Esperanza Aguirre, quien llegó 
muy tarde, tanto como para 
no sentarse en la presidencia; 
el presidente del gobierno 
regional madrileño, Alberto 
Ruiz-Gallardón; el secretario 
de Estado de Universidades, 
Julio Iglesias de Ussel; el con
sejero de Educación de la 
CAM, Carlos Mayor Oreja, y 
Pedro Sabando, portavoz del 
PSOE en la Asamblea de 
Madrid. También estuvieron 
presentes en el acto el alcalde 
de Alcalá, Manuel Peinado, y 
Bartolomé González, portavoz 
municipal del PP. Mediante 
esta distinción, la Universidad 
de Alcalá quiere reconocer la 
labor que sus dos nuevos doc
tores han realizado en sus res
pectivos campos de trabajo. 

Juan Van Halen Acedo 
(Torrelodones, 1944), ha com
binado desde su juventud los 
papeles de periodista, político 
y poeta, siendo reconocida su 
labor en los campos del arte y 
de la cultura y, además, ha 
estado vinculado durante 
años a la Universidad de Alca
lá. Su extensa labor literaria 
ha quedado reflejada en una 
treintena de libros, obras que 
han obtenido un amplio reco
nocimiento, tanto por las rese
ñas y comentarios en revistas 
especializadas como por los 
premios que ha recogido. Juan 
Van Halen, en su faceta como 
político, ha estado siempre 
vinculado a tareas culturales. 
En la actualidad es presidente 
de la comisión de Educación y 
Cultura del Senado. Paralela
mente, su formación sociológi-

PUERTA de Madrid 



Manuel Peinado, alcalde de Alcalá, y Alberto Ruiz Gallardón, 
presidente del gobierno regional madrileño. 

Alberto Ruiz Gallardón y Carlos Mayor Oreja, con Manuel Gala 
-rector de la Universidad de Alcalá- y Juan Van Halen. 

ca e histórica queda fielmente 
plasmada en sus textos perio
dísticos y demuestra su perte
nencia a una generación de 
periodistas empeñados en la 
evolución del país, comprome
tidos con los valores de justi
cia, del pluralismo y de la 
democracia. 

Humberto López Morales (La 
Habana, 1936) destaca por su 
sobresaliente valía académica, 
por la calidad científica de sus 
investigaciones, por la signifi
cación cultural de sus obras y 
por la repercusión social de su 
labor al frente de la Asociación 
de Academias de la Lengua 
Española. Asimismo, ha sido 
profesor de la Universidad de 
Alcalá de forma prácticamente 
ininterrumpida desde que en 
1983 se crearan los estudios 
de Filología, donde ha demos
trado la calidad de su didácti
ca, lo innovador de sus plante
amientos, el rigor de sus argu
mentaciones y la humanidad 
de su magisterio. Sus trabajos 
de investigación, por otra par
te, lo han elevado a la condi
ción de referencia indispensa
ble en varios campos de la 
materia lingüística y filológica, 
puesto que ha sido uno de los 
introductores de la lingüística 
generativa en España en los 
años setenta y de la sociolin
güística contemporánea de 
cuño norteamericano en todo 
el mundo hispanohablante. 

Dentro de la labor cultural 
de Humberto López Morales, 
cabe destacar el volumen titu
lado "La aventura del español 
en América (1988)", en la que 
pretende presentar las peripe
cias por las que ha pasado el 
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español en su andadura ame
ricana, con éxitos y fracasos. 
Finalmente, los quehaceres 

académicos han sufrido un 
giro decisivo desde que en 
1994 fuera elegido secretario 

de la Comisión Permanente de 
la Asociación de Academias de 
la Lengua Española. 

le envegaron una cana cuando entraba en la universidad 

Pidieron más ambulancias a Ruiz Gallardón 
Una componente de la Plataforma de la Sanidad Pública de Alcalá, Aida Dantas, entregó el lunes 
día 4 de febrero una carta al presidente de la comunidad de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, cuan
do éste vino para asistir a la ceremonia de nombramiento de Juan Van Halen como doctor hono
ris causa de la Universidad de Alcalá. Aida Dantas esperó a que Ruiz Gallardón entrara en la uni
versidad para acercarse a él y entregarle la carta en nombre de la Plataforma. El presidente regio
nal no se detuvo y se limitó a dar las gracias recogiendo el escrito. El objeto de la misiva era la 
reivindicación de la base del SERCAM y la mayor dotación de ambulancias para Alcalá 

En la carta dirigida al presi
dente regional, firmada por los 
portavoces de la plataforma, 
Andrés Medina y Joaquín 
Arias, se le pide que "debido a 
la problemática de asistencia 
sanitaria en materia de urgen
cia_:;> y emergencias que padece 
el Area III Sanitaria de la CAM, 
se ponga en contacto con doña 
Leticia del Moral, Directora 
General del Servicio Madrileño 
de Salud para que lleve a efec
to con la mayor rapidez posi
ble la reunión prevista con 
don Salvador Guardiá, conce
jal de Ciudad Saludable de 
Alcalá de Henares y con miem
bros de esta Plataforma, dada 
la premura de la solución de 
estos problemas y el estar así 
reconocidos por la Asamblea 
de Madrid". 

Asimismo, la Plataforma 
informó a Ruiz Gallardón del 
contenido de esa reunión soli
citada a Leticia del Moral: 
"Hemos solicitado que se nos 
definan los siguientes puntos: 

- Situación definitiva de la 
base del SERCAM para la cual 

el Ayuntamiento de Alcalá tie
ne previstos unos terrenos 
entre Torrejón y nuestra ciu
dad idóneos según el criterio 
de los técnicos de ese servicio 
dada su situación por distan
cia y vías de acceso. 

- Plazos para el comienzo de 
las obras y terminación de las 

mismas. 
- Efectivos de que estará 

dotada la base. 
- Dotación de ambulancias 

para el Área III según el con
cierto de la CAM 

- Posibilidad de ampliación 
del número de las mismas en 
caso de necesidad". 
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la presidenta del Senado v el presidente del gobierno regional 
tuvieron que atravesar la plaza de San Diego en obras 

Ruiz Gallardón se inquieta: ".:Habrán 
terminado para el premio Cervantes? .. 
El presidente del gobierno regional madrileño, Alberto Ruiz-Gallardón, sufrió en primera persona 
las obras de remodelación de la plaza de San Diego. Y lo mismo le ocurrió a la presidenta del 
Senado, Esperanza Aguirre, cuando asistieron al nombramiento del senador del PP y escritor, 
Juan Van Halen como doctor honoris causa por la universidad de Alcalá. 
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Las principales autoridades 
invitadas -al final no pudieron 
asistir la ministra de Cultura, 
Pilar del Castillo, ni el presi
dente del consejo social de la 
universidad, Joaquín Legui
na- tuvieron que descender de 
sus coches oficiales en la pla
za de Cervantes y llegar a la 
plaza de San Diego a través de 
la calle Pedro Gumiel y atrave
sar las obras de la plaza de 
San Diego. 

El estado de ejecución de las 
obras está muy avanzado 
puesto que se está terminando 
de pavimentar la plaza y se 
están introduciendo los sopor
tes para la iluminación, unos 
plintos de granito sobre los 
que estarán las farolas . Que
daría por tanto terminar la 
pavimentación, con un nuevo 
tributo al adoquín en Alcalá, y 
la última fase, que seria la jar
díneria y la ornamentación. 

Pero eso no impidió que el 
presidente de la comunidad de 
Madrid preguntara al secreta
rio de la universidad, José 
Enrique Bustos, que salió-a la 
plaza de Cervantes para reci
birlo, por la fecha de termina
ción de las obras y mostrara 
con ello su preocupación al 
verla todavia en fase de remo
delación: "¿Habrán terminado 
para el premio Cervantes?" La 
respuesta fue que sí, que evi
dentemente todo estaría fmali
zado antes del 23 de abril y no 
habria problema para que la 
llegada de los Reyes, don Juan 
Carlos y doña Sofia se realiza
ra en la plaza de San Diego 
como siempre se ha hecho. 

De todos modos pareció no 
darse cuenta Alberto Ruiz 
Gallardón de que es la comu
nidad de Madrid la que paga la 
mayor parte del coste de la 
remodelación dentro del plan 
regional de inversiones (PRIS
MA), teniendo que pagar por 
su parte el ayuntamiento una 
parte menor del total presu
puestado. 

El presidente del gobierno de 
Madrid se marchó por donde 
había venido, esta vez junto a 
la presidenta del Senado, 
Esperanza Aguirre, no sin 
antes echar una mirada a las 
obras de la plaza de San Diego 
para dirigirse a partir de ahí 
por entre las vallas de protec
ción a la plaza de Cervantes, 
donde lo esperaba su coche 
oficial. 
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los sargentos v cc.oo dicen que el alcalde se 
ha com1onado injustamente 

los mandos se movilizan por 
la iefatura de la Policía local 
Los cuatro sargentos de la Policía Local que en estos momen
tos están en activo están dispuestos a movilizarse por la je
fatura. De momento han solicitado una reunión al alcalde 
para explicarle sus planteamientos y conocer sus expectati
vas, pero no descartan la posibilidad de iniciar movilizaciones 
si continúa al frente de la Policía Local su compañero Jesús 
Asenjo, sargento como ellos, que asume de forma accidental 
la jefatura con sueldo de subinspector, según denuncian los 
otros sargentos. Comisiones Obreras ha puesto en conoci
miento de sus servicios jurídicos la situación y esperan la po
sibilidad de emprender acciones judiciales contra el alcalde. 

El origen de esta situación 
se produjo el día que el alcal
de decidió cesar al concejal de 
Seguridad Ciudadana, Julián 
González del Cerro, y pedir al 
entonces jefe de la Policía Lo
cal, el subinspector Juan José 
Tamayo, que se marchara a 
Madrid, donde tiene plaza 
como oficial ya que aquí había 
perdido la confianza en él. 

El sindicalista de la Policía 
Local, Jesús Chillerón, afirmó 
a PUERTA DE MADRID que 
"se está dando una situación 
vergonzosa. Cuando el actual 
jefe se fue quince días de va
caciones, en lugar de nombrar 
a un sargento para cubrir el 
puesto durante esos días, se 
nombró al gerente de Perso
nal, Alfonso Luengo, en una 
decisión sin precedentes por
que es algo ilegal y que clama 
al cielo. Nosotros pensamos 
que esa decisión fue un acto 
de humillación a los cuatro 
sargentos". 

Los miembros de CC.00., 

En esos momentos el alcal
de decidió nombrar jefe en 
funciones de la Policía Local a 
uno de los cinco sargentos de 
la plantilla, Jesús Asenjo, 
quien dirigía uno de los tur
nos de noche. Era el día 22 de 
diciembre de 2000. Los otros 
cuatro sargentos esperaban 
que se tratara de una situa
ción provisional que no dura
ría más allá de cuatro o cinco 
meses hasta que se cubriera 
la prometida plaza de oficial, 
que en un cuerpo jerarquiza
do como la Policía Local está 
por debajo de subinspector, 
pero por encima de sargento. 
Con todo y con ello, aunque 
acataron la decisión, los otros 
cuatro sargentos se mostra
ron disconformes porque la 
explicación que dio el alcalde 
es que nombraba a Asenjo 
porque era al único que cono
cía. 

Pero han pasado ya 13 me
ses desde entonces y todavía 
no hay oficial. Los cuatro sar
gentos han entablado contac
to, han conversado con Comi
siones Obreras y anuncian 
que están dispuestos a que se 
reconozcan sus derechos a 
asumir la jefatura de la Policía 
Local. Según los cuatro sar
gentos el nombramiento de 
Jesús Asenjo es ilegal puesto 
que figura como subinspector 
jefe en funciones y por ello 
está cobrando todos los con
ceptos salariales como tal, 
cuando sólo tendría que co
brar la diferencia existente en 
el complemento específico de 
productividad entre subins
pector y sargento, que es se
gún los sargentos lo que de
termina la ley. 
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Jesús Chillerón, Carmen Moreno y Fernando Jiménez. 

Sin coordinación 
Chillerón añadió que "en los 

trece meses que lleva Jesús 
Asenjo como jefe, lo único que 
ha hecho ha sido acrecentar 
los problemas de la Policía Lo
cal. No ha mantenido ni una 
sola reunión con los otros 
cuatro sargentos para planifi
car el trabajo, y más cuando 
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seria algo lógico teniendo en 
cuenta que está al mismo ni
vel que ellos. Tampoco ha 
mantenido ninguna reunión 
con cabos. De hecho lo que ha 
hecho ha sido puentear las 
instrucciones concretas para 
los sargentos, que son jefes de 
turno, para lo cual se las co
municaba a algún cabo para 
que éste se las transmitiera al 
sargento". 

Comisiones Obreras cree 
que "tal y como está la situa
ción, en la que no hay relacio
nes de los mandos con el ac
tual jefe, lo que debería hacer 
el alcalde mientras que se in
corpora el nuevo jefe, es susti
tuirle por otro sargento con 
un acuerdo previo entre ellos". 

Un caso que han puesto de 
manifiesto los sargentos es la 
decisión del actual jefe de qui
tarle al sargento de plana ma
yor funciones que ha repartí-
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do entre diversos policías. 
La presidenta del comité de 

empresa y junta de personal, 
Carmen Moreno, afirmó que 
"el alcalde se permitió el lujo 
de dejar a la Policía Local sin 
jefe. También de una forma 
caprichosa nombró a uno de 
los sargentos jefe, porque era 
al único que conocía, según 
sus propias palabras. Eso es 
un absoluto desprecio a la 
profesionalidad de los demás. 
Lo curioso es que el alcalde le 
asigna el sueldo que tenía el 
subinspector, algo que no 
puede tener nunca un sargen
to, sencillamente porque tiene 
un nivel inferior". -

Carmen Moreno afirmó que 
el actual jefe "ha tenido actua
ciones por lo menos irregula
res. Por ejemplo no ha hecho 
una planificación de la Policía 
Local, no hace un plan de tra
bajo. No ha pedido nada, que 
nosotros conozcamos, en ma
teria de medios, de personal a 
pesar de que el gobierno mu
nicipal dotó en una modifica
ción presupuestaría de 25 mi
llones de pesetas a la Policía 
Local". Carmen Moreno llegó a 
decir que el actual jefe "parece 
que está utilizando el cargo de 
una manera temporal dema
siado prolongada en el tiempo 
para saldar viejas disputas". 

La gota que colmó el vaso 
fue el borrador de relación de 
puestos de trabajo del ayunta
miento presentado por el go
bierno municipal: "Se contem
pla en ese borrador cuatro 
sargentos y un jefe de la uni
dad logística de la Policía Lo
cal, algo que nos parece que 
tiene nombres y apellidos por
que se contempla que tiene 
que tener experiencia en man
dos de dotaciones policiales 
con la categoría de subjefe. 
Parece un traje a medida con 
nombres y apellidos para el 
señor Asenjo", concluyó Car
men Moreno. 
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El número de inmigrantes colombianos ha superado al de polacos 

En sólo un mes se han empadronado 
en Alcalá mil extranieros 
Un millar de inmigrantes extranjeros se han empadronado en Alcalá en un mes; con una progresión 
así la población de personas procedentes de otros países puede superar a finales del año 2002 las 25.000 
personas y situarse en un 15 por ciento de la población complutense. Durante el mes de enero la pobla
ción extranjera empadronada en Alcalá ha superado la barrera de los 15.000, llegando ya a los 15.387 
el día 1 de febrero. El 1 de enero la población inmigrante era exactamente de 14.366 personas. 

El mes de enero ha supuesto 
además la novedad del descenso 
del colectivo de inmigrantes de 
Polonia al tercer lugar de la lista 
por número de personas empa
dronadas. Los polacos fueron el 
primer colectivo extranjero que 
se estableció en Alcalá; fueron 
llegando en la década de los ~ 
ochenta y se convirtieron en la 
comunidad de inmigrantes más 
numerosa. La llegada de polacos 
a Alcalá abrió de alguna forma la 
entrada en España de inmigrantes 
procedentes de países del Este. 

Durante muchos años ha sido el 
colectivo más numeroso pero fue 
a partir de mediados de los años 
noventa cuando la llegada de 
rumanos desbordó todas las pre
visiones. Pronto se convirtió en la 
comunidad extranjera más grande 
de Alcalá. Además tienen una 
particularidad: más del 90 por 
ciento procedían de una misma 
provincia, Alba, cuya capital Alba 
Iulia se va a hermanar en las pró
ximas semanas con Alcalá. Esta 
provincia está en la región de 
Transilvania. 

El número de rumanos empa
dronados en Alcalá a fecha del 1 
de febrero supera ya las 3.843 
personas y sigue creciendo. Casi 
uno de cada cuatro inmigrantes 
extranjeros en Alcalá es rumano. 
El número es tan importante que 
la iglesia ortodoxa rumana ya se 
ha establecido en la comarca y 
mantiene ya relaciones de ecume
nismo con la diócesis de Alcalá. 
De todos modos el colectivo de 
rumanos cree que son ya más de 
5.000 los que residen en la ciudad 
complutense. 

rante enero en el ayuntamiento 
han sido 257. 

Hay en la actualidad otros tres 
colectivos que mantienen una 
progresión similar y que en varios 
meses, si continúa la afluencia de 
personas de estas nacionalidades, 
pueden llegar a alcanzar a los 
polacos. Se trata de los búlgaros, 
que son ya 973 personas, medio 
centenar más que a primeros de 

año, los ucranianos, que son 901 
y los ecuatorianos, que suman 
717. Su incremento ha sido en el 
caso de cada uno de estos colecti
vos de unos 50 nuevos empadro
nados en el mes de enero, eviden
temente muchos más que los 17 
inmigrantes polacos que han for
malizado su residencia en Alcalá. 

Todo ello quiere decir que la 
población de extranjeros está 
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aumentando mucho más que la de 
españoles en Alcalá. El número 
de habitantes de Alcalá es de 
183.067, de los cuales, 167.680 
son españoles y 15.387 son 
extranjeros. 

Pero la sorpresa en los últimos 
meses ha sido la llegada de 
colombianos. En muy poco tiem
po se ha multiplicado su presen
cia en Alcalá basta el punto de 
que se han convertido en el 
segundo colectivo de inmigrantes 
después de los rumanos. Esta cir
cunstancia se ha producido en 
apenas un mes. A principios de 
año el número de colombianos 
era inferior al de polacos aunque 
su constante aumento bacía pen
sar en que en poco tiempo lo 
superaría. Pues bien, en mucho 
menos tiempo del esperado el 
número de colombianos ha supe
rado al de polacos. Los primeros 
son ya 1.803; los eslavos suman 
1.707. Durante este mes se han 
empadronado 17 inmigrantes pro
cedentes de Polonia, mientras que 
los rumanos empadronados du-
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Aquí están, frente a frente, las máscaras de Bush y Bin Ladeo. Parece que 
al artista le ha salido mucho más sereno el gesto de éste que el de aquél. 

El alquiler de un traie para personas mavores 
oscila entre 4.000 v &.ooo pesetas por un día 

El disfraz de niños más vendido 
este año ha sido "Harrv Pone~' 
Todo el mundo se disfraza en carnaval, mayores, pequeños, mujeres ... El 
disfraz más vendido ha sido el de Harry Potter y los más novedosos el de 
Osama Bin Ladeo y el del presidente de los Estados Unidos, George Bush. 

Christy es un establecimiento 
especializado disfraces. Lleva fun
cionando 20 años y se encuentra en 
la calle Cid Campeador. Su propie
tario, Agustín Beleña, declaró a 
PUERTA DE MADRID: "No sólo 
vendemos disfraces hechos. Tam
bién vendemos complementos y 
además tenemos telas para que 
quien no pueda o no quiera pagar 
un disfraz se lo confeccione a su 
gusto". Este año el disfraz más ven
dido ha sido el de "Harry Potter", 
un muchacho que se introduce en el 
mundo de la magia. Los más 
pequeños no se lo han pensado dos 
veces y lo han agotado: "Ha sido el 
boom de este año. También estamos 
vendiendo muchos disfraces de la 
película "La Guerra de las Gala
xias", creo que es porque saldrá 
una nueva película de éstas en mar
zo de este año. Los disfraces de 
guerreros para niños se venden 
muy bien. Tenemos precios desde 
1.300 pesetas para delante", infor
mó el propietario del local. 

En Christy todavía quedan trajes 
de Osama Bin Ladeo y del presi
dente de los Estados Unidos, Geor
ge Bush. No han sido los más soli
citados: "Aunque sean la novedad 
Osama Bin Laden y George Bush, 
yo he vendido trajes de mosquete
ros, de payasos, de piratas .. . y de 
época. Los mayores tiran más por 
lo clásico'', nos dijo Agustín Bele
ña, propietario del establecimiento. 

Las mujeres se inclinan por los 
disfraces de damas de la corte, bru
jas, hadas, princesas, vampiresas . .. 
Las niñas, aunque las encanta ir de 
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princesas, este año han ido muchas 
de dálmatas: "El disfraz de dálmata 
se ha vendido mucho. Se ha pedido 
para los colegios. Muchas han ido 
de princesitas, les gustan los vesti
dos grandes de damas. Algunas van 
de brujitas y de hadas". Según el 
propietario del local, mucha gente 
se lleva complementos: caretas, 
escudos, espadas, gorros, pelu
cas ... Los disfraces más caros son 
los de damas, princesas, etc ... : 
"Para las personas mayores alquila
mos muchos trajes. El alquiler de 
un traje oscila entre 4.000 y 6.000 
pesetas un día entero. Este sábado, 
que son carnavales, se suele alqui
lar muchos disfraces" , añadió 
Agustín Beleña. 

Agustín Beleña 
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El conceial de Festeios cree que es periudicial que no hava semana blanca en los colegios 

"Estov orgulloso de haber potenciado el carnaval'' 
El concejal socialista en el ayuntamient o de Alcalá, José Luis García Pezuela, reconoció que está 
orgulloso de la mejora que han tenido los carnavales desde que él asumió la cartera de Festejos en 
el gobierno municipal complutense: "En los carnavales se ha notado mucho la mejora con respec
t o a años anteriores. Hace tres años estaban prácticamente muertos y sin embargo el año pasado 
la plaza de Cervantes estaba completamente llena de gente el día del pregón y la participación fue 
muy alta en todas las actividades". Eso sí, García Pezuela reconoció que el hecho de que este año 
los escolares no tengan semana blanca va a perjudicar a esta edición del carnaval. Los tres días fes
tivos que tenian los niños eran un aliciente para la participación de ellos y de los mayores. Pero 
este año no hay semana blanca "y sí que va a influir en las fiestas que hemos organizado. Que no 
haya semana blanca escolar va en detrimento de los carnavales", reconoció García Pezuela. 

José Luis García Pezuela ex
plicó a PUERTA DE MADRID 
que el presupuesto del carnaval 
va a ser este año menor que el del 
año anterior: "Con infraestructu
ras, premios y organización, el 
año pasado gastamos casi once 
millones de pesetas. Este año 
vamos a reducir un poco el gasto 
porque queremos que las ferias 
de este año sean inolvidables y a 
ellas vamos a destinar más dine
ro ahorrando en el resto de acti
vidades". 

Pero tampoco el presupuesto 
final serán los 5.500.000 pesetas 
(33.000 euros) que el concejal de 
Festejos reconoció en un princi
pio: "Ese dinero se destina a la 
organización de los actos. A eso 
hay que añadir los premios de los 
concursos, que se han hecho muy 
atractivos para fomentar la parti
cipación, los carteles, etc". 
Uniendo estos gastos el carnaval 
costará unos 54.000 euros, es 
decir, unos 9 millones de pesetas. 

El concejal de Festejos tiene 
muy claro cuál es su objetivo en 
estos festejos de carnaval: "Quie
ro conseguir la misma línea de 
participación que hubo el año 
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pasado. Entonces fueron unos 
carnavales soberbios porque la 
participación de la gente, espe
cialmente el día del pregón, fue 
impresionante. Yo quiero seguir 
en esa línea; por eso quiero que 
participe el mayor número posi
ble de personas, pero de una for
ma activa, es decir, estimulando 
a que la gente se disfrace y se lo 
pase en grande". 

El único problema es el del frío 
que puede hacer en estas fechas, 
y más teniendo en cuenta el ade
lantamiento de las fiestas este 
año: "Me hubiera gustado poner 
una carpa gigante en la plaza de 
Cervantes para que los partici
pantes en los bailes y concursos 
hubieran estado algo más res
guardados del frío, pero por otra 
parte hay que tener en cuenta que 
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la plaza de Cervantes se ha arre
glado recientemente y no es 
cuestión de estropear el pavi
mento. Por eso un objetivo a 
tener en cuenta para próximos 
años es el de buscar un sitio ade
cuado y céntrico para poder ins
talar una carpa en la que se cele
bren los carnavales" . 

García Pezuela afirmó que 
"desde que yo llevo en la conce
jalía de Festejos el carnaval ha 
experimentado un auge muy 
importante. Hay mucha mayor 
participación. En esa línea quiero 
seguir trabajando. Por eso subi
mos los premios de los concursos 
de murgas, comparsas y disfra
ces. Había unos premios muy 
bajos y la gente no mostraba 
interés en participar. Yo tomé la 
decisión de subir la cuantía de 
los premios, especialmente en el 
desfile de comparsas. El año 
pasado fue uno de los concursos 
más brillantes y participativos". 

El concejal de Festejos añadió 
que "el otro eje sobre el que he 
trabajado en carnaval ha sido el 
de traer atracciones que desperta
ran el interés de la gente. Este 
año traemos un espectáculo que 
se llama 'fabrica de sueños' con 
unos artistas que hacen cosas 
maravillosas. Por eso digo que 
mi objetivo es seguir potencian
do los carnavales atrayendo a un 
mayor número de personas". 

Pero además García Pezuela 
aprovechó para reconocer el tra
bajo que realizan las peñas 
durante el carnaval: "Ese es otro 
de los ejes en los que hemos tra
bajado. Las peñas participan 
mucho más activamente y traba
jan mucho más. Eso contribuye a 
que se potencie mucho más la 
participación de la gente". 

El concejal de Festejos afirmó 
que este año otro de los alicientes 
es el pregonero: "El pregón lo va 
a pronunciar este año una perso
na muy importante en el mundo 
del deporte como es Gabi Moya, 
un gran futbolista que además 
ama Alcalá. Ese sentido es el que 
be querido dar a las fiestas para 
que sean mucho más estimulan
tes para la participación. Y ese es 
el secreto de que el carnaval se 
haya potenciado en los últimos 
años: ofrecer algo que invite a 
los alcalaínos a pasárselo bien". 

El concejal de Festejos aseguró 
que el presupuesto que tiene este 
año en su concejalía es de 110 
millones de pesetas. 
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Programa de Carnavales Febrero 2002 
SÁBADO 
DIA 9 DE FEBRERO 
• 19'00 h.: En la Plaza de 
Cervantes concentración de 
Murgas, Comparsas y 
demás participantes con 
máscaras y disfraces, para 
la elección de la "Reinona de 
Carnaval". 
Concurso para la elección 
del "Drag Queen Carnaval 
2002", organizado por las 
Peñas culturales y festivas alcalainas. 
(Sólo un primer premio de 300 euros.) 
• 20'00 h.: Pregón de Carnaval a cargo 
de Gabriel Moya Ougador de fútbol profe
sional). 
• Gran traca al finalizar el pregón. 
• 21'30 h.: En el quiosco de la Música de 
la Plaza de Cervantes, Gran Baile de Car
naval, con la Orquesta Pato Daniel. 
• 22'00 h.: En el quiosco de la Música de 
la Plaza de Cervantes, actuación del can
tante alcalaino Carlos Barroso. 

DOMINGO 
DIA tO DE FEBRERO 
• 12'00 h.: Desfile Infantil de disfraces 
desde la Plaza de los Santos Niños hasta 
la Plaza de Cervantes, a través de la Calle 
Mayor. 
En el transcurso del mismo se celebrará 
el Concurso de Disfraces Infantil con 
regalos para todos los participantes y tro
feos para los ganadores. 
Inscripción: 1 hora antes del desfile en 
Plaza de los Santos Niños. 
• 13'30 h.: En la Plaza de Cervantes, 
Actuación Infantil, a cargo de la compa
ñía Fábrica de Sueños. 
• 19'00 h.: Concentración de Murgas en 
la Plaza de los Santos Niños. 
• 19'30 h.: Gran Concurso de Murgas 
en la Plaza de Cervantes, con los siguien
tes premios y recuerdos para todos los 
participantes: 
- Primer Premio: ..... 360 Eurcts y Trofeo 
- Segundo Premio: . 240 Euros y Trofeo 
- Tercer Premio: ..... 120 Euros y Trofeo 
Recuerdos pa-
ra todos los 
participantes. 
• 20'30 h.: 
Gran Espectá
culo de Pasa
calles a cargo 
de la Compa
ñía Fábrica de 
Sueños, que 
partirá desde 
La Plaza de los 
Santos Niños, 
C/ Mayor y 
Plaza de Cer
vantes. 
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LUNES DIA tt 
DE FEBRERO 
• 19'30 h.: En la Plaza de 
los Santos Niños, desfile de 
disfraces de todas las 
modalidades (Individual, 
Parejas y Grupos), hasta la 
Plaza de Cervantes. 
Inscripción: 1 hora antes 
del desfile en la Plaza de los 
Santos Niños. 
• 20'00 h.: En la Plaza de 

Cervantes, Baile de Carnaval, con la 
Orquesta Indiana y Concurso General 
de Disfraces en las modalidades de indi
vidual, parejas y grupos de un mínimo de 
5 personas, con los siguientes premios: 

MODALIDAD INDMDUAL 
- Primer Premio . . . . . . . 150 Euros y Trofeo 
- Segundo Premio ..... . 90 Euros y Trofeo 
- Tercer Premio ......... 60 Euros y Trofeo 
Recuerdo para todos los participantes 

MODALIDAD PAREJAS 
- Primer Premio .. ..... 180 Euros y Trofeo 
- Segundo Premio . . . . 120 Euros y Trofeo 
- Tercer Premio ......... 60 Euros y Trofeo 
Recuerdo para todos los participantes 

MODALIDAD GRUPOS 
- Primer Premio ...... . 300 Euros y Trofeo 
- Segundo Premio .. . . 150 Euros y Trofeo 
- Tercer Premio .... ... .. 90 Euros y Trofeo 
- Cuarto Premio ........ 60 Euros y Trofeo 
- Quinto Premio .... ... . 30 Euros y Trofeo 
Recuerdo para todos los participantes 

MARTES DIA t 2 
DE FEBRERO 
• 19'00 h.: Concurso de Comparsas, 
desde la Plaza de los Santos Niños hasta 
la Plaza de Cervantes, estableciéndose los 
siguientes premios: 
- Primer Premio ... .... 751 Euros y Trofeo 
- Segundo Premio .... 450 Euros y Trofeo 
- Tercer Premio ....... 300 Euros y Trofeo 
- Cuarto Premio .. .. . 120 Euros y Trofeo. 
- Quinto Premio .... .... 90 Euros y Trofeo 
Recuerdo para todos los participantes 

NOTA: Se ruega no aparcar vehículos 
en el lado de la Plaza de Ceroantes, 
situado entre la C/. Mayor y el Ayun
tamiento. 

• 20'00 h.: Baile de Carnaval en la 
Plaza de Cervantes, con la Orquesta 
Xanadu. 

MIERCOLES DIA t 3 
DE FEBRERO 
• 20'00 h.: Entierro de la Sardina. 
En la Plaza de Cervantes, concentra-

ción de 
Charangas, 
Murgas, 
Compar
sas, así co
mo de 
todos los 
participan
tes en el 
Carnaval , 
junto al Quiosco de la Música. A conti
nuación se realizará el tradicional reco
rrido por la C/. Santo Tomás, hasta llegar 
al Recinto Ferial, donde se procederá a la 
quema de la sardina. 

BASES DEL CONCURSO 
DE 11DRAG OUEEN 11 

1. Podrán inscribirse hasta el dia 9 de 
Febrero, en la Oficina de Información y 
Turismo (Plaza de Cervantes). o 1 hora 
antes del inicio del concurso. 
2. Se valorará, la originalidad, coreografia 
y puesta en escena. 

BASES DEL 
CONCURSO DE COMPARSAS 

1.-Podrán participar todos aquellos Gru
pos que lo deseen en número no inferior 
a cinco. 
2.-Deberán presentarse disfrazados; y se 
premiará la originalidad, el buen gusto y 
el gracejo popular. 
3.-Los participantes deberán inscribirse, 
como fecha tope, hasta el día 9 de Febre
ro, e_n la Oficina de Información y Turis
mo (Plaza de Cervantes). 

BASES DEL 
CONCURSO DE MURGAS 

1.-Podrán participar todos aquellos gru
pos que lo deseen en número no inferior 
a cinco. 
2.-Deberán presentarse disfrazados; 
4.-Las letras de las copllilas deberán ser 
inéditas y serán entregadas al jurado. 
5.-Se premiará la originalidad, el buen 
gusto y el gracejo popular. 
6.-Los participantes deberán inscribirse 
como fecha tope hasta el día 9 de Febre
ro, en la Oficina 
de Información y 
Turismo (Plaza 
de Cervantes) . 

EL JURADO, 
para todos los 
Concursos, esta
rá compuesto al 
menos por tres 
personas, nom
bradas por la 
Delegación de 
Festejos. 
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Pablo González Luis Suárez Machota 

los políUcos complutenses agudizan el ingenio en Carnaval 

Pablo González se disfrazaría 
de 'cobrador del frac' 
Los políticos de Alcalá no participarán en el carnaval de este año de forma activa. No 
habrá concejales disfrazados. ni tampoco intervendrán en los concursos de comparsas o 
de murgas. Muy atrás en el tiempo queda la imagen del entonces concejal socialista José 
Macias Soto. que mientras en la plaza de Cervantes se celebraba un baile de carnaval. él 
asistía a un pleno de la corporación municipal con una careta que representaba a Alfonso 
Guerra. Otros que se disfrazaron. pero por otros motivos. fueron los concejales de m en el 
anterior mandato muncipal. Se vistieron de médicos y enfermeros durante un pleno del 
ayuntamiento para reivindicar la segunda UVI móvil y mejoras en el sistema sanitario. Sin 
embargo. esta corporación municipal no tiene humor suficiente para disfrazarse. 

Y es que los políticos locales 
aducen que la cosa no está 
para bromas, ni tampoco para 
disfraces. Que si el asunto del 
cese de la concejala de Cultu
ra, Pilar Fernández _Herrador, 
ha subido la tensión de la casa 
consistorial, que si muchos ya 
están pensando en que el año 
que viene hay elecciones 
municipales y quieren estar 
bien colocados o que si las 
relaciones entre el gobierno 
(PSOE e IU) no son lo suficien
temente propicias como para 
andarse con bromas; el caso 
es que aquí no va a haber dis
fraces políticos. 

Total, que ha tenido que ser 
PUERTA DE MADRID quien 
disfrazara a algunos políticos. 
O mejor dicho, se ha llamado a 
los tres portavoces municipa
les para que dijeran de qué se 
disfrazarían si tuvieran que 
elegir un disfraz. 

Fue así como los tres porta
voces agudizaron su ingenio y 
decidieron elegir disfraces más 
o menos llamativos con los 
que incluso alguno podría 
ganar un premio, si no al 
mejor disfraz, sí al ingenio o la 
cierta mala leche que suele lle
var consigo la actividad políti
ca. 

El primero que respondió 
fue el portavoz del PSOE, 
Pablo González, quien eligió 
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dos posibles disfraces como 
las damas importantes en las 
fiestas de relumbrón, es decir, 
traje de mañana y traje de 
noche. El primero seria un 
magnífico conjunto de 'hom
bre invisible': "Con ese disfraz 
llegaría a todos los sitios como 
concejal de Hacienda para 
cobrar a los morosos que no 
pagan sus impuestos munici
pales". El traje de noche seria 
también elegido por su condi
ción de concejal de Hacienda: 
"Me pondría un disfraz de 
cobrador del frac, por lo mis
mo, para cobrar a aquellos 

TALLER 

que deben dinero al ayunta
miento, sobre todo a entidades 
diversas". 

Paloma de la paz 
El portavoz de Izquierda 

Unida y primer teniente de 
alcalde también pensó en dos 
modelos de disfraz que se pon
dría en estos carnavales pero 
finalmente se quedó en uno y 
no quiso revelar el otro "por
que tiene mucha mala leche y 
además ahora estoy suave", 
dijo Luis Suárez Machota. 

Tan suave y tierno que eligió 

DE PELETERIA 
TRABAJOS 

A 
MEDIDA 

EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Zorro, Astrakán, 
Nutria, VlSÓn, 

Moutón, 
Marino ta, 

cpi{a:r o/ afenciano 
• La piel a su medida• 

Etc. 
Más de 20 años de experiencia •••••r' 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 
(frente a Escuela Oficial de Idiomas) Telf.: 91 880 82 35 

c/ Mayor, 88 - Telf.: 91 881 65 30 
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Bartolomé González 

Suírez Machota 
1rellññ1 
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•llml di 11 PIZ 1 

11n111mé l1nzílez 
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un disfraz muy poco provoca
tivo: "Yo me vestiría de paloma 
de la paz, porque tal y como 
está la situación en el mundo, 
con el señor Bush hay que 
atarse los machos". 

Por tanto, Suárez Machota 
desbordó beatitud en su dis
fraz; nada de provocaciones ni 
a amigos ni a enemigos. Y por 
ese mismo camino se fue el 
portavoz del Partido Popular, 
Bartolomé González, quien 
elegiría para triunfar en el car
naval un modelo de diseño 
que triunfaría en cualquier 
concurso. Bartolomé González 
no quiso echar más leña al 
fuego al caldeado ambiente de 
la política municipal y se pon
dría un disfraz de 'tranquili
zante en comprimidos'. ¿Para 
qué? Pues está claro: "A ver si 
se tranquiliza un poco la polí
tica municipal, que la cosa 
está que arde y hay muchos 
nervios, sobre todo en el equi
po de gobierno que forman el 
PSOE e IU". 

Los disfraces 
más de moda 
En otro orden de cosas, los 

disfraces más de moda este 
año están prácticamente ago
tados en los establecimientos 
que se dedican a este tipo de 
productos. Este año hacen 
furor los que representan a 
Harry Potter, el niño mago, por 
aquello del éxito de la película. 
Y sobre todo triunfan las care
tas y disfraces de Bin La.den. 

PUERTA de Madrid 



En lugar de ves días seguidos, uenen ·siete repartidos en el curso 

25.000 escolares celebrarán el Carnaval 
sin semana blanca de vacaciones 
la semana blanca se creó hace unos diez años v la comunidad de Madrid decidió suprimirla 
Los aproximadamente 25.000 niños alcalaínos de educación primaria y secundaria no disfrutarán 
del carnaval en vacaciones y lo mismo les ocurre a sus aproximadamente 1.000 profesores. La 
comunidad escolar no tendrá este año, por primera vez desde hace una década, la semana blanca 
de vacaciones de invierno, en realidad tres días que servían para tomar un breve descanso en mitad 
del curso académico. La comunidad de Madrid decidió suprimirla con otras medidas que pretendi
an ampliar el calendario escolar en la región madrileña. Pero eso no quiere decir que este curso no 
tengan descanso alumnos y profesores. Además de las fiestas que disfrutan todos los trabajadores, 
la comunidad escolar tiene un total de siete días no lectivos repartidos a lo largo del curso. 

Los tres días de la semana 
blanca escolar se habían con
vertido en una tradición que 
permitía tomar un descanso 
en mitad del curso a los niños 
de educación primaria y se
cundaria. Esos tres días per
mitían, además, disfrutar a los 
escolares más intensamente 
del carnaval. Pero esta vez la 
fiesta de la careta y del disfraz 
discurrirá con los niños en 
plena actividad escolar, lo que 
de hecho redundará en la cele
bración del carnaval. Así lo 
reconoció el concejal de Feste
jos en el ayuntamiento de Al
calá, José Luis García Pezue
la, quien no dudó que la 
supresión de la semana blan
ca va a influir en los carnava
les, especialmente en una ciu
dad como Alcalá en la que no 
hay una especial tradición 
carnaval era. 

noviembre de 2001, un viernes 
que se unió al festivo día 1 de 
noviembre para formar un 
puente y sobre la práctica una 
'semana blanca' de otoño. 
Tampoco fue lectivo el 7 de di
ciembre, viernes que también 
se unió al festivo día 6 de di
ciembre para formar la segun
da 'semana blanca' de otoño. 

No se consideran lectivos, y 
por tanto no habrá clases y sí 
descanso para profesores y 
alumnos, los días 22 de febre
ro, viernes, y 22 de marzo, 
también viernes. Tampoco será 
lectivo el día 3 de mayo, vier
nes, que se unirá a los dos días 
festivos de esa semana, el 1 y el 
2 (fiesta del trabajo y fiesta de 
la comunidad de Madrid) res
pectivamente. En esta ocasión 
la comunidad escolar disfruta
rá de una 'semana blanca' de 
primavera, ésta más intensa 
que las anteriores. 

Pero no se queda ahí el des
canso particular de la comuni
dad escolar. La comunidad de 
Madrid decidió unificar la fies
ta del patrón. Hasta ahora los 
de educación primaria cele
braban el patrón el día de San 
José de Calasanz, y los de 
educación secundaria _pasa
ban a celebrar el día de Santo 
Tomás de Aquino. En este cur
so se unificaron las dos fiestas 
que fueron disfrutadas el 28 
de enero, día en el que por 
tanto tampoco hubo clase. 

Los Santos Niños se 
trasladan al 23 de abril 
El problema para la comuni

dad escolar es que no puede 
celebrar la fiesta local de los 
Santos Niños con la intensi
dad que merece. La fatalidad 
quiere que el día 6 de agosto, 
en que se celebra en la ciudad 

tos colegios 
celebran la 

nesta patronal 
de los Santos Niños 

el día 23 de abñl 

complutense la fiesta de sus 
santos mártires, caiga en ple
nas vacaciones estivales. Pero 
la consejeria de Educación de 
la comunidad de Madrid ha 
encontrado una solución al 
problema. En lugar de cele
brarse la fiesta el día 6 de 
agosto se celebrará el 23 de 
abril , día del libro al conme
morarse la muerte de Cervan
tes. Y es que la comunidad de 
Madrid establece en su calen
dario escolar que "en el caso 
de que las fiestas locales no 
coincidan en periodo lectivo, 
oídos todos los Consejos Esco
lares y los ayuntamientos res
pectivos, y a propuesta de la 
dirección de área territoral 
correspondiente, se traslada
rán a periodo lectivo, previa 
autorización del director gene
ral de centros docentes". 

Y además de todo esto están 
las vacaciones, que fueron las 
de Navidad, que fueron desde 
el 22 de diciembre al 7 de ene
ro, las de Semana Santa, que 
serán desde el 23 de marzo al 
1 de abril y las de verano, que 
serán desde el 1 de julio hasta 
el día anterior al del comienzo 
del próximo curso escolar. Pero a cambio de no tener 

los tres días de semana blan
ca, la comunidad escolar pue
de disfrutar de siete días no 
lectivos repartidos a lo largo 
del curso. Y es que el calenda
rio establecido por la comuni
dad de Madrid tiene fiestas 
que no tienen otros colectivos 
sociales o profesionales. 

AZULEJOS 

b'~:~TOS LLJES ''PI CAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

Así, en el propio calendario 
para el curso 2001-2002, la di
rección general de centros do
centes señaló sin más explica
ción que sería día no lectivo a 
efectos académicos el día 2 de 

PUERTA de Madrid 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
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1 ~¡i~ ~NTIGUO 
los continuos ruidos v la posible apertura de un nuevo bar 
hacen que los vecinos se manifiesten 

El centro se movilizó en contra de los numerosos 
bares de copas en el casco antiguo 
Con numerosas pancartas bajo el lema 'No más bares de copas en el casco antiguo', los vecinos de 
la zona centro de la ciudad complutense se manifestaban el pasado domingo 3 de febrero. A la 
manifestación, convocada por la Asociación de Vecinos 'Cardenal Cisneros' , acudieron más de un 
centenar de personas que cada fin de semana tienen que soportar los ruidos y las continuas moles
tias ocasionadas por los numerosos bares de copas existentes en el casco histórico de Alcalá. 

Partiendo desde la plaza de los 
Santos Niños y recorriendo las 
calles Tercia, Santa Catalina, 
Empecinado, para concluir en el 
Huerto de los Leones, los vecinos 
del distrito Centro de Alcalá de 
Henares se manifestaban en con
tra de la actual situación que cada 
fin de semana sufren, con ruidos 
hasta altas horas de la madrugada 
o suciedad en sus calles, a conse
cuencia de la masiva prolifera
ción de bares de copas en el cas
co antiguo. María Dolores Palen
zuela, presidenta de la Asociación 
de Vecinos 'Cardenal Cisneros', 
aseguró que la manifestación se 
había convocado para que "el 
ayuntamiento tome conciencia de 
que la proliferación de bares de 
copas en el casco histórico se tie
ne que parar, se tiene que crear 
una normativa específica para el 
casco histórico, pues es un casco 
histórico patrimonio de la Huma
nidad y se tiene que preservar, y 
también que se sensibilice con el 
malestar de los vecinos, que no 
pueden dormir, que tienen un 
entorno totalmente alterado por 
los ruidos, por la suciedad y por 
el vandalismo". 

Una manifestación a la que 
finalmente se ha llegado ante la 
noticia de la posible apertura de 

9 de febrero de 2002 

Clara Gutiérrez, presidenta de la Federación de Asociaciones de 
Vecinos de Alcalá, repartiendo folletos informativos 

un nuevo bar en la que es conoci
da como 'la zona'. "En estos días 
se ha acabado el plazo para que 
los hosteleros del casco histórico 
presenten la documentación para 
adecuarse a la normativa de la ley 
de la Comunidad, porque casi 
ninguno tiene una licencia ade
cuada a la actividad que están 
ejerciendo, y es precisamente en 

estos días cuando se ha informa
do a los vecinos de la posible 
apertura de un nuevo bar de copas 
en el entorno. Esta ha sido la gota 
que ha colmado el vaso, porque 
los vecinos están bastante cansa
dos de soportar las molestias que 
ocasionan el ·excesivo número de 
bares de copas, y es por eso por lQ 
que nos manifestamos, para exi-

María Dolores Palenzuela, 
presidenta de la Asociación de 
Vecinos " Cardenal Cisneros" 

gir por lo menos sensibilidad y 
medidas para que esto se adecue" . 

Según Palenzuela "ahora mis
mo con la normativa en la mano 
hay muchos más bares de los que 
se podría, porque por ejemplo en 
la normativa las ordenanzas 
municipales apuntan a que tiene 
que haber una distancia entre 
local y local de 75 metros, y están 
puerta con puerta. Ahí por de 
pronto hubiera habido un punto 
de selección o de control del 
excesivo número de bares de 
copas". 

Los vecinos afirman que si no 
se da ninguna solución seguirá 
habiendo más movilizaciones. 
"Habrá más movilizaciones. -De 
todas formas nosotros siempre 
hemos optado por el diálogo, lo 
que pasa es que ya hay momentos 
en los que ya es imposible y hay 
que tomar unas decisiones porque 
se rompe el diálogo y hay que 
actuar así, pero yo espero que a 
partir de ahora sea la vía del diá
logo con todas las partes implica
das, las que verdaderamente sean 
capaces de reconducir esto", 
apuntó la presidenta de la Asocia
ción. 

Palenzuela concluyó: "Desde el 
ayuntamiento la postura es de que 
mientras se cumpla la normativa, 
no tienen fuerza legal para no 
conceder licencias, ahora, lo que 
nosotros decimos es cuál es la 
normativa que están aplicando, 
porque está bien clara y ésa no se 
cumple". 

"Hay muchísimo ruido, 
no se puede descansar 
los fines de semana" 
Los vecinos ya están hartos de 

esta situación y así lo pusieron de 
manifiesto el pasado domingo. 
"Los vecinos, los que vivimos, 
queremos que vengan negocios 
en sentido positivo, y para cual
quier negocio es toda una aventu
ra, precisamente por estar en la 
zona que está y sin embargo para 
los bares de copas que hay un 
reglamento específico, al final 
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acaban abriendo cada cierto tiem
po un número de ellos, y en cam
bio para cualquier negocio que a 
la población no nos causa trastor
no, al revés, lo que nos causa es 
alegría para que un casco que está 
bastante despoblado venga la 
gente en plan positivo para mon
tar negocios o hacer arreglos, les 
ponen todas las trabas", aseguró 
Manuela Abad. 

Fátima Riveriego y Carmen 
Calvo son dos de las vecinas más 
indignadas, ya que debajo de sus 
domicilios en la calle Tercia, se 
quiere abrir el ya citado bar de 
copas. "La verdad es que estamos 
indefensos, porque no encontra
mos una solución, y si es verdad 
que hay 200 bares en todo el cas
co antiguo, uno más sería ya el 
colmo de todos los colmos, hay 
muchísimo ruido, no se puede 
descansar los fines de semana por 
la noche, es imposible descan
sar", apuntó Fátima, quien espera 
que esta manifestación "sirva 
para algo". 

En este sentido se manifestaba 
también su vecina Carmen Calvo. 
"Los fines de semana no hay 
quien descanse, hasta las cinco de 
la mañana o las seis, y lógica
mente hay que hacer algo". 

Los vecinos también muestran 
su descontento con la poca acción 
municipal, ya que "hay cantida
des de sitios que tienen licencia 
como mesón y que están ejercien
do como bares de copas, y no hay 
derecho a esto. El bar que tengo 
debajo de mi casa tiene tres órde
nes de precinto y no ha cumplido 
ninguna, eso es una vergüenza", 
comentó Irene Aguilera. 

El concejal 
Francisco Bernáldez 
también estuvo 
en la manifestación 

El concejal del PP y presidente 
del Distrito Centro, Francisco 
Bemáldez, quiso unirse en la 
mañana del domingo a la mani
festación convocada por la Aso
ciación de Vecinos 'Cardenal Cis-
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Carmen Calvo y Fátima Riveriego, dos vecinas de la calle Tercia 

neros'. "Nos hemos unido a la 
manifestación, porque yo creo 
que tenemos que estar con el 
derecho de todos los ciudadanos, 
sin conculcar ningún derecho a 

nadie, pero yo creo que el vecino 
del distrito Centro se merece tam
bién el descanso, que es impor
tante". 

Bernáldez aseguro que su grupo 

Francisco Bernáldez, 
concejal del PP y presidente 

del Distrito Centro 

ya había "hecho dos propuestas, 
una en la comisión de Urbanismo 
pidiendo que haya un debate en el 
sentido del botellón y que haya 
una moratoria aproximadamente 
de unos seis meses, porque cree
mos que es importante dado que 
se está reorganizando todos los 
bares del distrito, los que antes 
eran antiguos mesones tendrán 
que reconvertirse en bares, y yo 
creo que cuando esté hecho ese 
mapa de bares luego tranquila
mente y con prudencia podrán 
concederse las licencias que sean 
necesarias, pero hasta que no esté 
hecho ese mapa, deberíamos ser 
prudentes y pensar en suspender 
las licencias" . 

Bernáldez concluyó: "Esto ha 
sido motivado porque se va a dar 
seguramente la licencia a un bar, 
que no estamos en contra de 
nadie, pero lo que queremos es 
que se suspendan todas las licen
cias que pueda haber ahora en 
unos seis meses, para que se reor
ganice todo el tema de bares". 

Ibiza Stelta 1.4 

72 cuotas. TAE: 7.94 % 
Plan Prever GasoUna Incluido. 
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Clara Gutiérrez, presidenta de la Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos y miembro de la directiva 

de la Asociación Cardenal Cisneros del distrito centro 

la AVV Cardenal Cisneros reconoció que la reunión 
con el conceial de Urbanismo fue frustrante 

"¡Ocaña nos engaña con los bares!" 
"En el centro estamos discriminados. En otros sitios ciena 
bares de copas pero aquí nos quiere abrir más" 
"En la calle Portilla hav 21 bares" 
La presidenta de la Federación Comarcal de Asociaciones de 
Vecinos y miembro de la directiva de la Asociación Cardenal 
Cisneros del distrito centro, Clara Gutiérrez, reconoció a PUER
TA DE MADRID que todas las reuniones que han mantenido con 
el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, sobre el tema de la ins
talación de un nuevo bar de copas en la calle Tercia, han sido 
frustrantes: "¡Ocaña nos engaña con los bares! ¡Yel alcalde tam
bién! Cuando les preguntamos hace unos meses si se iban a 
conceder más licencias de bares en el casco histórico nos dije
ron que no, y ahora dicen que para ese bar de la calle Tercia sí 
se va a conceder". Clara Gutiérrez afirmó que "se pretende con
fundir nuestra protesta con una protesta contra el 'botellón' 
que nada tiene que ver con la realidad". 

Clara Gutiérrez recordó que 
fue en el mes de septiembre 
cuando el alcalde y el concejal 
de Urbanismo reconocieron 
ante los vecinos del distrito 
centro que no habría más 
licencias para bares de copas 
en la zona: "El alcalde se com
prometió a que no se abriría 
ningún bar de copas más en el 
centro histórico de Alcalá. 
Recuerdo que cuando lo dijo 
el alcalde, miró a Ocaña que 
aprobó lo que decía el alcalde. 
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Esto fue en septiembre, cuan
do presentaron el plan de pea
tonalización ante los vecinos 
del casco histórico". 

La presidenta de la Federa
ción Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos explicó que 
"Ocaña siempre nos ha dicho 
que va a connculcar el dere
cho de un vecino a poner un 
bar por los derechos de otros 
vecinos que viven alrededor. 
Lo que hace entonces es pasar 
toda la responsabilidad a los 
técnicos municipales. Lo peor 
de todo es que el día 31 de 
enero terminó el plazo de tres 
meses para que los bares ade
cuaran sus licencias. Nos lla
ma la atención que a ese bar 
se le conceda la licencia en es
tos momentos, cuando se su
pone que se van a adecuar y 
se va a saber el número exac
to de bares que hay en el cen
tro histórico con sus licencias 
adecuadas. A lo mejor nos 
quedamos con cinco bares y 
no podemos decir nada, pero 
se habla de que puede haber 
más de 200 bares. Basta con 
pensar que sólo en la calle 

En balcones y terrazas los vecinos de varias calles del 
centro histórico han colgado carteles con la siguiente leyenda: 

"No más bares de copas en el casco antiguo" 

Portilla hay 27 bares". 
Por eso la propuesta que 

hizo a Javier Ocaña la asocia
ción de vecinos Cardenal Cis
neros es una moratoria en la 
concesión de licencias para 
bares hasta que se actualicen 
todas las licencias con las 
nuevas disposiciones: "A par
tir de ahí empezaríamos a 
hablar porque ya sí sabríamos 
el número exacto de bares que 
tenemos en el casco histórico. 
Lo curioso es que Ocaña se 
opone a esta propuesta". 

Clara Gutiérrez aseguró que 

"los vecinos del centro de 
Alcalá nos sentimos totalmen
te discriminados por Ocaña 
con otros vecinos de la ciu
dad. Este hombre ha cerrado 
otros bares, otros estableci
mientos de este tipo en otras 
zonas, pero a nosotros lo que 
pretende es abrirnos más 
cuando ésta es la zona con 
mayor densidad de bares. Se 
supone que el casco histórico 
tiene que tener una protección 
especial pero eso lo incumple 
Ocaña. Lo que nosotros que
remos es que cumpla la ley". 
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Cuarenta muieres de 45 hasta 64 años de edad 
están aprendiendo iardinería v trabaiando a la vez 

Manuel Peinado visitó el taller "Patrimonio Verde" 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, acompañado del concej al de Medio Ambiente, Fernando 
Marin, visitó el taller de empleo "Patrimonio Verde" el martes dia 5 de febre ro . En est e t aller tra
bajan cuarenta mujeres, veinte de las cuales est án sacándose a la vez e l graduado esc olar. 

Este taller va dirigido a faci
litar la incorporación al traba
jo de las m ujeres. Con su tra
bajo, se pretende la mejora y 
la rehabilitación de algunos 
escenarios urbanos donde 
existe una clara vertebración 
de los espacios verdes en el 
tejido urbano, atendiendo a 
las demandas ciudadanas res
pecto a la mejora y ampliación 
de zonas verdes y ajardinadas. 
El alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado, visitó el taller y 
supervisó la marcha de los 
trabajos que se estaban reali
zando concretamente en el 
parque Gilitos, la plaza de 
Huesca y la calle Villalbilla. 
Otras zonas de actuación son 
la plaza de la Rinconada, la 
calle Río Bidasoa y el paseo de 
Pastrana. "En total, 60.000 
metros cuadrados de actua
ción o escenario para nuestras 
trabajad oras", declaró Félix 
Cablanque Rodriguez, respon
sable de este taller. 

"Patrimonio Verde" es un 
taller que se encuentra dividi
do en dos módulos de jardine
ria. Por un lado, 'Construcción 
y Mantenimiento de jardines', 
creación de Infraestructuras 
para jardines, pequeñas obras 
como instalaciones de bordi
llos, hacer pasos, caminos, 
escaleras, arquetas. .. Obra 
civil que demanda un jardín. Y 
luego otro módulo de 'Riegos', 
riegos automáticos con el 
objetivo de ahorrar agua, que 
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Félix Cablanque, r esponsable 
del taller Pat rimonio Verde. 

El coste 
de este proyecto 
asciende a 122 

millones de pesetas 
las plantas tengan el agua que 
necesitan, pero sin derrochar
la. Estos talleres duran un 
año: "Un año está bien para la 
introducción en el mundo de 
la jardineria. Pero la jardineria 
es un oficio de largo aprendi
zaje", declaró el director del 
Taller. 

Las alumnas trabajan de 
lunes a viernes desde las 8 de 
la mañana a las 3 de la tarde. 
El taller tiene 530 horas de 
formación teórica, en las que 
se estudian los temas princi
pales de la jardíneria: poda, 
tratamientos fitosanitarios , 
riegos, plantaciones y siem
bras: "Las cuarenta alumnas 
de este taller tienen mucho 
interés y vienen con mucha 
energía a trabajar. Para algu
nas es su primer trabajo, otras 
nunca habían pensado entra
bajar en jardinería. Estoy muy 
orgulloso de ellas", añadió 
Félix Cablanque a PUERTA 
DE MADRID. 

El coste del proyecto es de 
122 millones de pesetas, de 
los que la dirección general de 
Empleo de la CAM aporta 112; 
los 1 O restantes corren a cargo 
del ayuntamiento compluten
se. 
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Los costaleros de la cofradía de la Virgen de la Soledad 

pos~ron pa_ra PUERTA DE MADRID- . 

Cada domingo sus hermanos costaleros se entrenan para llevar el paso 
en la tarde del Viernes Santo 

La Cofradía de la Virgen de la Soledad 
Coronada va prepara la Semana Santa 
La Antigua Ilustre y Fervorosa Hermandad y Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad Coronada ya 
ha comenzado a organizar la que será la Semana Santa del año 2002. Cada domingo y desde el pa
sado 27 de enero, los hermanos costaleros de la cofradía se reúnen en el Museo de la Catedral-Ma
gistral para ensayar la salida del paso de su Virgen de la Soledad en la tarde del Viernes Santo. 

28 costaleros portan cada año el paso de la Virgen de la Soledad Coronada 

9 de febrero de 2002 

, 
" El paso de 

la Virgen 
de la Soledad 
pesa más d~ 

&DO kilos 
'- .) 

Una treintena de hermanos 
costaleros de la cofradía de 
Nuestra Señora de la Sole
dad Coronada, dirigidos por 
el capataz José Diego Fagun
do, se preparan con renova
das ilusiones para la Semana 
Santa 2002. Una treintena 
de costaleros que cada do
mingo se coordinan y entre
nan para que en la tarde del 
Viernes Santo, día en el que 
sale el paso de la Virgen de la 
Soledad Coronada, todo sal
ga a la perfección. 

Para su capataz, José Die
go Fagundo, en esta ocasión 
ha sido necesario comenzar 
pronto con la preparación 
dada las cercanas fechas de 
la Semana Santa. "Este año 
viene muy pronto, y ha sido 
terminar de comer el maza
pán, y empezar con la prepa
ración". 

Fagundo asegura que no es 
necesario tener unas condi
ciones fisicas especiales para 
llegar a ser costalero. "Nin
guna. Creo que la gente tiene 
una idea de que el costalero 
es algo así como un super
hombre y no es cierto. Para 
el entrenamiento sólo es ne-
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La preparación de los costaleros conlleva una cuidadosa preparación a la hora de colocarse la faja y el costal. 
A la derecha, el capataz de la cofradía y uno de los hermanos preparan el costal. 

cesarlo tener ganas de hacer
lo y hacer las cosas bien", 
aunque también reconoce 
que quizá lo que mayor difi
cultad entraña sea el "andar 
todos a una, y más que an
dar, controlar el paso todos 
por igual y que no haya des
fase". 

A pesar de que llegar a ser 
costalero es un "poco sufri
do", la satisfacción que con
lleva supera con creces todos 
los esfuerzos que son nece
sarios para portar el paso, 
un paso que en este caso su
pera los 600 kilogramos de 
peso. 

~galos~ • C~ntro Comercial EL VAL, L. 110 
.A~ • FABRICA: c/ Melilla, 50 

út~t-e. Tif.: 91 882 94 32 -ALCAIÁ DE HENARES 
;¡ • EN MADRID, P° Delicias, 122 

FABRICANTES DE OBSEQUIOS COMUNIONES, 
RECORDATORIOS, ALBUMES, 

Joyeros, abrecartas, agendas, 
llaveros, portafotos ... 
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C/ Cerrajeros, 20 -Tlf. : 9188925 49 - ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

28 son los costaleros, que 
bien ataviados con sus cos
tales en la cabeza y su fajas 
en la cintura para hacer más 
llevadero el esfuerzo, portan 
el paso de la Virgen de la So
ledad Coronada en su salida 
en procesión en el día de 
Viernes Santo, procesión que 

se prolonga habitualmente 
durante casi 7 horas. Un lar
go esfuerzo en el que se in
tercambian unos 40 costale
ros , que son los que cada 
año portan finalmente el 
paso en su trayectoria por 
las calles de la ciudad com
plutense. 

LOS SALONES IDWES PARA SUS CELEBRACIONES: 

COMUNIONES 
BAUTIZOS, COMIDAS DE EMPRESA ••• 

JUEGOS SORTUA - PENDIENTE, CUBIERTOS, MARCOS, 
PULSERAS, RELOJES ••• (GRABADOS) 

'Tus ~ga[os de Comunión en 

JOYERIA JORGE 
'Ta/Jeres propios • l])íseños y composturas en Jayeria • 'Todo tipo de <;ra6ados 

Plaza de España, 2 c / San Vidal, 19 
(antigua Plaza de Toros) Tlf.: 91 880 56 48 
Tlf.: 91 882 39 67 

ALCALÁ DE HENARES 
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La procesión despertó una gran expectación a su llegada al ayuntamiento 

El cenuo Castellano-leonés celebro la va uadicional festividad de Santa ígueda 

El mando alcalaíno estuvo en manos de las muieres 
Por noveno año consecutivo el Centro Castellano-Leonés celebraba el pasado domingo 
3 de febrero la festividad de Santa Águeda, una muy especial celebración para los cas
tellano-leoneses y muy e~ particular para las mujeres, que en este día toman el control 
de la ciudad. Un año más1 el alcalde complutense, en este caso Manuel Peinado, cedía 
el bastón de mando de Alcalá de Henares a Camino Rodríguez, alcaldesa del centro, 
quien en todo momento estuvo acompañada por su mayordoma, Fátima Alcorta. 

Los actos con motivo de esta 
tradicional celebración, cele
bración que data de la época 
de Alfonso VIII, comenzaban 
con una misa castellano-leo
nesa en el Salón del Centro de 
Comunidades, para desde alli 
y tras la degustación de pro
ductos de la tierra, partir en 
procesión con la imagen de 
Santa Águeda hasta el ayun
tamiento complutense reco
rriendo varias de sus calles 
principales, amenizando así 
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con su música y su baile a los 
alcalaínos que en esos 
momentos disfrutaban de la 
mañana del domingo. 

Una hora más tarde la comi
tiva al completo llegaba hasta 
el ayuntamiento complutense, 
donde a sus puertas y tras los 
bailes tradicionales que con
gregaron a un numeroso 
público, Manuel Peinado junto 
a diversos concejales de la cor
poración municipal, recibía a 
la alcaldesa Camino Rodríguez 

y a su mayordoma Fátima 
Al corta. 

El Salón de Plenos del ayun
tamiento fue el escenario en el 
que Manuel Peinado cedía 
definitivamente el bastón de 
mando a la alcaldesa de esta 
edición del centro Castellano
Leonés. 

Agradecimientos y pequeña 
reseña de la festividad de San
ta Águeda: "Hoy las mujeres 
alcalaínas, como nosotras nos 
consideramos, aunque la 

mayoría seamos de tierras de 
estas celebraciones, recoge
mos el testigo de nuestras pai
sanas segovianas y hacemos 
en Alcalá una fiesta en recuer
do de aquellas mujeres y un 
homenaje a nuestra patrona, a 
quien cantamos y dedicamos 
esta jornada de Santa Águe
da". 

En su discurso ya como 
alcaldesa, Camino Rodríguez 
no quiso aprovechar la oca
sión que se le concedía con la 
posesión del bastón de mando 
para poner encima de la mesa 
ruegos o exigencias para solu
cionar problemas más o 
menos acuciantes, sino el 
"hacer votos públicos de este 
deseo que tengo en estas tie
rras que me ha tocado vivir de 
que se acaben las diferencias, 
que acaben los privilegios, y 
que así deje de haber ricos y 
pobres, gitanos y payos, 
negros y blancos, hombres o 
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Al término del acto, la alcaldesa, Camino Rodríguez, y la mayordoma, Fátima Alcorta, posaron para !PUERTA DE MADRID. 
A la derecha, momento el que el alcalde, Manuel Peinado, hizo entrega del bastón de mando a la alcaldesa 

mujeres, y que seamos todos 
ciudadanos de primera, sin 
más diferencias que nuestras 
propias particularidades". 

Por su parte, Manuel Peina
do explicó que "es un factor de 
progreso el conservar las tra
diciones, tradiciones que vie
nen a afirmar algo que es fun
damental en la vida de las ciu
dades, afirmar la cohesión 
social". El primer edil complu
tense al?untó que "este acto de 
Santa Agueda tiene por otra 
parte que hacer solemne lo 
que es obvio, la superior capa
cidad de las mujeres para 
cualquier actividad vital". 

Al término del acto y tras 
interpretar por parte de los 
presentes el himno de Castilla 
y León y el de Alcalá de Hena
res, la alcaldesa Camino 
Rodríguez manifestó que este 
era un momento en el que "se 
siente algo que no se puede 
explicar, al mismo tiempo es 
alegria, tristeza, ganas de reír, 
ganas de llorar, es algo inex
plicable", y que había basado 
su discurso en la igualdad 
porque "últimamente estamos 
todos muy rebeldes con esto 
de la igualdad y hay muchas 
cosas que no deberían existir, 
pero existen, somos desigua-
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les al mismo tiempo que todos 
somos iguales". 

Como fin de fiesta, socios, 
simpatizantes y cofrades, se 
unían en una comida de her
mandad, en la que estuvieron 

acompañadas por el alcalde y 
diversos concejales de Alcalá 
de Henares. A la conclusión 
del convite y tras haber tenido 
el bastón de mando de la ciu -
dad por unas horas, la alcal-

desa devolvía el bastón al pri
mer edil complutense. Para 
terminar la festividad de San
ta Águeda, las jotas de la tie
rra volvían a ser protagonistas 
al son de los dulzaineros. 
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Se Pide la estabilidad v la seguridad en el empleo 

El alcalde t irmó la iniciativa 
legislativa popular de UGT 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, firmó días atrás la inicia
tiva legislativa popular que UGT está promoviendo para presen
tarla en el Congreso de los Diputados. Esa iniciativa del sindi
cato pretende que se garantice la estabilidad y la seguridad en 
el empleo. UGT está buscando el apoyo en los municipios madri
leños en los que, según Miguel Ángel Abejón, secretario de 
acción sindical e institucional del sindicato en la región madri
leña, están teniendo una excelente acogida, habiendo recibido 
el apoyo en todos los ayuntamientos gobernados por partidos 
de la izquierda. Al acto de la firma por parte del alcalde de esta 
iniciativa legislativa popular, asistió también el secretario gene
ral de la Unión Comarcal de UGT en Alcalá, Jesús La Roda. 

Según explicó Miguel Angel 
Abejón, la iniciativa es una 
medida contra el incremento 
de las cifras de desempleo, 
unido a la altas tasas de pre
cariedad existente en el tra
bajo. "Esa es la razón por la 
que impulsamos la difusión 
y demandamos el apoyo del 
conjunto de la sociedad a la 
Iniciativa Legislativa Popular 
(ILP) presentada por el sindi
cato ante el Congreso de los 
Diputados". UGT cree que 
"se trata de una iniciativa 
con la que se pretende modi
ficar aspectos de la legisla
ción en materia laboral que 

permitan poner freno a la 
precariedad, a la temporali
dad y a las elevadas tasas de 
siniestralidad existentes. 
Son medidas que beneficia
rán a todos los trabajadores 
y trabajadoras". 

Reforma de la 
1 

•
1
reforma laboral 

. Esta iniciativa se presenta 
como un conjunto de actua-

l ciones a nivel nacional y que 
pretende ser la reforma de la 
Reforma Laboral con un 
especial énfasis en lo relacio
nado en materia de preven-

"En verdad os digo que cuantas 
veces hicisteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicisteis". 

.. 

San Mateo 25-40 

DECIMOSEGUNDO ANIVERSARIO 

EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado de Dios y de sus hermanos los hom
bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el 
Señor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 a 
los 82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo día 13 de febrero a las 7 de la tarde en 
la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de Henares. 

La Junta Rectora de la "Fundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz" y la familia agradecen su asistencia. 
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De izquierda a derecha, Miguel Ángel Abejón, 
Manuel Peinado y Jesús La Roda 

ción de accidentes. 
Así, la iniciativa pretende 

aportar soluciones a las 
reformas impuestas por el 
Gobierno, pretende incidir 
sobre la precarización, la 
siniestralidad laboral y así 
mismo pretende fijar, 
mediante cambios legislati
vos, algunas modificaciones 
laborales. 

UGT necesita 500.000 fir
mas para presentarlas ante 
el Congreso de los Diputa
dos, lo que permitirá el 

debate parlamentario. La ILP 
va a contar con el respaldo 
de IU y PSOE. 

La iniciativa fue apoyada y 
firmada por el alcalde unos 
días antes de que falleciera 
un trabajador de 36 años en 
Alcalá al caerle encima una 
excavadora. La siniestrali
dad en la ciudad compluten
se y en su comarca se ha ele
vado considerablemente en 
las últimas semanas, lo cual 
es una fuente de preocupa
ción para los sindicatos. 

PRIMER ANIVERSARIO 

D. saturnino Sánchez García 
FALLECIÓ EN ALCAIÁ DE HENARES 
EL DÍA 16 DE FEBRERO DE 2001 

D. E. P. 

Su esposa, Paula; sus hijos, Mª Rosa, Con
cepción, Saturnino, Mª Carmen, Carlos y 
Juan Manuel; hijos políticos, Mariano, Ana 
e Inés; Carmelo; nietos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La misa de Aniversario que se celebre el 
Sábado día 16 de Febrero, a las 7'30 de 
la tarde, en la Iglesia de Santiago Apóstol 
(calle Torrelaguna) de Alcalá de Henares, 
será aplicada por su eterno descanso. 
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En el antiguo Asilo de Ancianos del IP•miento de ladñd 

la Univenidad de Alcalá albergará 
los principales archivos 
del M0Vi1iento Obrero Español 
La Fundación Pablo Iglesias, la Fundación Largo Caballero, la 
Fundación Indalecio Prieto y el Partido Comunista ubicarán sus 
archivos documentales y bibliotecas en el Convento de San Ber
nardino de la UA, antiguo Asilo de Ancianos del Ayuntamiento 
de Madrid. La Universidad, por su parte, creará un Instituto 
Universitario de Estudios Sociales, dedicado a la investigación 
científica y técnica, la actividad docente y la extensión cultu
ral en el campo de las ciencias sociales. 

Hoy viernes día 8 de febre
ro, a las 13'00 horas, en el 
Colegio de Basilios (c/ Cole
gios, 10), de la Universidad 
de Alcalá, se procederá por 
parte del rector de la UA, 
Manuel Gala; de Alfonso 
Guerra, en representación 
de la Fundación Pablo Igle
sias; de Cándido Méndez, 
por la Fundación Largo 
Caballero; de Alonso Puerta, 
por la Fundación Indalecio 
Prieto; y de Francisco Fru
tos, corno representante del 
Partido Comunista de Espa
ña; a la firma de convenios 
de colaboración entre la 
Universidad de Alcalá y las 
citadas instituciones. Entre 
las distintas personalidades 
que está previsto acudan a 
la firma, destacan José Luis 
Rodríguez Zapatero, secre
tario general del Partido 
Socialista Obrero Español, y 
Manuel Peinado, alcalde de 
Alcalá de Henares. 

quedará organizado en cen
tros, será interdisciplinario, 
procurando integrar pers
pectivas históricas, jurídi
cas, económicas y sociológi
cas y estará en permanente 
contacto con organizaciones 
sindicales, empresariales y 
con los movimientos socia
les. Asimismo, el Instituto 
creará un centro de docu
mentación, una biblioteca 
especializada y actualizada 
-abierta al público- y reali
zará publicaciones relacio
nadas con sus fines. 

José Luis Rodríguez Zapatero y Alfonso Guerra 
durante la visita que realizaron a la sede de 

la Fundación Pablo Iglesias en febrero de 2001 

A través de los citados 
convenios, la Universidad 
de Alcalá cede a cada una 
de las restantes institucio
nes el edificio de San Ber
nardino para la ubicación 
de sus archivos y bibliote
cas. Estos convenios facili
tarán, además, a los investi
gadores universitarios la 
mejor utilización y consulta 
de los fondos de las citadas 
fundaciones. 

La Universidad, por su 
parte, ha aprobado la crea
ción de un Instituto Univer
sitario de Estudios Sociales, 
dedicado a la investigación 
científica y técnica (por 
ejemplo, historia social y del 
movimiento obrero o mate
rias propias de las relacio
nes laborales), la actividad 
docente (con programas de 
formación de profesorado, 
realización de estudios de 
postgrado y master sobre 
temas actuales de demanda 
social) y la extensión cultu
ral (corno cursos de verano, 
exposiciones o seminarios) 
en el campo de las ciencias 
sociales. Este instituto, que 
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Las organizaciones politi
cas, sindicales y sociales 

surgidas a partir del siglo 
XIX en España han tenido 
un papel trascendental en 

cu-
Dan Francisca 

Rodríguez Daminguez 
Doctor Ingeniero Industrial 

Falleció en Sevilla el día 29 de noviembre de 2001 
a los sesenta y siete años de edad 

D. E. P. 

Su esposa, Mª Lourdes Salaignac; sus hijos, Eliza
beth, Gonzalo, Álvaro y Javier; hija política, Cristi
na; hermanos, Nini, Lola, Amador, Pedro, Manuel, 
Josefa y Rafael; hermanos políticos, sobrinos y 
demás familiares, 

RUEGAN una oración por su alma. 

Se celebrará una misa por su eterno descanso el 
sábado día 16 de Febrero a las 11 horas en la 
Iglesia Convento Sta. Catalina (C/. Empecinado, 
nº 16) de Alcalá de Henares. A continuación sus 
cenizas serán depositadas en el panteón familiar del 
cementerio viejo. 

nuestra historia contempo
ránea. Su amplísima activi
dad ha dado lugar a la exis
tencia de múltiples testimo
nios documentales que , 
debido a diferentes avatares 
históricos , ha sido dificil 
conservar. 

Basándose en la impor
tancia del patrimonio docu -
mental como bien de interés 
cultural, a partir de 1977 
aparecieron proyectos de 
recomposición de los archi
vos, realizados, sobre todo, 
a través de fundaciones . 
Aun así, la mayoría de las 
organizaciones políticas y 
sindicales no son capaces 
de hacer frente a las cuan
tiosas inversiones necesa -
rías en infraestructuras y 
personal para hacer frente 
al correcto tratamiento de 
ese patrimonio. 

En el resto de Europa se 
han puesto en marcha ini
ciativas similares a las que 
son objeto de la firma. Des
taca, en este sentido, el Ins
tituto Internacional de His
toria Social de Holanda, cre
ado en 1935. En Canadá y 
Estados Unidos encontra
mos ayudas puntuales de 
centros universitarios a 
archivos de terna social. En 
España, el apoyo a estos 
archivos por parte de enti
dades públicas o privadas 
ha sido, hasta hoy, escaso. 
La iniciativa de la Universi
dad de Alcalá y las funda
ciones citadas tiene el obje
tivo de colmar esta laguna 
existente en España. 
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El Partido Popular parece dispuesto a apoyar su labor de oposición con los clásicos ''pancartazos". 

El PP distribuve caneles v pancartas planteando dudas sobre 
la gestión municipal de Manuel Peinado 

"En el avuntamiento ocurre algo oscuro, 
muv poco transparente" 
El Partido Popular distribuye unos mil quinientos carteles por Alcalá en los que plantea dudas sobre la gestión 
del alcalde, Manuel Peinado. Los populares denuncian concretamente que ante las presuntas irregularidades 
cometidas en el área de cultura han exigido la creación de una comisión de investigación, pero PSOE e IU se nie
gan a ella. Ante esto se preguntan "qué oculta" el alcalde, Manuel Peinado. Además, en su sede de la plaza de 
Cervantes se ha sustituido la pancarta sobre la UVI móvil, en la que se la reclamaban a Manuel Peinado, por otra 
en la que plantean dudas acerca de lo que "esconde" la actitud del alcalde sobre la crisis en el área de cultura. 

El secretario general del PP en 
Alcalá y concejal, Jesús Domín
guez Picazo, afirmó que "el pro
blema del ayuntamiento es que 
Manuel Peinado no se cree que es 
el alcalde de esta ciudad, no se 
cree que gestiona con un presu
puesto de 21.000 millones de 
pesetas". Domínguez se refirió 
concretamente a la última crisis de 
gobierno: "Lo que nosotros -esta
mos denunciando son unos hechos 
muy concretos: el alcalde cesa a la 
concejala de Cultura y plantea 
unas irregularidades con unos 
documentos que nosotros no 
conocemos a pesar de que hemos 
reclamado por carta". 

Domínguez Picazo pidió públi
camente al alcalde que dé explica
ciones al PP: "Nosotros nos teme
mos que en toda esta crisis el pro
blema es que Manuel Peinado ha 
entrado en las guerras internas de 
su socio de gobierno, JU. También 
creemos que tiene miedo a algo, a 
eso que hemos llamado la gestión 
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Marta Viñuelas y Jesús Domínguez Picazo, concejales del PP. 

oscura que hay en Alcalá. A lo 
mejor se trata sólo de una mera 
irregularidad administrativa y que 
el único culpable es el propio 
Manuel Peinado como firmante 
del famoso contrato". 

La concejala Marta Viñuelas 
explicó que el PP pidió al alcalde 
copia de los contratos que se han 
firmado en el área de cultura, así 
como copia de los recibos y pagos 
efectuados por parte de Pilar Fer
nández: "Algo debe de esconder 
cuando todavía no se ha facilitado 
esa información al PP. Además se 
negaron a que se convocara una 
comisión de investigación sobre 
este tema, quedándose el tema en 
una auditoría que va a quedar de 
manera interna realizada por los 
técnicos municipales. Eso es lo 
que nos hace preguntamos qué 
está escondiendo Manuel Peinado, 
qué tiene que ocultar". 

Marta Viñuelas se preguntó tam
bién por el papel que ha tenido en 
todo momento el gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, Gui
llermo Baeza: "Hemos solicitado 
en diversas comisiones de Perso
nal que se le abra al gerente un 
expediente disciplinario para ver 
si hay posibles responsabilidades 
y las consecuencias que puede 
tener. Cuando ni siquiera se quiere 
abrir para ver si eso puede existir 
o no, no se hace. Realmente todo 
esto parece una gran pelota que se 
va agrandando y surgen cada día 
más dudas. Cada vez esto nos hue
le peor". Jesús Domínguez añadió 
que la situación "se agrava cuando 
se sabe que el gerente conocía las 
irregularidades desde hacía seis o 
siete meses. Él no puede alegar la 
obediencia debida porque si cono
ce que se está cometiendo una 
irregularidad la tiene que denun
ciar en el momento". 

El PP anunció su intención de 
acudir a la vía judicial para exigir 
al gobierno que les entregue la 
documentación que reclaman: 
"Cada vez nos parece más que éste 
es un ayuntamiento cortijero. 
Estamos acostumbrados a ver en 
la comisión de Personal las distin
tas varas de medir según haya afi
nidad política o no. Y algo pareci
do ocurre con los concejales. A 
Pilar Fernández se lo destituye 
inmediatamente y a José Luis Gar
cía Pezuela, que ha cometido 
cosas muy graves como es saltarse 
a la torera todos los principios de 
transparencia, con él no se toma 
ningún tipo de medidas. Este equi
po de gobierno deja mucho que 
desear" . 

Marta Viñuelas acabó: "El alcal
de parece un títere cuyos hilos 
mueve Luis Suárez Machota". 
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luis Suárez Machota, feliz por el reconocimiento a sus compañeros 

"la placa a los abogados de Atocha es un 
homenaie a una generación de profesionales" 
El primer teniente de alcalde del ayuntamiento de Alcalá, Luis Suárez Machota, manifestó que el descubrimien
to de una placa conmemorando el vigesimoquinto aniversario de la muerte de los abogados de la calle Atocha, en 
Madrid, es un reconocimiento que hace la ciudad a estos profesionales que fallecieron en la transición democrá
tica. Suárez Machota se mostró muy feliz por ese homenaje del ayuntamiento complutense. 

Luis Suárez recordó que dar el 
nombre de 'Abogados de Atocha' a 
una calle de la nueva Rinconada 
surgió en la etapa de gobierno 
municipal del PP a instancias de IU 
y de los vecinos de esa calle, una 
cooperativa que formó Comisiones 
Obreras: "La importancia de descu
brir una placa en estos momentos 
en que se ha cumplido el vigesimo
quinto aniversario de su muerte es 
el rendimiento de un homenaje a 
unos jóvenes abogados laboralis
tas". El portavoz de IU reconoció 
que la placa supone "un reconoci
miento a una generación de profe
sionales que tuvo la generosidad 
suficiente para que sus despachos 
de abogados fueran círculos de 
libertad donde la gente podía reu
nirse, podía hablar cuando en Espa-

ña ni había libertad ni lugares de 
reunión. Fueron gentes que lucha
ron por derechos laborales que hoy 
nos parecen al alcance de todos 
pero que lamentablemente costaron 
sangre". Suárez Machota dijo que 
esa generación "fue fundamental en 
la transición democrática española 
y a un partido como el PCE que 
también fue pieza clave de la tran
sición. Los abogados asesinados 
pertenecían al PCE". Además, uno 
de los abogados asesinados el 24 de 
de enero de 1977, Francisco Javier 
Sahuquillo, era amigo personal de 
Luis Suárez Machota: "Era un 
compañero de un curso superior al 
mío. Desde mi llegada a la facultad 
de Derecho de la Universidad 
Complutense tuve contacto con él, 
inicialmente en el departamento de 
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teatro y a partir de ahí durante toda 
la carrera. Tengo un recuerdo muy 
grato de él y de su mujer porque 
cuando yo estaba perseguido por la 
policía, me los encontré en Barce
lona y me ayudaron personal y eco
nómicamente". 

Luis Suárez tuvo un recuerdo 
para la esposa del abogado Francis
co Javier Sahuquillo, hermano de la 
eurodiputada socialista Francisca 
Sahuquillo: "María Dolores Ruiz es 
el ejemplo de mujer más traumati
zada por la dictadura porque le 
mataron cinco años antes a su 
novio, Enrique Ruano, en la direc
ción general de seguridad. Fue un 
20 de enero, el de 1970, y un 24 de 
enero le mataron al marido, Fran
cisco Javier Sahuquillo, y la hirie
ron a ella en el despacho de la calle 
Atocha". Incluso, en tomo a los 
años 1975 y 1976, Javier Sahuqui
llo ejerció como abogado laboralis
ta en Alcalá en colaboración con 
CC.00 antes de su legalización: 
"Fue en un despacho que tenían en 
la calle Santiago. Eran tiempos 
difíciles. Yo recuerdo que en aque
Jla época en mi despacho había un 
servicio de vigilancia policial en la 
puerta y se les pedía el carnet a los 
clientes que iban a consulta". 

Eliefe 
de la Fuerza 
de Maniobra 
visitará la Brigada 
Paracaidista 

El viernes día 8 de febrero 
está prevista la primera visita a 
la Brigada Paracaidista del jefe 
de la Fuerza de Maniobra, el 
teniente general Juan Ortuño 
Such. La Brigada Paracaidista 
le rendirá los honores de orde
nanza reglamentarios, saludará 
a los jefes de unidad y represen
taciones de cuadros de mando y 
tropa. Tras una exposición del 
jefe de la Brigada Paracaidista, 
general Luis Gómez-Hortigüe
la, el teniente general jefe de la 
Fúerza de Maniobra visitará las 
instalaciones de la base Tenien
te Coronel Primo de Rivera en 
Alcalá y a continuación la nue
va base Príncipe Felipe de Bor
bón en ParacueJlos del Jarama. 

El actual jefe de la Fuerza de 
Maniobra nació el 27 de febrero 
de 1940 en Polop, provincia de 
Alicante. Fue ascendido a 
teniente general con antigüedad 
de 20 de noviembre de 1999 
ocupando el puesto de general 
comandante del Eurocuerpo. 
Del 18 de abril hasta el 16 de 
octubre de 2000 ejerció el man
do de la Fuerza Multinacional 
en Kosovo (KFOR). El 16 de 
noviembre de 2001 fue nombra
do jefe de la Fuerza de Manio
bra del Ejército de Tierra, de la 
cual depende la Fuerza de 
Acción Rápida, a la cual perte
nece la Brigada Paracaidista. 

Restaurante Martin's 
Cena para Enamorados del Baile 
16 de Febrero del 2002 

Mariscada de las Rias Baixas 

Lomos de Salmón de los Fiordos 
Noruegos a la Pimienta con 

Tubérculos de Náufrago y Blonda 
de Zanahorias pasadas 

Sorbete de Limón al Cava 

Solomillo Ibérico a la Toledana con 
Verdura de la Huerta del Henares 

Postre, Bodegas, Café y Cava 

Baile y Barra Libre 
38 Euros l.V.A. Incluido 
Tel. 91 880 86 64 I 99 62 
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sucesos 

la dependienta va ha sutrido tres auacos en ese establecimiento 

los ladrones se llevaron casi 9.000 euros 
de un locutorio de la calle Mavor 
Un botín de casi 9.000 euros, es decir, aproximadamente millón y medio de pesetas, fue el resul
tado del atraco cometido el viernes 1 de febrero en un locutorio telefónico de la calle Mayor, un 
establecimiento que en los pocos meses que lleva abierto ha sufrido ya tres hurtos y tres robos 
con intimidación. Los tres atracos los ha sufrido directamente la misma dependienta siendo ella 
la que recibió las amenazas de los delincuentes que la intimidaron para poder llevarse el dinero. 
Los empleados de este locutorio telefónico están atemorizados y no comprenden, según mani
festó uno de ellos a PUERTA DE MADRID cómo estando el establecimiento en pleno centro de 
Alcalá, y por tanto en un lugar muy transitado, pueden atracar de la forma que lo han hecho. 

Ocurrió poco después de las 
ocho de la tarde del día 1 de 
febrero en este establecimien
to que además de locutorio 
telefónico se dedica al envío de 
giros y suele ser muy frecuen
tado por inmigrantes para 
comunicarse con sus países 
de origen y enviar dineros des
de España a sus familiares. 

Los autores del robo con 
intimidación fueron dos hom
bres que según su testimonio 
procedían de países del este de 
Europa. Los dos individuos 
accedieron al establecimiento 
como clientes y utilizaron los 
seIVicios de conexión a Inter-

net. Al parecer ese fue un pre
texto para vigilar dónde guar
daba la dependienta el dinero 
que le entregaban los clientes 
para enviarlo a sus lugares de 
origen. 

El establecimiento, situado 
en la calle Mayor entre las 
calles Nueva e Imagen, tiene 
una gran superficie. Los ladro
nes aprovecharon que la 
dependienta se quedó sola 
cuando se marchó el último 
cliente para acercarse a ella y 
exigirle que los llevara a la 
estancia donde depositaba el 
dinero. Su actitud amenazan
te fue suficiente. La mujer 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 25 de 

fecha 30-01-2002 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

había quedado sola ante dos 
individuos que no necesitaron 
exhibir arma alguna. Así se 
apoderaron de unos 9.000 
euros y se dieron a la fuga per
diéndose entre la gente que en 
esos momentos transitaba por 
la calle Mayor. 

Evidentemente las depen
dientas del local están asusta
das. De poco sirve que la 
comisaria de Policía Nacional 
y el cuartel de la Policía Local 
esté a apenas un centenar de 
metros del establecimiento. 
Según confesó una de ellas a 
PUERTA DE MADRID ellas 
han trabajado en la Gran Vía 
de Madrid antes de trabajar en 
Alcalá y nunca habían sufrido 
atracos: "Allí salíamos mucho 
más tarde que ahora; trabajá
bamos hasta la una de la 
madrugada pero nunca nos 
habían atracado. Aquí salimos 
a las once de la noche y la ver
dad es que a esas horas no 
hay nadie en la calle. ¿Cómo 
pueden atracarnos si nos 
encontramos en pleno centro 
de la ciudad? Es inexplicable 
estando la calle Mayor tan 
transitada", declaró una de las 
dependientas. 

Fue detenido 
en el chalet donde 
entró a robar 

Sobre las 1 7 horas del día 3 
de febrero, agentes de la Guar
dia Civil de Meco detuvieron a 
Manuel JS, de 38 años de 
edad y con domicilio en Entre
vías, como autor de un delito 
de robo con fuerza en el inte
rior de un chalet situado en la 
calle de los Santos Niños de la 
localidad de Meco. Sobre la 
hora mencionada se recibió un 
aviso telefónico en el puesto de 
Meco de un vecino de dicha 
calle, el cual comunicó que se 
estaba cometiendo un robo en 
el interior de una vivienda. 
Personados los agentes en el 
lugar, observaron que dicha 
vivienda tenía una ventana de 
la planta baja con la reja en el 
suelo, estaba abierta y tenía el 
acceso forzado; en el suelo, 
junto a la reja, había una 
piqueta. Una vez los agentes 
dentro de la vivienda, sorpren
dieron al ladrón escondido 
detrás de un mueble en el 
interior de una habitación, 
donde fue detenído. 

Robo en una empresa. 
En la madrugada del día 4 

de febrero fue cometido- un 
robo en una empresa de recu
peraciones situada en la calle 
Aluminio de la localidad de 
Arganda del Rey. Fueron roba
dos del interior cobre y herra
mientas valoradas en 37.500 
euros y 1.000 euros en metáli
co. Para entrar, los ladrones 
parcticaron un agujero en el 
techo de la nave, por el que se 
descolgaron. 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE VESTUARIO 
DE POLICÍA, CONDUCTORES OFICIALES, NOTIFICA
DORES Y CONSERJES DE LA CASA CONSISTORIAL 
(expediente nº 2.692). 

la Guardia Civil apre•endió 500 pastillas de draga de diseña 

Precio de licitación máximo: 32.104,68.- euros 
(5.341.769.- ptas.) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 25 de febrero de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 26 de febrero de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 4 de febrero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 
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bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Villalbilla: detenidos cuatro ióvenes 
en la urbanización Zulema 

Sobre las 5 horas de la 
madrugada del sábado día 2 
de febrero , agentes de la Guar
dia Civil de Anchuelo detuvie
ron a cuatro jóvenes -Fernan
do BA, de 19 años de edad y 
con domicilio en Villalbilla; 
Beatriz BA, hermana del ante
rior y con el mismo domicilio; 
Javier BC, de 28 años y con 
domicilio en la urbanización 
Zulema, y Marta RH, de 20 
años, con domicilio en Alcalá
como presuntos autores de un 
delito contra la salud pública. 
La detención se llevó a cabo 
cuando los agentes prestaban 

seIVicio por la urbanización 
Zulema y observaron que 
varias personas que se encon
traban junto a un vehículo 
BMW hicieron gestos extraños 
al percatarse de su presencia. 
Fueron identificados y, tras 
inspeccionar sus inmediacio
nes, los agentes de la Guardia 
Civil encontraron una bolsa 
con 500 pastillas de diseño. 

Al parecer se tenía conoci
miento de que en este lugar se 
vendía droga. El valor de las 
pastillas aprehendidas ascien
de a unos 6.000 euros. 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
un objeto sospechoso produjo Inquietud en el avuntamlento 

El supuesto eulosivo era una caia de caudales 
presuntamente robada que estaba vacía 
Cuando el ayuntamiento se encuentra a punto de estar protegido con cámaras de circuito cerra
do de televisión y cuando los accesos se van a realizar obligatoriamente bajo un arco detector de 
metales y todos los paquetes serán examinados con Rayos X, una caja de caudales, posiblemen
te fruto de un robo, produjo la inquietud en la casa consistorial. Los hechos ocurrieron días atrás, 
concretamente el día 26 de enero cuando se descubrió una pequeña caja metálica junto a una 
puerta del ayuntamiento, concretamente una que da a la fachada del callejón de las Escuelas. 

Los agentes policiales encar
gados del servicio de vigilancia 
de la casa consistorial encon
traron la caja y pidieron ayuda 
a sus compañeros. El concejal 
de Hacienda, Pablo González, 
que ese día casaba en el ayun
tamíento, se interesó también 
por lo que ocurrió. 

Los agentes policiales de 
refuerzo examinaron la caja, 
que aparentemente estaba 
abierta, para lo cual emplea
ron una linterna antes de 
abrir el recipiente por comple
to y comprobar que estaba 
completamente vacío. 

La caja, eso sí, estaba forza
da, lo que hace pensar que 
podria haber sido sustraída. 

Una vez que el ladrón o ladro
nes consiguieron lo que había 
en el interior se desprenderían 
de la caja, que no se sabe de 

qué manera acabó en la puer
ta del ayuntamíento sembran
do la inquietud por si se trata
ba de un paquete bomba. 

Se precipitó desde una pasalera 
después de una discusión con su pareia 

Una joven de unos veinte 
años de edad se precipitó des
de la pasarela peatonal que 
cruza las vias del ferrocarril a 
la altura del parque de Los 
Nogales y sufrió heridas por 
las que fue atendida por la UVI 
móvil del 061, que la trasladó 
al hospital Príncipe de Astu
rias. La joven cayó hacia la via 

pública, no hacía las vias del 
tren. 

Según fuentes policiales, 
todo ocurrió después de una 
discusión que mantuvo con su 
pareja. un joven al cual la Poli
cía Nacional tomó declaración 
para conocer a fondo lo ocurri
do. El incidente ocurrió el 
martes día 5 de febrero . 

CONTRATANDO TU 

CON NOSOTROS, TE OBSEQUIAMOS CON UNA ATRACCION DE PAYASOS 

Centro Comercial Nueva Alcalá 
Local 166 - B 

Telf.: 91 882 84 07 
ALCALÁ DE HENARES 

Camino del Olivo 
Tlf.: Oficina: 91 887 67 68 
Tlf .: Barra: 91 887 67 90 

MECO 
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Valentín Rivera, en el centro de la imagen, acompañado de su esposa y su hija, dos mujeres que 
están atravesando un difícil momento para recuperarse de la tragedia. 

Tenía 36 años v deja mujer v una hija 

Un mecánico talleció al caerle 
encima una excavadora en el Zulema 
Otro trabajador fallecido, otra familia destrozada. Un mecánico montador de la empre
sa Neumáticos Valleros, de 36 años de edad, falleció el viernes 1 de febrero al caerle en
cima la excavadora a la cual le estaba cambiando la rueda. Valentín Rivera Alonso su
frió un traumatismo torácico y abdominal al caerle encima la máquina, una pala carga
dora mixta Komatsu Wa 420, con un peso aproximado de 16 toneladas. Esta máquina 
tiene ruedas de casi dos metros de diámetro que pueden llegar a pesar cada una apro
ximadamente 80 kilos. La fatalidad quiso que se movieran las calzas que mantenían al
zada la excavadora mientras Valentín Rivera cambiaba la rueda, por lo que la máquina 
se desplazó aprisionándole una plancha protectora de hierro. Los hechos ocurrieron en 
una mina de extracción de áridos llamada 'Tierras de Alcalá', situada en la carretera que 
se dirige a la urbanización Zulema, junto al Cementerio Jardín. 

Valentin Rivera Alonso llevaba 
unos quince años trabajando en 
la empresa Neumáticos Valleros. 
Por su trabajo como mecánico 
en la actualidad su actividad la
boral no se desarrollaba en la 
sede de la empresa, situada en 
la Vía Complutense, sino que su 
trabajo era itinerante, es decir, 
lo llevaba allí donde se requerian 
sus servicios. En esta ocasión 
había sido avisado para cambiar 
una rueda de una excavadora en 
estas minas de tierra para la 
construcción. Fue entonces 
cuando sobrevino la tragedia. 

Los trabajadores que se en
contraban en la explotación de 
áridos llamaron al teléfono de 
emergencias 112 minutos antes 
de las doce del mediodía para 
alertar del suceso. Durante la 
conversación afirmaron que la 
víctima no podia respirar, aun
que ya habían logrado retirar la 
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En esta zona cercana al Zulema ocurrió el trágico accidente. 

Mientras 
llegaba la uv1, 

sus 
compañeros 
le aplicaron 
técnicas de 
reanimaci6n 
ue les facilit 

un médico 
delCMlt 

11or teléfono 

excavadora que lo aprisionó. 
Al lugar del accidente llegaron 

inmediatamente efectivos de la 
Policía Nacional y de la Policía 
Local. La UVl móvil del 061 de la 
comunidad de Madrid, con base 
en el centro de salud Luis Vives, 
se dirigió urgentemente hacia el 
lugar. Durante el trayecto, un 
médico coordinador de este Ser
vicio sanitario facilitó por teléfo
no a los compañeros de la vícti
ma una serie de consejos, con el 
fm de que le aplicasen técnicas 
de reanimación pulmonar bási
ca mientras llegaba la UVl. 

Parada 
cardiorrespiratoria 
Al llegar al lugar del accidente 

laboral, los médicos del 06 1 
comprobaron que, efectivamen
te, el trabajador se encontraba 
en parada cardiorrespiratoria y 
presentaba traumatismos torá
cico y abdominal de carácter 
muy severo. Durante unos 40 
minutos, los facultativos del 06 1 
intentaron reanimarlo sin éxito, 
por lo que certificaron su falleci
miento. 

En esos momentos la Policía 
Nacional avisó al juzgado de 
guardia para que la comisión ju
dicial realizara la correspon
diente inspección ocular del lu
gar del accidente y ordenara 
después el levantamiento del ca
dáver para su traslado al ce
menterio jardin, donde se realizó 
la autopsia. 

Desde el juzgado de guardia se 
ordenó a la Policía Nacional que 
se hiciera cargo de la investiga
ción e interrogara al personal 
que se encontraba en esos mo
mentos en las minas, así como a 
los responsables de su empresa. 

Fatalidad 
Todavía inmersos en la deses

peración, los familiares de Va
lentin Rivera reconocieron la fa-

PUERTA de Madrid 
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El mecánico, que pertenecía a 
Neumáticos Valleros, fallecía 
al intentar cambiar una rueda 

de una excavadora junto 
al lugar de la imagen 

talidad que había sido. El mecá
nico estaba casado desde hace 
13 años y era padre de una niña 
de 12. Era una familia muy uni
da que ha quedado rota por el 
dolor. Entre sus compañeros se 
reconocía a Valentín Rivera 
corno un trabajador ejemplar, 
"una excelente persona", como 
declaró un compañero suyo en 
el cementerio jardín de Alcalá. 

No era un trabajador impru
dente y su dilatada experiencia 
hace pensar precisamente a sus 
familiares y amigos en que la fa
talidad se fue a cebar con él 
para arrancarle la vida cum
pliendo con sus obligaciones 
profesionales. 

Tanto la esposa como la hija 
de Valentín Rivera tratan de re
ponerse. Para ello cuentan con 
el apoyo de sus familiares más 
directos, así como de sus veci
nos y amigos del lugar donde vi
ven, en la travesía de San Astu
rio Serrano, en la zona de Reyes 
Católicos, donde se trata de una 
conocida y apreciada familia. 

Funeral 
Una vez realizada la autopsia 

por orden del juzgado, la familia 
decidió la incineración del cuer
po sin vida del trabajador. 

El lunes día 11 de febrero se 
celebrará un funeral-por el eter
no descanso de Valentín Rivera 
Alonso a las siete de la tarde en 
la parroquia de San Francisco 
de Asís, en la avenida de Reyes 
Católicos. 

PUERTA de Madrid 
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Recuerde este número: 

888 33 00 
Es el teléfono del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
A través de él podrá comunicarse por fin con cualquier 

departamento municipal sin esperas, sin congestión en las líneas, 
tan sólo marcando un número, 

el 91 888 33 00, 
el teléfono de su Ayuntamiento. 
Seguimos traba¡ando en la reforma de los servicios , 

MEJORAMOS LA COMUNICACION 
RELACION DE SERVIOOS/DEPENDENClAS CON SUS RESPECTIVAS EXTENs.ONES TELEFONCAS 

NÚMERO DE CABECERA: 91 888 33 00 

9 de febrero de 2002 
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Según determinaron los análisis del lnslhuto Nacional de Toxicología la Guardia Civil 
detuvo a un vecino 
de Alcalá 
enAzuaueca 

Sanidad inmovilizó una partida de piruletas 
porque contenían droga 
La dirección general de Salud Pública de la Comunidad de Madrid inmovilizó el día 5 de diciem
bre 77 piruletas en cuyo etiquetado figura que el producto contenía -tetrahidrocannabinol (THC). 
La operación se desarrolló en un establecimiento de El Escorial, a instancias de la Guardia Civil. 

Agentes de la Guardia Civil 
de Azuqueca de Henares detu
vieron el día 1 de febrero a un 
joven de 29 años de edad que 
responde a las iniciales POM 
y es vecino de Alcalá de Hena
res. Fue detenido como pre
sunto autor de un delito de 
hurto y uso de vehículo a 
motor y de robo con fuerza en 
las cosas. Una dotación de la 
Guardia Civil observó en la 
avenída de Guadalajara de la 
localidad de Azuqueca de 
Henares que un Peugeot que 
se encontraba estacionado 
presentaba roto el cristal de la 
puerta trasera, al igual que un 
turismo Ford Fiesta. Los agen
tes procedieron a la identifica
ción de un individuo que esta
ba en dicho lugar y salió 
huyendo siendo perseguido a 
pie por los agentes de la Guar
dia Civil, que finalmente con
siguieron darle alcance tras 
recorrer unos 200 metros. 

alucinógenas, está incluida en 
la lista de sustancias estupe
facientes sometidas a fiscali
zación internacional, se ha 
dado traslado de los hechos a 

la dirección general de la Poli
cía, por si se hubiera cometido 
un presunto delito contra la 
salud pública, tipificado en el 
artículo 368 del Código Penal. 

Una vez realizados los análi
sis en el Instituto Nacional de 
Toxicología se ha determinado 
ahora que los productos con
tenían 100 mg de HTC, princi
pio activo de la especie vegetal 
de Cannabis Sativa o cáñamo. 
En consecuencia, la Conseje
ría de Sanidad resolvió prohi
bir la comercialización de las 
piruletas porque, según Sani
dad, "estos productos en cues
tión tienen la apariencia de 
alimentos y pueden ser consu
midos accidentalmente por 
población sensible, y en espe
cial por los niños". Además, 
los productos no tienen 
encuadre en la legislación ali
mentaria española. "Asimismo 
-según la Consejería-, y 
teniendo en cuenta que la 
planta cannabis sativa, varie
dad índica, tiene propiedades 

Se lo había vendido a un vecino de Alcalá 

Detenido un súbdito rumano acusado 
de robar un mercedes en Alemania 

Sobre las 13'25 horas del día 
5 de febrero, por el equipo de 
policía judicial de la Guardia 
Civil de Alcalá de Henares, fue 
detenido el súbdito rumano 
loan S. de 39 años de edad y 
con domicilio en Alcalá de 
Henares, como presunto autor 
de un delito de robo por recep
tación de un vehículo que figu-

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 25 de 

fecha 30-01-2002 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DEL VESTUARIO 
DEL PERSONAL MUNICIPAL, EXCEPTO POLICÍA, CON
DUCTORES OFICIALES, NOTIFICADORES Y CONSER
JES DE LA CASA CONSISTORIAL. (expediente nº 2.690). 

Precio de licitación máximo: 59.612,30.- euros 
(9.918.652.- ptas.) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 25 de febrero de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 26 de febrero de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 4 de febrero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

9 de febrero de 2002 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

raba como sustraído en Ale
mania. El detenido había ven
dido un turismo marca Merce
des Benz, modelo E 250 diese}, 
procedente de Alemania, a un 
vecino de Alcalá, el cual se lo 
compró cuando lo trajo del 
mencionado país a través de 
una empresa. El vehículo está 
valorado en 12.622 euros. 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 25 de 

fecha 30-01-2002 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE FONDOS 
BIBLIOGRÁFICOS CON DESTINO A CENTROS QUE 
INTEGRAN EL SERVICIO MUNICIPAL DE ARCHIVOS Y 
BIBLIOTECAS DEPENDIENTES DE LA CONCEJALÍA DE 
CULTURA. (expedientenº 2.681). 

Precio de licitación máximo: 35.868,01 .- euros 
(5.967.935.- ptas.) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 25 de febrero de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 26 de febrero de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 4 de febrero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. llUntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Sólo tres cachorritos se salvaron de la muerte 

Doscientos animales murieron asfixiados 
en el incendio de una tienda de mascotas 
situada en el paseo de los Curas 
Todas las mascotas que se encontraban en la tienda denominada "Mis Mascotas", situada en Alca
lá en el número 31 del paseo de los Curas -canarios, periquitos, guacamayos, perros, iguanas, tor
tugas ... - murieron a consecuencia de un incendio, según los bomberos, al parecer producido por 
un cortocicuito en un enchufe. Ocurrió el lunes dia 4 de febrero sobre las 10 de la n oche. Los úni
cos supervivientes fueron tres cachorritos caninos que había en el cuarto trasero. 

A Liliana Melchore, la pro
pietaria de esta tienda, se le 
caían las lágrimas contando lo 
sucedido: "Yo no tuve conoci
miento del incendio hasta que 
me llamó a casa un amigo de 
mi hija, al cual a su vez le 
había llamado una amiga de 
mi hija que pasó por la tienda 
cuando iba en coche a su 
casa, situada en la urbaniza
ción Zulema, que es la urbani
zación donde yo vivo. Pidió el 
teléfono al amigo de mi hija al 
ver a los bomberos en mi tien
da apagando el fuego. El chico 
me llamó y me comunicó lo 
sucedido. Cuando yo llegué al 
local estaba calcinado. Es una 
pena por la tienda, pero más 
triste es que se hayan muerto 
estos seres vivos" . 

Canarios, pertquitos, loros, 
iguanas, tortugas, guacama-
yos, dragones chinos, perros... Éste es el establecimiento que sufrió .el s iniestro. 

PUERTA de Madrid 

Liliana Melchore, propietaria 
del establecimiento. A la 
izquierda, aspecto del interior 
de éste después del incendio. 

fueron la victimas del incen
dio. Pudieron sacar a una 
iguana y a tres cachorritos 
caninos que estaban en la par
te de atrás del local: "Yo corté 
la luz y no me explico cómo ha 
podido haber un cortocircuito. 
Sacamos vivos a tres cachorri
tos y a una iguana, que nada 
más respirar el olor del local 
empezó a desvanecerse y no 
llegó a casa viva. Es posible 
que hayan muerto unos dos
cientos animalitos en el incen
dio", dijo Liliana a PUERTA 
DE MADRID. 

El local ha quedado muy 
deteriorado por dentro y casi 
todos los animales han muer
to. Liliana ahora no tiene 
seguro porque le robaron un 
perro y no le respondió satis
factoriamente la compañía en 
la que estaba asegurada: "Lle
vo en este local dos años y ten
go cuatro hijos. Como el nego
cio iba bien, seguía inviertien
do y ahora tengo muchos 
pagos. No tengo seguro porque 
una vez me robaron un cacho
rro y el seguro no me respon
dió bien. Me iba a meter a otra 
compañía de seguros, pero no 
me ha dado tiempo. No sé 
cómo voy a sacar mi negocio 
adelante". 

ALUMINIO Y PVC 
[] ílJ}f'~S 
Tll.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

9 de febrero de 2002 
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los ladrones rompieron la puena de entrada con un coche Intento de robo 

El botín ie de 500.000 pesetas aproximadamente en la nueva oficina 
central de Correos 
en Alcalá Cuatro cacos se montaron en un coche y lo empotraron en un local de la calle Gran Canal, 9, que 

se dedica a la venta de radiocasetes de coches, alarmas y todo tipo de suplementos para auto
móviles. Al final consiguieron romper la cerradura, entraron y se llevaron radiocasetes de un 
valor estimado en 60.000 pesetas cada una, en total casi medio millón de pesetas. El suceso tuvo 
lugar el viernes día 1 de febrero a la 1 de la madrugada. 

La nueva oficina central de 
correos y telégrafos, que se 
encuentra en la calle de Luis 
Astrana Marín, enfrente del 
parque O'Donnell, sufrió un 
intento de robo. Según infor
mó su directora, Maribel Lina
cero, a PUERTA DE MADRID, 
lo ladrones no consiguieron 
llevarse nada: "Gracias a la 
colaboración de los vecinos, 
que avisaron a las fuerzas de 
seguridad, y a que éstas vinie
ron enseguida. Forzaron la 
puerta, pero no llegaron a 
entrar". La investigación de lo 
sucedido sigue en manos de la 
policía. Al parecer, los prota
gonístas del hecho intentaron 
entrar por la puerta situada 
un poco más allá de la princi
pal, en la misma calle, Luis 
Astrana Marin. La policía 
comunicó a la directora de la 
oficina el intento de robo a las 
0'45 de la madrugada. No se 
sabe cuántas personas intervi
nieron ni qué coche llevaban: 

Los vecinos de la calle Gran 
Canal oyeron un ruido muy 
fuerte a la 1 de la madrugada 
y llamaron a la policía, que en 
ese momento se encontraba 
cerca: "Nuestros vecinos escu
charon un ruido fuerte , y es 
que el local de mi hijo está 
protegido con rejas bastante 
gruesas. Rápidamente llama
ron a la policía y nos vinieron 
a localizar a nosotros a la l ' 15 
de la mañana aproximada
mente", explicó Concepción 
Beas, madre del propietario, 
que en ese momento no estaba 
en el local, ya que estaba 
poniendo la respectiva denun
cia. Dentro del local había un 
coche, ya que en este local 
también se dedican a la insta
lación de aparatos de coches. 
Al saltar el cierre y los crista
les de la puerta, la chapa del 
coche quedó dañada: "Nos 
robaron hace 8 años y yo creo 
que no han entrado por la otra 
puerta porque estaba el coche. 
Debían de tener bien vigilada 
nuestra tienda", argumentó 
Concepción. 

Los cuatro individuos entra
ron en el local y se llevaron 
nueve radiocasetes extraíbles 
que han sido valoradas en 
60.000 pesetas cada una, 
unas 500.000 pesetas en 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1 • 1 º C 
Alcalá de Henares 
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total. El destrozo del local fue 
grande: cerradura rota, rejas 
abolladas, cristales hechos 
trozos, la pared rota ... : "No sé 
para qué se han llevado los 
casetes, si sin un código no 
funcionan. Es robar por robar. 

La culpa de esto la tienen los 
jueces. A cada chorizo que 
pillasen tenían que meterle a 
trabajos forzados y se les qui
taban las ganas de robar 
más", añadió Concepción a 
PUERTA DE MADRID. 

"Hemos presentado la denun
cia, pero no tenemos ni idea 
de quiénes hayan podido ser. 
En la oficina tenemos tres 
puertas, dos en la calle de Luis 
Astrana Marín y una en la 
calle de Andrés . Llorente" , 
explicó Maribel Linacero a 
PUERTA DE MADRID. 

A los ladrones les da igual robar en el centro que en las atueras de la ciudad 

Intento de robo en una nave de electrodomésticos 
Los ladrones entraron en una nave de electrodomésticos que se encuentra al al lado del centro 
comercial Alcampo, en la madrugada del viernes 1 de febrero. Esta vez no se llevaron nada, sólo 
destrozaron el cuarto de baño y después bajaron y destrozaron las alarmas. En esta nave han 
robado dos veces en un mes. La vez anterior se llevaron 3.000.000 pesetas en electrodomésticos. 

Esta nave lleva cuatro años enero, entraron por la reja. escondidos en ningún sitio. 
en funcionamiento y se dedica Esta vez han entrado por el Esperemos que antes de que 
a la venta de electrodomésti- techo, como todas las otras nos vuelvan a atracar la poli
cos. En esos cuatro años esta veces que han robado. Creo cía, o quien tenga que vigilar 
nave ha sufrido 6 o 7 robos: que han entrado a mirar la esta zona, tome una solución 
"Ya nos han robado un mon- nave y están preparando un factible", añadió Pedro Pove
tón de veces. La otra vez que nuevo golpe; si no, no tiene dano a PUERTA DE MADRID. 
entraron, que fue en el mes de sentido que hayan destrozado 
enero, se llevaron tres millo- todo y no se hayan llevado 
nes de pesetas en electrodo- nada", argumentó el empleado 
mésticos entre vídeos y video- a este semanario. 
cámaras", declaró un emplea- Según contó el empleado, la 
do, Pedro Povedano, a PUER- central de alarma avisa con 20 
TA DE MADRID. minutos de diferencia a la 

En la madrugada del viernes policía y por este motivo la 
día 1 de febrero entraron en el policía cuando llega no ve a 
local, pero no se llevaron nadie. El empleado del local 
nada_ Se dedicaron al destrozo cree que no es culpa de nadie, 
del cuarto de baño y a conti- pero que deberían hacer algo 
nuación bajaron a la planta de al respecto: "No es normal que 
abajo a destrozar las alarmas nos hayan entrado tantas 
y la central telefónica: "La otra veces. Nos encontramos al 
vez que robaron, en el mes de lado del Alcampo, no estamos 

DETAWS PARA INVITADOS A 

BODAS 
, COMUNIONES 

t - ~ Blmzos_ 
~G~S.L. 

e ~01 s•mao DE AlCAlA 
FIBllCACIOI PROPIA 

P° de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 883 18 58 - ALCAIA DE HENARES 
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Los heridos fueron atendidos en el lugar, él en el suelo y ella dentro de la UVI móvil. 

Se produjo otro accidente más en la avenida Miguel de una01uno 

Un motorista v su acompañante, graves 
tras chocar contra un coche 
Los semáforos que reivindicaban los vecinos para reducir la velocidad ya están puestos pero sigue 
habiendo accidentes en la avenida Miguel de Unamuno, una vía rápida que forma parte de la cir
cunvalación nororiental de Alcalá y que comunica la carretera de Meco con la de Daganzo. Un 
vecino reconoció dias atrás que "la diferencia es que antes no había semáforos y ahora muchos 
se los saltan". El caso es que un nuevo accidente de gravedad volvió a poner de manifiesto el peli
gro que tiene este tramo urbano, en el que son muchos los vehículos que circulan a más de los 
40 kilómetros por hora permitidos por las ordenanzas municipales. Un joven y su acompañante, 
una mujer también joven, resultaron heridos de gravedad al colisionar su ciclomotor contra un 
vehículo en la confluencia de las avenidas Miguel de Unamuno y José Maria de Pereda. 

traumatismo craneoencefáli
co. El conductor del Volvo que
dó ileso. Instantes después de 
producirse el accidente llega
ron al lugar del mismo efecti
vos de la Policía Local y de la 

Policía Nacional pidiéndose 
inmediatamente la presencia 
de la UVI móvil del 061 -para 
atender a los heridos. 

Al ser dos personas las que 
había que trasladar al hospital 

'Príncipe de Asturias' se pidió 
otra ambulancia. El preocu
pante traumatismo craneoen
cefálico de la joven hizo que 
fuera ella la primera en ser 
atendida en el interior de la 
UVI móvil mientras que Luis 
Ramón D.G. siguió tendido en 
el suelo a la espera de que lle
gara otra ambulancia. En esos 
momentos en que las tempe
raturas habían bajado 
muchos grados el temor era 
que el herido pudiera sufrir 
una hipotermia, por lo que fue 
arropado con mantas. 

Minutos después llegó una 
ambulancia convencional de 
una empresa privada. Bajo la 
dirección del personal faculta
tivo de la UVI móvil se proce
dió al traslado de ambos jóve
nes al hospital 'Príncipe de 
Asturias' , donde quedaron 
ingresados. 

El accidente se produjo poco 
antes de la una de la madru
gada del sábado 2 de febrero; 
fuentes policiales explicaron a 
PUERTA DE MADRID que el 
ciclomotor circulaba por la 
avenida José Maria de Pereda 
hacia la avenida de la Alcarria, 
es decir, en dirección al centro 
de Alcalá. Por el contrario, el 
coche, un Volvo con matrícula 
de la serie UC de Madrid cir
culaba por la avenida Miguel 
de Unamuno en dirección 
hacia la carretera de Meco 
produciéndose una colisión 
por embestida en el punto de 
contacto de ambas avenidas, 
una rotonda. 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

Como consecuencia · de la 
colisión los dos jóvenes salie
ron despedidos del ciclomotor. 
Incluso el conductor del mis
mo quedó tendido en el suelo a 
unos quince metros de la 
motocicleta. Éste responde a 
las iniciales de Luis Ramón D. 
G. y como consecuencia de la 
colisión sufrió politraumatis
mos diversos, especialmente 
en una pierna. El joven quedó 
tendido en el suelo inmóvil. Su 
joven acompañante, Susana 
B., sufrió también politrauma
tismos por el cuerpo y un 

PUERTA de Madrid 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCAIA DE HENARES 
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El club ponugués visitaba Alcalá de Henares el pasado nn de semana 

los rotarios complutenses dan el primer paso 
para hermanarse con el club de Caldas das Tainas 
Al igual que Alcalá de Henares se ha hermanado con diferentes ciudades en las úl
timas fechas, el Club Rotario Complutense también ha dado el primer paso para 
hermanarse con el club rotario portugués de la localidad de Caldas das Talpas. El 
alcalde de la ciudad complutense, Manuel Peinado, recibía a la expedición el pasa
do domingo 3 de febrero en el Salón de Plenos de la casa consistorial. 

El pasado fin de semana el ciudad complutense, pero del alcalde de Alcalá de He
Club Rotario Complutense sin lugar a dudas el acto más nares a toda la expedición en 
presidido en la actualidad simbólico fue la recepción el Salón de Plenos del ayun
por Jesús Montes Broca, re
cibía la visita de los compo
nentes del club portugués 
perteneciente a la localidad 
de Caldas das Taipas. De 
esta manera y a la espera de 
que los rotarios compluten
ses devuelvan la visita a los 
portugueses, se comienzan 
los trámites para el herma
namiento entre estos dos 
clubes rotarios. 

"Es la preparación del her
manamiento, ya que éste re
quiere que primero vengan 
los futuros hermanados, y 
que posteriormente les co
rrespondamos nosotros des
pués yendo allí también. Una 
vez que se realicen las dos vi
sitas, es cuando se levanta 
un acta con la consiguiente 
constitución del hermana
miento", explicó Montes Bro
ca. 

El fm de semana estuvo re
pleto de actos de confraterni
zación entre unos y otros, 
con la visita de los lugares 
más representativos de la 
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El alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, junto a los 
rotarios portugueses en el 

salón de plenos del 
ayuntamiento complutense 

tamiento complutense. 
Los hermanamientos entre 

clubes rotarios no son una 
novedad, ya que son muchos 
los clubes hermanados en 
todo el mundo, "siempre per
siguiendo los mismos objeti
vos, primero de amistad en
tre nosotros, y segundo bus
cando hacer el bien y com
pletarnos con nuestros pro
gramas", apuntó Jesús Mon
tes. Pero sin embargo sí va a 
ser el primer hermanamiento 
para los rotarios compluten
ses. "Ahora mismo éste es el 
primer hermanamiento, pue
de concurrir que se hagan 
más, pero de momento para 
nosotros que somos un club 
joven es el primero, aunque 
ellos siendo más jóvenes ya 
están hermanados con un 
club francés". 

La idea de este hermana
miento entre alcalaínos y 
portugueses, surgió según 
Montes Broca, para quien 
este tipo de actos son muy 
importantes, tras una prime
ra visita del presidente del 
club de Caldas das Taipas, 
Joaquim de Matos Fernan
des, a Alcalá de Henares. 
"Fue una cosa verdadera
mente casi providencial, por
que el actual presidente de 
Caldas das Taipas, vino por 
aquí a vernos, para conocer
nos en el mes de abril y de 
ahí surgió el llevar a cabo 
este hermanamiento". 
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) Santiago Mendigutía, hijo del homenajeado, hizo un resumen de la biografía de su padre 

El Centro Extremeño organiZó un acto institucional para homenaiear 
al que tuera su presidente durante diez años 

·1endi' recibió un merecido homenaie 
El Centro Extremeño de Alcalá de Henares se vestía de gala el pasado viernes 25 de 
enero para la celebración de un acto institucional de homenaje a Francisco de Asís 
Mendigutía Ferro, presidente del centro durante diez años consecutivos, desde 1991 
al año 2001. 'Mendi', como así se lo conoce, estuvo acompañado de numerosos com
pañeros, amigos y familiares, que no quisieron perderse este emotivo homenaje. 

Tras muchos años de inten
so trabajo y muchas horas de 
dedicación para difundir la 
cultura extremeña en su ya 
querida ciudad de Alcalá de 
Henares, el pasado viernes en 
el Salón Alcalá del Centro de 
Comunidades, Francisco de 
Asís Mendigutía, 'Mendi', 
recibía el cariño y el apoyo de 
todos sus paisanos y amigos, 
que de esta manera reconocí
an la importante labor reali
zada por Mendi durante sus 
diez años en los que estuvo 
presidiendo el Centro Extre
meño de Alcalá de Henares. 
Una labor que a pesar de no 
estar dentro de la directiva no 
dejará de lado, para seguir 
colaborando como uno más 
en todos los aspectos que así 
lo requieran. 
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En el acto, en el que estu
vieron presentes el actual 
presidente del Centro Extre
meño, José Antonio Pacheco, 
el presidente de la Casa de 
Asturias, Isaias Díaz en 
representación de las casas 
regionales complutenses, el 
presidente de la Federación 
de Asociaciones Extremeñas 
en la Comunidad de Madrid, 
Luis Carranza, el presidente 
de la Federación de Casas 
Regionales de España en 
Madrid, Juan José Cantala
piedra, así como el alcalde de 
la ciudad, Manuel Peinado, y 
diversos concejales de la cor
poración municipal, todos 
coincidieron en alabar la figu
ra de Francisco de Asís y su 
importante trabajo a lo largo 
de años. 

Fue su hijo, Santiago Men
digutia, el encargado de rela
tar la biografia de este cacere
ño afincado en Alcalá de 
Henares, quien tras su pri
mer intento de llegar a ser 
torero, una de sus grandes 
pasiones, acabó alargando 
más de lo esperado su trayec
toria en el servicio militar. 
Mendigutía, hijo, no quiso 
pasar por alto algunas de las 
hazañas de su padre, como 
ser el primero que llevaba 
hasta Plasencia a un equipo 
americano de baloncesto, o 
su gran afición de crear o 
colaborar allí donde residía 
todo tipo de asociaciones o 
grupos. 

Al término de las diferentes 
intervenciones que concluye
ron con la participación del 

Francisco de Asís 
Mendigutía Ferro "Mendi" 

alcalde alcalaíno, 'Mendi' 
recibía diversos recuerdos a 
su ya larga trayectoria dentro 
del Centro Extremeño. 

Como cierre a tan emotivo 
acto. el grupo de Coros y 
Danzas 'La Nacencia' del 
Centro Extremeño de Alcalá 
de Henares amenizaba tan 
emotivo acto con una actua
ción que llevó una dedicatoria 
muy especial. 
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Conlerencia de Ralael Simancas sobre el empleo en Europa: 

''Democraucemos v regulemos la globalización" 
El lunes día 4 el secretarlo general de la FSM, Rafael Simancas, dio en la sala Margarita Xirgu una 
conferencia titulada "El empleo en Europa". El acto, que empezó a las siete de la tarde y duró dos 
horas, formó parte del ciclo de conferencias "La Europa social en el siglo XXI'', organizado por la 
Unión Comarcal del Henares de CCOO y la Fundación Sindical de Estudios. Asistieron varios 
alcaldes y concejales del corredor del Henares y sindicalistas, aunque en el turno de preguntas 
Magdaleno García-Alcalá, un histórico de CCOO, lamentó la ausencia de muchos de sus compa
ñeros. El .público siguió la conferencia con interés e incluso un impetuoso espectador interrum
pió varias veces la conferencia con preguntas y comentarlos hasta que el propio García-Alcalá, 
entre las risas de todos, lo convenció de que saliera y volviera en el turno de preguntas. 

El secretario general del 
PSOE alcalaíno, Miguel Bue
nestado, presentó a Simancas 
e inauguró la conferencia con 
su intervención: "Agradezco a 
Comisiones Obreras que nos 
invite a su ciclo de conferen
cias. El empleo es siempre la 
prioridad para cualquier 
gobierno .. . excepto para el que 
tenemos la desgracia de tener. 
Ahora que tiene la presidencia 
de la Unión Europea (UE). 
pospone la reactivación econó
mica y la cohesión social. No 
se logrará así el pleno empleo. 
El PP no tiene en cuenta que 
en España el desempleo es el 
mayor de la UE. Tenemos un 
paro del 13% de la población 
activa, mientras que la media 
de la UE es del 7,8%. Pese a 
ello, el gobierno no desarrolla 
políticas de empleo en Espa
ña. El propio Consejo de Euro
pa se atrevió a pedir al gobier
no español políticas de 
empleo, pero Aznar no hizo 
caso." 

Buenestado expuso los obje
tivos de empleo de las autori
dades de la UE: "Se propusie
ron crear veinte millones de 
empleos hasta 201 O para en 
ese año alcanzar el pleno 
empleo. Para lograr este obje
tivo es necesario introducir 
incentivos a la formación, al 
medioambiente, a los servicios 
sociales ... " 

Desempleo maquillado 
El secretario general de la 

Agrupación Socialista Alcalaí
na continuó denunciando la 
despreocupación y los enga
ños del PP: "Para el PP el 
empleo es algo secundario y 
los sindicalistas debemos 
denunciar su postura.· La 
Encuesta de Población Activa 
dirá que hay 480.000 parados 
menos en España. ¿Por qué? 
Porque han cambiado la forma 
de medir el desempleo. Es una 
simple y sencilla burla. No 
contarán los parados de los 
últimos tres meses, sino sólo 
los del último mes. Así sí nos 
acercaremos a los niveles de 
empleo del resto de Europa." 

Antes de ceder la palabra a 
Simancas, Buenestado llamó 
a la reflexión a los asalariados 
españoles: "En España el sala
rio minimo interprofesional es 
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Rafael Simancas y Miguel Buenestado durante la conferencia. 

el más bajo de Europa: 1,8 
euros por hora. En Europa la 
media es de 5,65 euros por 
hora. ¿Cuántos trabajadores 
siguen votando al PP? Es 
increíble. Si no los votaran la 
izquierda gobernaría." 

Rafael Simancas comenzó 
su conferencia hablando de la 
mundialización de la econo
mia: "Agradezco a Miguel su 
acertada intervención y a 
Comisiones Obreras su invita
ción. Actualmente hay dos 
modelos de globalización: el 
que propone el foro de Davos, 
que no es en Davos (Suiza) 
sino en el hotel Waldorf Asto
ria de Nueva York, y el que 
propone el foro de Portoalegre. 
El foro de Davos defiende la 
mano invisible de Adam Smith 
y afirma que el libre mercado 
creará tal cantidad de riqueza 
que ésta llegará a todos lo 
territorios. Todos sabemos que 
no es así. Esa mano invisible 
siempre golpea a los mismos. 
Y con dureza." 

"El sistema liberal es 
sencillamente inviable" 
Simancas apoyó el foro de 

Portoalegre (Brasil): "En Porto
alegre conocen los desequili
brios económicos, medioam
bientales y de todo tipo que 
provoca la globalización libe
ral. Las tres naciones más 
desarrolladas acumulan la 
misma riqueza que las tres
cientas naciones más pobres 

del mundo. Las diez personas 
. más ricas del mundo tienen 
una fortuna igual a la de los 
tres mil millones de personas 
más pobres. El sistema ahon
da las diferencias, produce 
explotación y deterioro 
ambiental. El sistema liberal 
no es que sea injusto, es que 
es sencillamente inviable. Si 
no se globaliza la solidaridad, 
los derechos laborales, el res
peto al medio ambiente y otros 
valores, el sistema quebrará 
por dos vias: las migraciones y 
el fanatismo. Ambos fenóme
nos están ocurriendo ya y 
serán imparables." 

A continuación Simancas 
propuso su modelo de interna
cionalización: "El foro de Por
toalegre pide la globalización 
sostenible, justa y solidaria, es 
decir, la globalización viable, 
que se logrará democratizando 
la globalización, haciendo que 
sirva a la mayoría y no sólo a 
los poderes económico - finan
cieros. Igual que se han demo
cratizado las naciones, hay 
que democratizar la adminis
tración global del mundo. El 
derecho es el instrumento de 
los débiles para impedir la ley 
del más fuerte. Mundialmente 
hay que hacer lo mismo que se 
ha hecho nacionalmente, hay 
que establecer derechos y 
deberes en todo el mundo glo
balizado. Si no homogeneiza
mos los derechos laborales, 
las normas medioambientales 
y todas las demás reglas en 
todo el mundo, Nike explotará 

niños en Corea y las petroquí
micas norteamericanas conta
minarán en África, con lo que 
aumentarán los desequili
brios." 

El secretario general de la 
FSM concretó las reglas que 
según él deberían dirigir el 
mundo: "Debe haber gobier
nos globales en el marco de la 
ONU que tengan instrumentos 
de control y sanción. No es 
una utopía, sino una necesi
dad. Necesitamos sistemas fis
cales globales que alimenten a 
ese gobierno global. ¿Por qué 
se rechaza la tasa Tobin, que 
sirve para paliar los desequili
brios producidos por los movi
mientos internacionales de 
capital? Todos los lideres dije
ron que la tasa Tobin era una 
tontería y una ingenuidad 
pero, ¿no se gravan aquí los 
capitales? ¿Por qué entonces 
no se gravan las transacciones 
internacionales de capital, que 
en un dia pueden hundir a un 
país entero? Regulemos la glo
balización para que sea viable. 
De lo contrario, las manifesta
ciones contra el Fondo Mone
tario Internacional y contra el 
foro de Davos serán bromas 
infantiles comparadas con las 
inmigraciones y el fanatismo, 
que serán imparables por muy 
altos que sean nuestros 
muros y por muy poderosas 
que sean nuestras armas." 

Campeones en paro 
Rafael Simancas pasó a tra

tar el paro en la Unión Euro
pea: "La UE debería ser a 
escala regional un modelo de 
globalización viable. La UE no 
debe ser la tan mencionada 
Europa de los mercaderes, un 
mero espacio de librecambio, 
sino que debe tener derechos 
sociales, laborales, medioam
bientales ... En la UE debemos 
ensayar la globalización 
humanizada. La precariedad 

· laboral y el desempleo son los 
problemas que más preocu
pan a los europeos. Si la UE 
no soluciona el paro, los euro
peos le darán la espalda, pues 
no les servirá para vivir mejor. 
Triunfará así el euorescepti
cismo. Como ha dicho Miguel, 
España es el país con más 
desempleo de Europa, con 
menor protección para los 
parados, con mayor siniestra
lidad laboral y con mayor dis
criminación de la mujer en el 
trabajo. España debería apro
vechar la presidencia de la UE 
para buscar empleo. La previ
sión es que en Europa haya 
medio millón más de parados 
en 2002, con lo que el número 
de desempleados en la UE lle
gará a los doce millones por la 
desaceleración económica. 
Aun así se mantiene el objeti
vo de pleno empleo, 70% para 
hombres y 60% para mujeres, 
para 2010." 
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El líder de los socialistas 
madrileños relató sus pro
puestas de creación de empleo 
en la UE: "Es bueno globalizar 
por el empleo, no por el libre
cambio. Hay que reivindicar a 
Keynes y establecer políticas 
de demanda para lograr creci
miento y empleo sostenible. 
Pero Europa no está haciendo 
esto. Bush está siendo más 
keynesiano que los socialde
mócratas europeos. Bush ha 
expandido la demanda de su 
país con gastos en defensa. 
Nosotros proponemos lo mis
mo, pero no con gastos en 
defensa, s ino con políticas 
sociales, de medio ambiente e 
infraestructuras. La UE ha 
lanzado cuatro grandes blo
ques de propuestas contra el 
desempleo. Estamos de acuer
do con ellas, pero no son más 
que una inconcreta declara
ción de intenciones." 

"Los ayuntamientos 
pueden crear 
mucho empleo útil" 
Simancas se refirió al pacto 

local que les ha ofrecido el PP: 
"El pacto local es un asunto de 
actualidad porque el PP está 
siempre hablando de él, pero 
precisamente es el PP el res
ponsable de las agresiones 
que últimamente han sufrido 
los ayuntamientos. Nosotros 
proponemos el traspaso de 
competencias a los ayunta
mientos porque éstos son efi
caces intermediarios en la 
búsqueda de empleo y pueden 
crear directamente muchos 
puestos de trabajo, por ser la 
administración más cercana al 
ciudadano. Esto se ha demos
trado en Francia, donde Jac
ques Delors creó ese plan de 
ceder atribuciones a los muni
cipios y su propia hija, la 
alcaldesa de Lille, ha creado 
mucho empleo aprovechando 
nuevos yacimientos de empleo 
como los sistemas de protec
ción social, medioambiental y 
otros servicios necesarios. " 

Rafael Simancas explicó 
cómo se podria desarrollar el 
plan francés en España: "Se 
necesitan empleados en asis
tencia a domicilio. En Madrid 
el 20% de la población tiene 
más de 65 años y son perso
nas con dependencia. Son las 
mujeres quienes asumen esa 
ayuda a domicilio. Abramos 
escuelas infantiles para niños 
de entre cero y tres años. Así 
se creará mucho empleo con 
una brutal rentabilidad social 
para niños, mujeres y fami
lias. Muchas madres jóvenes 
podrán tener un empleo. Tam
bién son necesarios empleos 
en servicios medioambientales 
para realizar las conocidas 
tres erres: recogida, reciclado 
Y reutilización. Esto también 
producirá un gran beneficio 
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Manuel Peinado y concejales de Alcalá se contaron entre los asistentes. 

social y ambiental. El trans
porte público, el ocio juvenil 
alternativo al botellón y la 
integración de inmigrantes 
son otros yacimientos de 
empleo que los ayuntamientos 
deberían explotar, con la con
siguiente expansión de la 
demanda agregada. Claro que 

hay dinero para todo esto , 
sobre todo si se tiene en cuen
ta que en comprar inmuebles 
a los grandes bancos nos 
hemos gastado 50.000 millo
nes en Madrid. Otro dispendio 
similar ha sido la construcción 
de doce túneles innecesarios 
en la capital." 

Entrada a Elegir: 

Mojete de Bacalao a la ~ con Bonito 
Ensalada Mediterrinea Mixta con Allln 
Paté C8mpalla Casero con Frutos Rojos 

Plato F-" a El9glr: 
Arroz a Banda con Calamares 
Fide~ del Peecador 
Arroz. de Magro y Ven:luraB 

Profiterolea de Nml con Chocolate 
Sorbete de ~eobre Teja de Almendra 

El secretario general de la 
FSM terminó hablando de su 
región: "Madrid tiene más 
desempleo que cualquier otra 
región europea equiparable. 
También tiene más precarie
dad, con siete de cada diez 
jóvenes con empleos preca
rios. Es la región con menor 
cobertura social a los desem
pleados, el paro femenino es el 
doble que el masculino y hay 
una gran discriminación sala
rial. La formación laboral es 
escasa y, al contrario que en el 
resto de España, la siniestrali
dad crece. La siniestralidad 
laboral, con un fallecido cada 
dos días , produce más muer
tes que las carreteras, la vio
lencia doméstica o el terroris
mo. Las contratas y subcon
tratas incumplen las normas y 
fomentan los siniestros." 

Simancas rechazó la preca
riedad laboral: "Los jóvenes se 
ven obligados a repartir pizzas 
un día, ir a torneos al día 
siguiente, y al posterior subir
se a un andamio. Con ese rit
mo de vida, es fácil compren
der por qué terminan cayén
dose del andamio. ¿Por qué se 
acepta esto? ¿Quién dice que 
cuanto más precariedad más 
empleo? No me lo creo y las 
estadísticas lo desmienten. 
Fomentemos el reparto de tra
bajo, la jornada laboral de 35 
horas semanales y las políti
cas de choque contra el paro y 
la siniestralidad laboral. Así 
resolveremos el problema del 
desempleo. O dejamos que la 
mano invisible regule el mer
cado de trabajo o interveni
mos. Yo soy partidario de 
intervenir, controlar y sancio
nar. El camino de Davos con
duce a precariedad, desequili
brio e inviabilidad. A ver si 
somos capaces de reaccionar." 
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En la celebración que las "Viudas Geras" hicieron del día de la Candelaria no faltó ni la eucaristía ni la chocolatada 

Tns la eucañstía, aeblaciones v chocolatada pan lesteiar el que han tomado como su día 

la Asociación de Viudas Geras 
celebró la festividad de la Candelaria 
La alcalaína Asociación de Viudas Geras celebraba el pasado sábado 2 de febrero en los locales de 
la parroquia de San Francisco de Asís , la festividad de la Virgen de la Candelaria, festividad que 
han tomado como suya y en la que cada año se reúnen todas sus socias. 

Tras la tradicional comida orga
nizada por la Asociación de Viu
das Geras de Alcalá de Henares, 
las instalaciones de la parroquia 
complutense de San Francisco de 
Asís eran el escenario elegido por 
esta asociación para celebrar la 
festividad de la Candelaria. 

A la comida y a la posterior 
eucaristía ofrecida por el párroco 
José Luis, se unió un pequeño 
festival que estuvo amenizado 
por el propio párroco y por las 
componentes de la Asociación 
que se atrevieron a mostrar sobre 
el escenario sus dotes artísticas, 
cantando, recitando poemas o 
incluso hasta contando chistes. 
Un pequeño festival que también 
contó con la colaboración espe
cial del joven mago complutense, 
Ra el Mago, que con sus juegos y 
trucos sorprendió a todas las pre
sentes. 

Y para terminar un día tan espe
cial para la Asociación de Viudas 

Geras, no pudo faltar la tradicio
nal chocolatada aderezada con 
deliciosos bizcochos. 

Su actual presidenta, Carmen 
Arreaza, explicó a PUERTA DE 
MADRID que este es un día muy 
especial para ellas, un día que en 
esta ocasión contó con la celebra
ción del ya citado pequeño festi
val, festival que se debe en gran 
parte al párroco José Luis, quien 
ha colaborado mucho con la aso
ciación. 

El día de la Candelaria se con
vierte año tras año en una jornada 
en la que se pueden reunir todas 
las componentes de la Asocia
ción, ya que en sus habituales 
reuniones de los miércoles, no 
todas pueden estar presentes. "Se 
cogió ese día para hacer una reu
nión en la que nos pudiéramos 
juntar todas e intercambiar opi
niones, porque aunque nos junta
mos los miércoles no todas pue
den ir, pero sin embargo en este 

día sí que nos juntamos todas", 
comentó la presidenta, para quien 
la Asociación representa un 
importante punto de apoyo para 
todas las viudas. "Todas tenemos 
familia, pero hay cosas que a los 
hijos no les puedes decir porque 
les atosigas más y aquí sí son 
capaces de comentarlas y de 
decirlas, porque casi todas tene
mos el mismo problema". 

Muchas son las actividades que 
a lo largo del año la Asociación 
de Viudas Geras realiza, activida
des entre las que ahora quiere 
incluir la creación de un grupo 
que pueda representar pequeñas 
obras teatrales, o la formación de 
una comisión para visitar a las 
viudas que estén enfermas o solas 
y no puedan acudir a la Asocia
ción. "Hemos hecho una comi
sión para hacer esta función y 
ayudar en todo lo que se pueda a 
las viudas". 

Carmen no dudó ~n animar a 

Carmen Arreaza, presidenta de 
la Asociación de Viudas Geras 

todas aquellas viudas que aún no 
las conozcan para que se acer
quen a la Asociación. "Si tienen 
un mal momento y se encuentran 
solas, aunque tengan 50 hijos en 
la casa, que se acerquen, que aquí 
lo único que van a tener es el apo
yo de todas y van a poder hablar 
con alguien". 

La Asociación de Viudas Geras 
de Alcalá de Henares, que realiza 
una importante labor entre las 
viudas alcalaínas y que en la 
actualidad cuenta con cerca de un 
centenar de componentes, tiene 
su sede en la Travesía de Portilla 
sin número. 

Las actuaciones realizadas durante el festival arrancaron muchas sonrisas, e incluso carcajadas, entre las "Viudas Geras" 
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Tras la demolición de las obras no legalizadas, Antonio Bolívar, uno de los 
propietarios de Radical, asegura que va está todo en regla para poder abrir 

"Está todo desmontado v vo creo que 
en febrero puede estar funcionando" 
Tras el fallo de la justicia a favor del ayuntamiento de Alcalá de Henares desestimando así el re
curso de los propietarios de Radical en contra de la demolición, una demolición que no afecta al 
edificio central, sino a las pasarelas y obras de ampliación anexas al citado edificio, Antonio Bo
livar, uno de los propietarios de la discoteca, asegura que una vez terminado y acondicionado el 
local, Radical podría volver a abrir nuevamente sus puertas, ya que tiene su licencia en vigor. 

Uno d e los propietarios del 
local, Antonio Bolívar, afir
mó a este semanario que no 
había sido necesario llegar 
hasta este punto de confron
tación entre el ayuntamiento 
y Radical, llegando incluso a 
la vía judicial. "Lo que está 
claro es que se ha dictado 
sentencia, el ayuntamiento 
nos ha ganado, porque está 
claro que estaba sin legali
zar. No se ha podido legali
zar, y no hemos recurrido la 
sentencia ni nada, y ahora 
se desmonta y ya está. No 
hacía falta llegar hasta aquí, 
podíamos haberlo hecho el 
primer día, porque nadie se 
ha negado a desmontarlo, lo 
que pasa es que hemos esta
do en este contencioso, pero 
ya está el tema arreglado, 
todo lo que no tenia licencia 
se ha demolido, y lo demás 
tiene su licencia'~ . 

Bolívar aseguró que tras la 
demolición de las obras que 
no contaban con licencia, 
demolición que se comenza
ba a finales de la semana 
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pasada tras el fallo de la jus
ticia y que ha sid o llevada a 
cabo por los prop ios propie
tarios, ahora pueden volver 
a ejercer su actividad. "El 
edificio tiene su licencia, y 
abrir ahora está a la espera 
de lo que hay que demoler, 
que ya lo he quitado, que 
han sido las pasarelas. 
Exactamente con la norma
tiva ya puedo abrir perfecta
mente, porque yo tengo mi 
licencia desde hace doce 
años". 

Tras casi un año desde el 
precinto de la discoteca, 
ésta podria volver a abrir en 
un breve plazo de tiempo. 
"La actividad tiene que se
guir ejerciéndose, porque 
nosotros vivimos de esto. 
mis hermanos y yo, y que te
nemos que seguir ejerciendo 
la actividad está claro. El 
juez ha reconocido que la li
cencia está en vigor, y que la 
actividad se puede ejercer 
perfectamente. Esto está ya, 
terminamos esta semana, 
porque lo que había que qui-

tar no era obra, era pasare
la, y eso está todo desmon
tado, y yo creo que en este 
mes de febrero puede estar 
funcionando". 

Este ha sido un año duro 
para los propietarios de Ra
dical, quienes han tenido 
que oír cómo incluso se los 
llamaba mafiosos. "Después 
de tanta lucha te encuentras 
muy mal, porque lo que pa
rece mentíra, es que tengas 
un negocio con lo que cues
ta hacerlo y que te traten 
como te tratan, porque allí 
no puedes hablar con nadie, 
y somos personas, no somos 
ni mafias, ni somos nada, 
que nos acusaban de eso. Yo 
no soy ningún mafioso, yo 
soy una persona que me ha 
costado mucho sudor hacer
lo, para que ahora lleguen y 
lo tíren, que era lo que. que
rían · hacer, pero de todas 
formas yo tengo mi licencia 
y el juez lo ha reconocido, y 
lo que sobraba ya está qui
tado, he cumplido con lo que 
han dicho ellos, que decían 

Antonio Bolívar, uno de los 
propietarios de Radical. 

el quitar las pasarelas, y ya 
las. tienen quitadas". 

A partír de ahora Bolívar 
no quiere más problemas. 
"No quiero ningún problema 
ni nada, se ha llegado a un 
acuerdo, yo soy del pueblo y 
tengo que vivír en el pueblo, 
pero lo que más me jode es 
de la forma que te tratan, 
porque llegas allí y no sé ni 
lo que se creen que es esto, 
y es tan legal como cual
quier tipo de negocio, y ade
más está mejor que muchos 
negocios porque tiene su li
cencia en regla y tiene todo 
en regla, por favor que miren 
todos los locales que hay en 
Alcalá, a ver si cumplen to
dos como lo hace Radical, 
pero aguantaremos el tirón". 

Ahora comienza una nue
va etapa para estos empre
sarios. "Ahora mismo hay 
que empezar, nuevas ilusio
nes y de nuevo todo, porque 
en un negocio cuesta mucho 
hacer una clientela, que 
venga la gente, porque esto 
no es una cosa que se cierre 
y de la noche a la mañana se 
llene, ahora hay que empe
zar a moverse, hacer publi
cidad y gastarte dinero, pero 
bueno, lo que hace falta es 
que tengamos ganas y que 
tiremos para adelante", 
apuntó Antonio Bolívar, 
quien concluyó reconocien
do que la discoteca Radical, 
sea con este nombre o con 
otro, tiene que continuar. 
"El Radical tiene su nombre, 
está claro, lo que pasa es 
que antes con la pasarela 
entraba más gente, pues 
ahora será el aforo más pe
queño, pero tendremos que 
abrir y tendremos que se
guir comiendo. Que no se 
llama Radical , pues lo mis
mo le ponemos otro nombre, 
pero está claro que a quí te
nemos que seguir". 

9 de febrero de 2002 
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El Alcalá colaboró para que el presidente Jesús Gil no toviera un buen nn 
de semana con la derrota de sus dos principales equipos 

la plana mavor del Atleti acudió al municipal del Val 
Una vez más el palco de autoridades del municipal del Val colgaba el cartel de no hay bille
tes para presenciar en esta ocasión el encuentro entre la R.S.D. Alcalá y el filial rojiblanco, 
quien llegó escoltado por su presidente Jesús Gil, que no se marchó muy contento de su vi
sita a Alcalá tras ver a su equipo perder de manera clara ante la Deportiva. 

El partido lo merecía y el 
Atlético de Madrid acudía con 
su plana mayor a la ciudad 
complutense para presenciar 
uno de los duelos regionales 
de este grupo III de la división 
de bronce del fútbol español, 
lo que acabaría convirtiéndose 
en uno de los atractivos de un 
importante encuentro que se 

saldaba a favor de los complu
tenses. 

Jesús Gil acompañado de 
sus inseparables escoltas lle
gaba al municipal del Val an
tes del comienzo de la contien
da y tras una mínima parada 
con el presidente de la Depor
tiva Rodolfo Gómez, accedía al 
vestuario para saludar a sus 

jugadores y darles ánimos 
para el encuentro. 

Pero Jesús Gil no estuvo 
solo en el palco de autorida
des. El alcalde marbelli pre
senciaba el encuentro junto a 
grandes ex-jugadores del Ateo. 
de Madrid ligados actualmente 
al club rojiblanco. El director 
deportivo del equipo, el portu-

En el palco de autoridades 
junto a Jesús Gil se 

encontraban el ex-general jefe 
de la BRIPAC José Sierra 

Tabuenca, el presidente del 
Alcala, Rodolfo Gómez, Paulo 
Futre, director deportivo del 

Atleti y los exjugadores 
Manolo, Abel Resino 

y Gabi Moya. 

gués Paulo Futre y su equipo 
de colaboradores, el extreme
ño Manolo y el cancerbero 
Abel Resino, presenciaban el 
encuentro, en el que tampoco 
pudo faltar Gabi Moya, ligado 
a ambos clubes durante varias 
temporadas. Como comple
mento a la plana mayor atléti
ca se encontraba el vicepresi
dente del equipo Lázaro Alba
rracín. El concejal de deportes 
de Alcalá de Henares, José 
Luis García Pezuela, y el gene
ral ex-jefe de la Brigada Para
caidista, José Sierra Tabuen
ca, tampoco quisieron perder
se este importante encuentro. 

Pero la pasada jornada no 
seria finalmente muy satisfac
toria para los intereses del 
club colchonero, con la derro
ta del sábado del primer equi
po ante el Leganés y el domin
go la del filial ante la Deporti
va. Motivos por los cuales el 
presidente Gil no se marchó 
muy satisfecho de su visita a 
la ciudad complutense. 

El presidente Gil fue incre
pado en varias ocasiones du
rante el encuentro y al fmal 
del mismo por parte de la afi
ción alcalaína, que en tramos 
del encuentro la tomó con el 
máximo mandatario rojiblan
co. Así sucedía tras la expul
sión de Leal, con cánticos ta
les como 'Así, así, así gana 
Gil', ante los que el presidente 
respondió con un gesto de in
credulidad al no tener culpa 
alguna. 

Jesús Gil muy sonriente junto a Rodolfo Gómez. Paulo Futre junto al extremeño Manolo 

9 de febrero de 2002 PUERTA de Madrid 
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El Alcalá tuvo en todo momento las ideas muy claras. A la derecha, momento de la expulsión del cancerbero Leal. 

Tres valiosos puntos en una mañana en la que el Val acogía a numerosas 
caras conocidas del Adédco de Madrid 

1·0, el Alcalá consiguió una importante victoria 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Nene, min. 17); Atlético de Madrid B, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Mario, Diego, Isaac (Fran, min. 60), Joselu, Toñín, Rafita, Nene, Ca
rrasco, Marcos Suárez (Yuste, min. 50) y Montero (Esaú, min. 65). 
ATCO. MADRID B: Pindado, Verdú, Germán, Raúl Torres, Ortiz (Manolo, min. 46), Valdés, 
Diego Rivas, Puigdollers (Hernández, min. 89), Del Pino (Juanjo, min. 40), Richi y Riaño. 
ÁRBITRO: Sánchez Martín. Amonestó a los locales Carrasco y Rafita. El cancerbero Leal, el 
técnico Paco Gutiérrez y el ya sustituido Isaac vieron la cartulina roja. Por parte atlética 
vieron la amarilla Ortiz, Puigdollers y Valdés. 
INCIDENCIAS: Unos l. 700 espectadores presenciaron el encuentro en el municipal del Val. 

El Alcalá se hacía merecedor 
el pasado domingo 3 de febrero 
en el municipal del Val ante una 
buena entrada de público de 
tres valiosos puntos ante uno de 
los equipos punteros de la cate
goría que sin duda estará al fi
nal de temporada en la lucha 
por los puestos que den opcio
nes a la liguilla de ascenso a la 
división de plata. 

El filial del Atlético de Madrid, 
que llegó acompañado de sus 
máximas autoridades al palco 
del municipal complutense, se 
encontró con una escuadra muy 
trabajadora y con sus ideas 
muy claras, y al igual que ya su
cediera ante el filial madridista, 
el planteamiento de Paco Gutié
rrez vencía al de Carlos García 
Cantarero. Pero en esta ocasión 
y a diferencia de lo que sucedie
ra dos jornadas antes, el Alcalá 
sí se llevaría finalmente tres va
liosos puntos que lo mantienen 
entre los diez primeros clasifica
dos de la tabla de este grupo III 
de la segunda B. 

Desde un primer momento y 
con el apoyo de la afición, el Al
calá saltó al teaeno de juego 
con las ideas muy claras y sa
biendo lo que hacer en cada mo
mento, con una fuerte presión 
en el medio campo y abriendo 
balones rápidos a las bandas 

PUERTA de Madrid 

para las veloces salidas de Mar
cos Suárez y Nene, quien una 
vez más y al igual que en parti
dos anteriores volvía a rendir a 
un muy alto nivel. Tras sendas 
ocasiones para ambos equipos, 
el Alcalá era el primero en gol
pear con fuerza y Nene tras una 
mala salida de Pindado ponía el 
que a la postre seria el único 
tanto de la contienda. Un gol 
que dio una mayor tranquilidad 
a la Deportiva, que durante toda 

la primera mitad mantuvo ata
dos a los rojiblancos. 

Con el inicio de la segunda 
mitad parecieron llegar las com
plicaciones para los pupilos de 
Paco Gutiérrez. Leal en una 
mala salida tocaba fuera del 
área en una jugada clara de pe
ligro el balón con la mano, lo 
que lo llevaría a ver el resto del 
partido desde la grada. Pero al 
igual que en anteriores ocasio
nes y tras pasar los primeros 

minutos de apuros, el Alcalá 
supo recomponerse con diez ju
gadores sobre el Val y echando 
mano de su casta y coraje man
tuvo su listón de juego muy 
alto, llevando a pesar de su in
ferioridad el peso del partido y 
maniatando con su presión a 
los rojiblancos, que no mostra
ron en ningún momento su jue
go fresco de otros partidos. Con 
diez sobre el terreno de juego el 
dominio del partido fue para los 
alcalaínos, quienes contaron 
con las más claras ocasiones 
para haber sentenciado el parti
do. Ocasiones de las que final
mente nadie se acordaría con 
una nueva victoria de la R.S.D. 
Alcalá, que de esta manera co
sechaba su segunda victoria 
consecutiva manteniéndose in
victo en la segunda vuelta. 

De esta manera y con esta vic
toria, el Alcalá volvía a vencer 
en el municipal del Val tras más 
de dos meses de sequía ganado
ra ante su afición, que una vez 
más respondía a las exigencias 
del equipo complutense. 

Leal no fue el único expulsado 
de la contienda. Isaac una vez 
sustituido también vio la cartu
lina roja y el técnico Paco Gutié
rrez era también expulsado. Gu
tiérrez veía la amarilla tras un 
encontronazo en la banda con 
un jugador atlético ante el que 
se revolvió. Su protesta ante el 
árbitro, viejo conocido del técni
co complutense, le costaba la 
expulsión. Este mismo colegia
do, Sánchez Martín, era el que 
lo expulsaba en la primera jor
nada liguera en partido disputa
do en la Ciudad Deportiva ante 
el filial madridista. 

Esta ha sido una semana 
dura para el equipo compluten
se, con los enfrentamientos ante 
dos de los filiales de la catego
ría, el Ateo. de Madrid el pasado 
domingo, y ante el Valencia B en 
la jornada del miércoles 6 de fe
brero. 

9 de febrero de 2002 · 
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El equipo complutense cosecha una num denota en casa ante el Ateo. ladñleño 

0-1, el Juvenil sigue en zona peligrosa 
RESULTADO: ~.S.D. Alcalá. O; Atlético Madrileño. 1 (Álvaro. min. 71). 
R.S.D. ALCALA: Germán. Sergio de Luis (Gerardo. min. 71). Calleja. Ricardo. Raposo. Ro
berto lDiego. min. 77). Quique (Abel. min. 78). Sergio Ángel. Armando (Mena. min. 65). Ro
ber y Alvaro. 
ATCO. MADRILEÑO: Miguel Ángel. Rives. Raúl. Sánchez. Urraca. Dani (Panadero. min. 87). 
Juanear. Troitero (Del Prado. min. 89)._ Álvaro (Leñero. min. 90), Usero y Mateo (Jorge, min. 
91) 
ÁRBITRO: Ortiz Blanco. El colegiado de la contienda mantuvo la autoridad sin necesidad de 
mostrar cartulinas. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val. 

El doble enfrentamiento de 
equipos de la RS.D. Alcalá 
contra los rojiblancos, que 
en esta ocasión fueron los 
amarillos, no tuvieron el re
sultado positivo que el club 
alcalaíno hubiera deseado. 
Si el Val vivía una importan
te victoria ante el filial roji
blanco en la mañana del do
mingo, los juveniles de Pini
lla no podían repetir resulta
do y finalmente caían derro
tados ante el Ateo. Madrileño 
en presencia del ex-cancer
bero atlético Abel Resino, 
quien presenció ambos cho
ques entre complutenses y 
rojiblancos. 

El Juvenil acudía al Val 
con ganas de hacer un buen 
papel ante su público y así 
quitarse la espina de la ante
rior jornada en la que salia 
goleado por el Levante. Pero 
no pudo ser en un encuentro 
en el que en la lluvia restaba 
vistosidad y en el que los 
complutenses no supieron 
aprovechar las escasas oca
siones con las que contaron. 

En la primera parte ambos 
equipos se mostraron muy 
igualados con contados acer
camientos a las áreas rivales 
y abusando de continuos pa
ses largos que hacían perder 
rápidos balones a uno y otro 
bando. 

9 de febrero de 2002 

En los segundos 45 minu
tos, en los que la igualdad 
fue nuevamente la tónica do
minante, el Alcalá veía cómo 
el Ateo. Madrileño se adelan
taba tras el uno contra uno 
de Álvaro con el cancerbero 
complutense. Con el resulta
do adverso los de Pinilla in
tentarían dar la vuelta al 

· marcador, pero los rojiblan
cos supieron atar el resulta
do para llevarse tres nuevos 
puntos para casa. 

Con esta ya son tres las de-

rrotas cosechadas en los 
cuatro partidos disputados 
hasta el momento de la se
gunda vuelta. Situación que 
se convierte en peligrosa con 
el Alcalá en puestos de des
censo y situado a dos victo- . 
rias de desventaja de la duo
décima posición, posición 
que ahora mismo firmaría el 
equipo complutense para así 
eludir el descenso de catego
ría en el que es su segundo 
año en este grupo V de la Di
visión de Honor, siendo éste 

muy diferente al anterior, en 
el que el Alcalá se mantuvo 
en cómodas posiciones du
rante toda la campaña. 

Este fin de semana el Alca
lá se juega el todo por el todo 
pudiendo dejar casi definiti
vamente a uno de sus más 
directos rivales fuera de la 
lucha por eludir el descenso. 
Los de Pinilla se enfrentan 
lejos del Val al Roma, que 
con tan sólo diez puntos ocu
pa la penúltima posición de 
la tabla clasificatoria. Esa 
será una etapa vital para el 
Juvenil complutense, qilien 
en las próximas tres jorna
das va a medirse ante rivales 
que están en su misma si
tuación, el ya citado Roma, el 
Alicante (choque decisivo 
para el Alcalá ya que éste e~ 
el equipo que lo precede y 
está a seis puntos de ventaja) 
y el Conquense, su maximo 
perseguidor en estos mo
mentos. 

CLASIFICACIÓN 

Pt. JGEPFC 

1 Atlético 43 19 13 4 2 SO 13 
2 R. Madrid 42 19 13 3 3 54 21 
3 Mun:ia 37 19 11 4 4 40 22 
4 Levante 34 19 10 4 5 36 26 
5 RaYO 32 19 9 5 5 37 28 
6 Ak3zar 32 19 9 5 5 28 21 
7 Toledo 31 19 9 4 6 36 30 
81.Jslms 30 19 7 9 3 2918 
9 At.Madrieilo 28 19 9 1 9 41 28 

10 Leganés 24 19 7 3 9 41 41 
11 Kelme 24 19 6 6 7 35 41 
12 Alcante 23 19 5 8 6 25 30 
13 ALCALÁ 17 19 4 5 10 22 37 
14 Conquense 13 19 4 114 23 fil 
15 Roma 10 19 2 4 13 20 63 
16 Coslada 3 19 1 o 18 20 61 

PUERTA de Madrid 
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El Alcalá B cosecha una nueva derrota v sigue perdiendo posiciones 

4-0, el filial complutense se desinfla 
RESULTADO: Vicálvaro, 4 (Tomi, min. 47; Mario, min. 65; Borja, min. 77; Peña, min. 88); 
R.S.D. Alcalá B, O. 
VIC.ÁLVARO: Julián, Álvaro, Burgueño, Custodio, Alfonso (Abelardo, min. 78), Borja, Luis 
(Miguel, min. ~). Carlos, ~arlo (Peña, min. 87), Iván (Roberto, min. 70) y Tomi. 
R.S.D . .ALCA!A B: Carlos, Angel, Sergito, Isra, Jorge (Chino, min. 65), Sergio (Juanma, min. 
72), Mateo (Osear, min. 80), Dani (Javi Ruiz, min. 72), Christian, Ignacio y Manu. 
ÁRBITRO: Gómez Recio. Amonestó a los locales Álvaro, Alfonso y Tomi. Burgueño vio la car
tulina roja directa. Por parte alcalaína vieron la amarllla Sergit o , Jorge y Sergio. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Municipal de Vicálvaro. 

los 45 primeros minutos, pero ya 
comenzada Ja segunda mitad y tras 
el bajón de Jos alcalaínos el rumbo 
del partido fue cambiando con el 
paso de los minutos. En el 47 Tomi 
abría la veda para los jugadores del 
Vicálvaro, que con el 1-0 en el mar-

cador comenzaron a mostrarse con 
superioridad. A pesar del empuje 
local, el Alcalá dispuso de ocasio
nes para igualar Ja contienda, oca
siones que se desaprovecharían 
para el posterior empuje del Vicál
varo, que con un Alcalá en busca de 

AtletiSlllD 

la portería contraria supo rematar a 
los complutenses con tres tantos 
más. 

Esta nueva derrota, Ja quinta de 
la temporada, quita nuevamente 
posiciones al equipo complutense, 
que se encuentra ya a 9 puntos de 
los puestos de ascenso, puestos que 
coparon durante numerosas jorna
das. 

Este fin de semana el filial de la 
Deportiva se medirá con otro de los 
equipos que situado en la parte alta 
de Ja tabla lucha por no despegarse 
de estos puestos de priyilegio. De 
esta manera el Alcalá luchará en el 
municipal del Val ante el Vallecas, 
que en Ja última jornada vencía por 
2-0 al Sorolla Pozuelo, por remon
tar posiciones en la tabla clasifica
toria tras esta última mala racha de 
resultados. 

Tampoco ha comenzado nada 
bien la segunda vuelta para el equi
po dirigido por José Manuel Mor
cuende 'Chava'. Dos derrotas en 
dos jornadas es el balance que des
prende el equipo en la segunda 
vuelta del campeonato, derrotas 
que unidas a la mala racha del mes 
de diciembre, han llevado al equipo 
a abandonar las posiciones de privi
legio que a más de uno hicieron so
ñar con la posibilidad de luchar por 
las posiciones de ascenso al final de 
la presente temporada. Pero a pesar 
de todo el Alcalá B, que parece ha
ber perdido su sitio sobre el terreno 
de juego y no encuentra la salida 
correcta a los partidos, consiguió 
en el inicio de la temporada un im
portante colchón de puntos que si 
las cosas no se tuercen excesiva
mente le va a permitir completar la 
temporada más tranquila de los úl
timos años, en las que el filial com
plutense se veía siempre sentencia
do a eludir el descenso en las jorna
das finales del campeonato liguero 
en este grupo 1 de la Regional Pre
ferente. 

El domingo participaran en el campeonato de Madrid de Campo a Través de Menores 

Tras la disputa de la decimonove
na jornada, la situación del equipo 
no se presenta nada halagüeña, ya 
que el pasado domingo volvía a 
caer estrepitosamente ante un Vi
cálvaro que supo jugar sus cartas a 
lo largo del partido endosando un 
importante 4-0 al equipo complu
tense. 

En la primera mitad el Alcalá 
mantuvo la compostura mantenien
do el marcador inamovible durante 

r 

CLASIFICACIÓN 
J G EPFCPt. 

l. B. Pilar 19 13 3 3 50 23 42 
2. Aravaca 19 13 2 4 40 26 41 
3. Colmenar 19 12 2 5 31 23 38 
4. At. Aviación 19 11 3 5"33 19 36 
5. Tomado TC 19 10 4 5 30 23 34 
6. Vallecas 19 10 3 6 42 26 33 
7. ALCALÁ 19 9 5 5 26 23 32 
8. Pozuelo 19 9 3 7 34 28 30 
9. VICC\lvaro 19 7 5 7 39 28 26 

10. AD Torreión 19 7 4 8 30 30 25 
11. Majadahonda 19 5 7 7 23 28 22 
12. Roma 19 6 4 9 28 34 22 
13. Carranza 19 4 8 7 31 35 20 
14. c. Villalba 19 6 1 12 19 33 19 
15. Alcobendas 19 4 7 8 17 33 19 
16. Soto Moraleja 19 4 5 10 22 36 17 
17. Sor. Pozuelo 19 1 6 12 20 42 9 
18. Al Cen:edilla 19 1 6 12 18 43 9 

PUERTA de Madrid 

La Escuela de Daganzo renueva su cantera 
La temporada en el 2002 está dando sus primeros pasos y la Escuela Municipal de Atle
tismo de la vecina localidad de Daganzo comienza el año con la incorporación de j óve
nes atletas que buscarán formarse bajo las órdenes de su entrenador Hamid El Korchi. 
El pasado domingo los componentes de la escuela daganceña se daban cita en e l Cam
peonato de Madrid por clubes de m enores celebrado e n Buitrago d e Lozoy a . 

El equipo daganceño de atletis
mo acudía el pasado fin de semana 
hasta el Campeonato de Madrid de 
Campo a través por clubes de me
nores. Aquí El Korchi presentaba a 
sus más recientes incorporaciones, 
los jóvenes Sergio Pozuleo Pellín y 
Nicolás Merino V ázquez, quienes a 
sus nueve años tomaban la salida 
en la categoría Benjamín sobre una 
distancia de un kilómetro, acaban
do respectivamente en las posicio
nes número 17 y 14. En esta distan
cia también tomaba partida el joven 
Marcos Merino, que con tan sólo 
cinco años realiza sus primeros 
avances en el mundo del atletismo. 
Belén Morales también participaba 
en la categoría Benjamín Femenino 
cubriendo la ya citada distancia. A 
pesar de no conseguir excelentes 
resultados, El Korchi se mostró sa
tisfecho porque en estos jóvenes 
tiene el futuro de la Escuela de 
Atletismo. 

La mejor posición del club en el 
campeonato la conseguía el marro
quí Mohamed Chauqui, quien en Ja 
categoría Alevín Masculino conse
guía la novena posición tras com
pletar los 2.000 metros con los que 
contó la prueba. 

Las ya conocidas Débora Almo
dóvar y Lorena Marcén, acababan 
la categoría Infantil Femenino so
bre una distancia de dos kilómetros 
en la décima y decimotercera posi
ción respectivamente. 

En la jornada del 27 de enero, la 
Escuela de Atletismo de Daganzo 
participaba en este mismo campeo-

Hamid El Korchi junto a los últimos chavales que se han 
incorporado a la Escuela Municipal de Atletismo de Daganzo 

nato, pero en esta ocasión para ma
yores. Aquí participaban en la cate
goría Juvenil Soraya Almodóvar y 
Alejandro Matesanz, pero el mejor 
resultado llegaba de la mano de Hi
chan Chauqui, que con su séptima 
posición tiene posibilidades para 
acudir a los campeonatos naciona
les. En la categoría Senior, . catego
ría para la que no tienen aún un nú
mero de atletas suficiente, sólo con 
la participación de Rogelio Julián 
González, se unieron los veteranos 
Juan Huerga, Antonio Almodóvar y 
Francisco Funes. A pesar de todo 

los componentes del club dagance
ño acabaron su participación en la 
categoría de equipos Senior situa
dos en la posición número 24, de 
los 30 equipos de la comunidad 
madrileña que se presentaron. 

A estos resultados hay que unir 
los cosechados en el Campeonato 
de Madrid de Veteranos celebrado 
en la Peineta el 20 de enero. Allí, 
Juan Huerga conseguía la primera 
posición en la categoría de Vetera
nos C, mientras que Francisco Fu
nes se alzaba con la tercera posi
ción en la categoría de Veteranos B. 
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Karate 

En el Campeonato de España Junior 
de karate celebrado en Albacete 

Doble triunfo para 
el comn11ense Sergio Manínez 
El alcalaíno Sergio Martínez aumentaba los pasados 26 y 
27 de enero la lista de triunfos de los karatecas complu
tenses en el reciente Campeonato de España Cadete-Junior 
celebrado en Albacete. Sergio se hacía con la primera posi
ción por equipos y con el subcampeonato en individual, 
ambas en la modalidad de katas en la categoría Junior. 

Un primer puesto y un 
subcampeonato que han 
llenado de satisfacción al 
karateca complutense, 
quien aseguró que esto es 
algo por lo que había estado 
luchando durante años. 

duro de la jornada les llega
ba en la semifinal ante el 
combinado asturiano, al 
que derrotaban para pasar 
a la final, fmal en la que 
tampoco tuvieron grandes 
problemas para imponerse 
al equipo de la Federación 
de Castilla y León. 

Tras estos dos importan
tes triunfos el karateca al
calaino espera con ilusión 
su participación con el 
equipo nacional en el Euro
peo que se celebrará en Ale
mania, campeonato en el 
que esperan estar entre los 
mejores, sin olvidar el Cam
peonato de Madrid Senior 
que se celebra en este mes 
de febrero. 

.ludo 

En el campeonato de España absoluto 

En la modalidad indivi
dual Sergio Martinez se al
zaba con el segundo puesto 
tras pasar las rondas preli
minares con rotundidad 
venciendo a sus adversarios 
por contundentes resulta
dos de 3-0, a pesar de que 
el alcalaino tuvo que batirse 
en la liguilla más complica
da de las dos existentes. En 
la semifinal Sergio tuvo que 
enfrentarse en el tatami al 
representante de la comuni
dad andaluza. El alcalaino 
no quiso arriesgar su pase a 
la final y sabiendo que en 
ésta debería competir con 
su compañero Fernando 
Sanjosé y que con su mejor 
kata le sería complicado de
rrotarlo, decidió -utilizarlo 
en la semifinal para conse
guir la victoria ante el kara
teca andaluz. Así fue, Marti
nez pasaba a la fmal, aun
que tuviera que conformar
se fmalmente con el segun
do puesto. 

Mala suerte para el iodo alcalaíno 
Aun mejor fueron las co

sas en la modalidad de por 
equipos. Sergio, junto a sus 
compañeros Javier Rodrí
guez y el ya citado Fernan
do Sanjosé, se proclamaban 
campeones de España en la 
categoría Junior. El hueso 
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En la localidad madrileña de Leganés, en concreto en el pabellón Europa, se celebró el 
Campeonato de España Absoluto de Judo. Este campeonato ha sido de los mejores de los 
últimos años por el gran nivel competitivo que pasa actualmente el judo español. El pa
bellón Europa de Leganés vibró con los mejores judokas de España, sus gradas permane
cieron repletas durante todo el transcurso de la competición y el público animó a rauda
les a todos los competidores, mostrando un espléndido ambiente deportivo. En sus gra
das estaban autoridades como los presidentes de la Federación Española y Madrileña de 
Judo así como el Secretario de Estado para el Deporte, Juan Antonio Gómez Angulo. 

En el ámbito del campeo
nato, el medalla de plata en 
los juegos olímpicos de 
Atlanta'96 Ernesto Pérez en 
más de 100 kgs. y la cam
peona olímpica en los jue
gos olímpicos de Sid
ney'2000, y j udoka que lo 
ha ganado todo en este de
porte, Isabel Fernández, en 
menos de 57 kgs, se volvie
ron a proclamar campeones 
de España. La madrileña 
Cecilia Blanco, en menos de 
70 kgs, se consagró como la 
nueva estrella del judo es
pañol, proclamándose 
Campeona de España tras 
vencer su final por ippon. 
La joven jukoka, con tan 

sólo 20 años, es ya sub
campeona de Europa y 
quinta del mundo. 

La ciudad de Alcalá de 
Henares estuvo representa
da por la integrante del 
Gimnasio Alcalá 2000 Leire 
Vega (por un error tipográfi
co en la crónica de hace dos 
semanas salió el nombre de 
Leire Iglesias, cuando en 
realidad es Leire Vega) en la 
categoría de más de 78 kgs. 
La alcalaina se topó con la 
mala suerte, cayó en prime
ra ronda con la madrileña 
Susana Somolinos, que 
quedó a la postre campeona 
de España. En el primer 
combate de la repesca, Lei-

re cayó lesionada y no pudo 
terminar su combate. Mala 
suerte para el judo alcalaí
no, que tendrá que esperar 
hasta el año que viene para 
ver si se consiguen resulta
dos en la máxima competi
ción a nivel nacional. 

Otros alcalainos también 
participaron en el campeo
nato a nivel organizativo: el 
árbitro internacional Enri
que Eraña y como jueces de 
organización los también 
alcalaínos Óscar Domín
guez, Mario Yuste, Eva Mª 
Bretón y Sagrario Suárez. 

Raúl CASANOVA 
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Ajedrez 

Un veterano, "Pichi", junto a Adrián Gallego. A la derecha, Antonio Vázquez medita su jugada en ausencia del rival. 

Gracias a las victoñas v empates los equipos alcalaínos remontan posiciones 

Sexta iornada de la liga madrileña 
Tras un comienzo de temporada nada satisfactorio, los equipos alcalaínos del Club 
Ajedrez Alcalá empiezan a remontar posiciones en la tabla clasificatoria. gracias a 
las valiosas victorias o empates conseguidos en la sexta jornada. 

El domingo, día 3 de febre- mente muy cuesta ariba, re- la pérdida del encuentro. La 
ro, se disputó la sexta joma- flejando un marcador adver- lucha se prolongó en ambas 
da de la liga madrileña de so de 3 a 1, con ese marca- partidas hasta casi el limite 
l\jedrez. Por fin se obtuvieron dor los jugadores del Expan- reglamentario de tiempo, im
buenos resultados, tanto por sión ofrecieron tablas en las poniéndose finalmente los 
los equipos de primera como 
por los de segunda división. dos partidas restantes, una jugadores alcalaínos en sen-
Así, en primera división, el broma claro está, ya que su das finales "más que compli
Alcalá A empató a tres frente aceptación implicaba asumir cadas". El resultado final de 
al Moratalaz, uno de los 
equipos fuertes de este gru
po, este resultado aun sien
do bueno no es del todo sa
tisfactorio ya que el Alcalá 
tuvo a su alcance la victoria; 
por su parte el Alcalá B, que 
jugaba como local, consiguió 
una ajustada pero importan
te victoria frente al San Se
bastián de los Reyes B por 3 
1/2 a 2 1/2, siendo destaca
ble la intervención de S. Sal
güero (jugador del Alcalá D 
de segunda división). En se
gunda división, el Alcalá D, 
que jugaba como local, con
siguió la victoria por 4 a 2 
frente al Torrejón B . El otro 
equipo de segunda división, 
el Alcalá c visitaba al siem
pre dificil Expansión B. El 
encuentro resultó tenso des
de el principio debido a un 
pequeño incidente motivado 
por el hecho de que el equipo 
local puso en funcionamien
to los relojes sin haber con
feccionado, como es precep
tivo el acta, lo que ocasionó 
la oportuna protesta por par
te del delegado del equipo al
calaíno. Centrándonos es
trictamente en el juego, el 
encuentro se puso rápida-
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Juguemos al Aiedrez Nº 15 
Todos los ajedrecistas 

con independencia de su 
categoria padecen, en ma
yor o menor medida, una 
extraña "enfermedad" de
nominada por el doctor S. 
Tarrach como "amauurosis 
scacchistica" o lo que es lo 
mismo, la temida ceguera 
ajedrecística. Ésta aparece 
siempre de forma inespe
rada y como pueden com
prender tiene consecuen
cias nefastas para aquel 
que la padece. 

El diagrama refleja una 
posición equilibrada, todo 
parece indicar tablas; nin
guno de los jugadores está 
presionado por el reloj y no 
se trata de la partida deci
siva del encuentro. ¿Cómo 
explicar entonces la jugada 
del blanco? Axg7? Esta ju
gada significa tirar por la 
borda la partida, ahora 
bien el jugador que condu
cía las piezas negras en vez 
de jugar Cxg7 y _ganar 
tranquilamente la partida 

abcdef g h 

8 

7 

6 

4 

IÜ 

a b e d e f g h 

32.Axg7 

jugó de forma inexplicable 
hxg5??, sin duda estamos 
ante un típico caso de ce
guera ajedrecística que, en 
esta ocasión afectó simul
táneamente a ambos juga
dores. 

Solución 
al número anterior: 
1.- ... , Td6 2.- Df7 Td7 

3 .- De6+ Rc7 4.- Ra5 Te7 
5 .- Dg4 Rd6 6 .- Df4+ Rd5 

0-1 

3 a 3 deja mal sabor de boca 
ya que se pudo y debió obte
ner la victoria; en fin, otra 
vez será. 

Esperemos que los éxitos 
de esta jornada tengan conti
nuidad de forma tal que 
nuestros equipos puedan 
ocupar el lugar que les co
rresponde, es decir, la parte 
alta de la tabla, según los ca
sos. 

Próxima 
jornada (7ª) 
10-02-02 
Alcalá A - Virgen de Atocha 
La Elipa - Alcalá B 
Alcalá C - Colmenar Viejo B 
Moratalaz D - Alcalá D 
Alcalá E - Pueblo Nuevo C 
San Fernando B - Alcalá F 
Alcalá G - Alcobendas C 

Torneo Social 2002 
Tras disputarse las dos pri

meras rondas los "favoritos" 
van ocupando paulatina
mente las primeras posicio
nes, dándose un quintuple 
empate a dos puntos entre 
los cinco primeros clasifica
dos que son: S. Salgüero, J . 
Franco, F. Sanfrutos, F. Cua
drado y R. Rodríguez. 

En otro orden de cosas 
cabe hacer mención a la con
vocatoria de junta general de 
socios del Club Ajedrez Alca
lá que celebrará el día 15 de 
febrero y que tiene por objeto 
la renovación, en su caso, de 
la junta directiva; también 
hay que hacer mención al in
terés de cierto centro comer
cial en patrocinar un torneo 
de ajedrez en nuestra ciu
dad, esperemos que ese inte
rés llegue a concretarse. 
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Atletismo 

Se celebró el Campeonato de Madrid de clubes de campo a Través 

El equipo iuvenil de AJ.Alkalá v Ser1io Herance, 
clasincados para los Campeonatos de Espaia 

El dia 27 de enero se dispu
tó en la localidad madrileña 
de Mejorada del Campo el 
Campeonato de Madrid de 
clubes de Campo a Través, 
clasificatorio para el Campeo
nato de España de Campo a 
Través. El equipo juvenil mas
culino de A.J .Alkalá, formado 
por David de Matias, Alberto 
Puñal, Aitor Lahuerta, Jesús 
Blázquez, Jesús Mendieta, 
Igor Garitoanandía y José 
Antonio Montero, consiguió 
allí su clasificación para el 
Campeonato de España de su 
categoría que tendrá lugar en 
Jaén el día 24 de febrero. El 
Campeonato se disputó sobre 
un circuito bastante duro, ya 
que había zonas muy emba
rradas y otras con muchas 
piedras. Además hay que 
tener en cuenta que los cuatro 
primeros que entraron en 
meta de A.J .Alkalá, que son 
los que puntuaron a la hora 
de hacer la clasificación por 
clubes, son de primer año en 
esta categoría y los más 

pequeños de categoría juvenil. 
En este campeonato compi

tió también el equipo junior 
masculino que no consiguió 

reunir a cuatro atletas en 
meta y por lo tanto no puntuó; 
y el equipo senior no pudo 
repetir su clasificación del año 

Alpinismo 

Un accidente laboral lo aleió por seis meses de las montañas 

-El alcalaíno Guillermo Cano entre uno de los 
veinte meiores ióvenes alpinistas espaioles 
Tras un buen comienzo de temporada. en el que el alpinista alcalaíno visitó Las Roco
sas canadienses y regresó con gran número de rutas de alta dificultad en el bolsillo. 
un desafortunado accidente laboral lo alejó por seis m.eses de las montañas. "Ahora 
vuelvo a notar que la rodilla tiene tanta movilidad com.o antes del accidente y he 
regresado a mis entrenamientos con más ganas que nunca". comenta Guillermo. 

Hace una semana recibió 
una carta de la Federación 
Española de Deportes de 
Montaña y Escalada (FED
ME) en la cual se le comuni
caba su inclusión dentro de 
los veinte mejores jóvenes 
alpinistas españoles. Este 
comunicado le permite reali
zar las pruebas de selección 
para ingresar dentro del 
nuevo Equipo de Jóvenes 
Alpinistas de la FEDME. De 
entre los veinte alpinistas 
que tendrán la oportunidad 
de medir sus fuerzas y capa
cidades durant e los días 
ocho y diez de febrero en la 
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sede de la Escuela Española 
de Alta Montaña de Benas
que (Huesca), únicamente 
seis u ocho formarán parte 
de ese equipo. Los alpinistas 
seleccionados seguirán pla
nes de entrenamiento espe
cíficos y disfrutarán de sub
venciones para realizar acti
vidades de alto nivel hasta 
final de 2003. 

Las pruebas de selección 
intentan encontrar la poliva
lencia de los jóvenes alpinis
tas. La primera prueba com
probará su resistencia as
cendiendo con esquíes de 
montaña y controlará su 

nivel esquiando en pista y 
fuera de ella. La segunda 
prueba consiste en medir las 
habilidades de estos jóvenes 
escalando hielo y mixto 
(roca y hielo) . Para finalizar, 
escalarán roca y practicarán 
artificial. 

"Este evento me coge en 
un mal momento. Probable
mente me encuentre en la 
peor forma de toda mi carre
ra alpinistica. De todas 
maneras, he entrenado fuer
te durante este mes y espero 
dar de sí para entrar en tan 
selecto equipo", explicó Guí
llermo. 

pasado y ocupó el decimo
cuarto lugar en una categoría 
en que año tras año aumenta 
su nivel de manera considera
ble. 

En el plano individual, Ser
gio Herance Ropero ha conse
guido la marca minima exigi
da por la Real Federación 
Española de Atletismo para la 
prueba de 600 ml. en catego
ría cadete, siendo éste su pri
mer año en esta categoría. La 
carrera se disputó en el Esta
dio de la Peineta y Sergio hizo 
más de tres segundos menos 
de la marca minima exigida, 
es decir, hizo una marca de 
1'27"1 y la marca minima 
para asistir a estos campeo
natos de España es de 
1'30"50. Una semana antes 
de realizar esta prueba, se 
había quedado a tan sólo una 
décima de conseguir también 
la marca minima en la prueba 
de 1.000 ml. 

Por equipos, se ha disputa
do el Campeonato de Madrid 
Absoluto de Pista Cubierta 
por Clubes en el que compitie
ron los equipos masculino y 
femenino de A.J .Alkalá. El 
equipo masculino ocupó la 
octava plaza y el equipo feme
nino, integrado en la mayoría 
por atletas de categoría cadete 
y juvenil, consiguió el séptimo 
puesto. 
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Dentro de la "Mancomunidad 2016", que agrupa a 14 municipios prólimos 

la CAM subvenciona la creación de un 
Centro de Día para Mavores en Daganzo 

La consejería de Servicios 
Sociales acordó el lunes 4 de 
febrero un convenio de cola
boración con la denominada 
'Mancomunidad de Servicios 
Sociales 2016', que agrupa 
a un total de 14 municipios 
del noreste de la región para 
promover un Centro de Día 
para Mayores en la localidad 
de Daganzo. El ayuntamien
to de esta localidad correrá 
con el costo de construcción 
del edificio, mientras que la 
administración regional lo 
equiparará y mantendrá en 
funcionamiento dentro de 
su red de locales destinados 
a la atención de personas de 
la tercera edad, según ha in
formado hoy la consejera de 
Servicios Sociales, Pilar 
Martinez, tras reunirse con 
esta Mancomunidad. 

La 'Mancomunidad de Ser
vicios Sociales 2016' la inte
gran las localidades de Ajal
v:ir, Camarma de Esteruelas, 
Cobeña, Daganzo de Arriba, 
Fresno de Torote, Fuente el 
Saz del Jarama, Paracuellos 
del Jarama, Ribatejada, Los 
Santos de la Humosa, Tala
manca de Jarama, Valdeave
ro, Valdeolmos-Alarpardo, 
Valdepiélagos y Valdetorres 
del Jarama. Según datos co
rrespondientes al padrón de 
1998, la población total es 
de 25. 750 habitantes. 

El ayuntamiento de Da
ganzo ha ofrecido habilitar 
un edificio de su propiedad 
para uso de sus mayores, 
pero también para todos los 
de la Mancomunidad, por lo 
que la propuesta ha sido 
aceptada en todos sus tér
minos. El número total de 
personas mayores de 65 
años es ahora mismo de 
2.617. Una vez entre en ser
vicio el nuevo Centro de Día, 
únicamente Fresno de Toro
te no contará con este tipo 
de instalaciones. 

En el conjunto de la man
comunidad, las personas 
mayores han sido motivo 
durante el pasado año de 
varios programas de aten
ción. Así, la Ayuda a Domi
cilio significó la prestación 
de 20.995 horas de trabajo, 
con un promedio de 18 ho
ras de atención por usuario 
y una media mensual de vi
sita a 91 casas. El 60 por 
ciento de las actuaciones 
fueron para limpieza del ho
gar, y el 40 por ciento res
tante para ayudas al aseo 
personal. También hubo 55 
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Concepción Gutiérrez, alcaldesa de Daganzo 

beneficiarios de Teleasisten
cia, así como diversas activi
dades como Talleres de Me
moria, Dormir Bien y Ge
rontogimnasia. 

Otros servicios sociales 

Por otro lado, la Comuni
dad presta también otra se
rie de servicios sociales a la 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 25 de 

fecha 30-01-2002 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL "PROGRAMA DE PREVENCIÓN 
Y ENVEJECIMIENTO SATISFACTORIO" (expediente nº 
2.678). 

Precio de licitación máximo: 18.030,36.- euros/año 
(3.000.000.- ptas./año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 25 de febrero de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 26 de febrero de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 4 de febrero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

La construcciOn 
correrá a cargo 

del ayuntamiento 
yla 

administraciOn 
regional 

se encargará 
de equiparlo v 
mantenerlo en 
funcionamiento 

Mancomunidad. Dentro del 
Ingreso Madrileño de Inte
gración y a fecha 31 de di
ciembre del año pasado, ha
bía 32 familias perceptoras, 
con una prestación total 
anual de 18.409.600 pese
tas y una media por familia 
de 47.940 pesetas. En el 
campo de los menores, exis
te la Residencia Infantil Pi
cón del J arama. Ubicada en 
Paracuellos, tiene un total 
de 42 plazas para menores 
de entre 4 y 18 años. Está 
ocupada al cien por ciento 
por diferentes menores pro
cedentes de diferentes zonas 
de la región, tres de los cua
les son los de los propios 
municipios de la Mancomu
nidad. 

En el municipio de Ajalvir, 
la Agencia Madrileña para la 
Tutela de Adultos mantiene 
ingresadas a dos personas 
de 34 y 4 7 años en régimen 
de tutela a causa de incapa
cidad por retraso mental li
gero y deficiencia mental 
grave, respectivamente. 

Acogida al Programa So
cial Europeo, la Consejería 
tiene concedida una subven
ción de 61.055.715 pesetas 
a la asociación Afanias para 
la realización del proyecto 
denominado "Parajes del Ja
rama". El objetivo del pro
yecto es facilitar el acceso y 
la reincorporación al merca
do de trabajo de personas 
con discapacidad intelec
tual, mujeres maltratadas e 
inmigrantes, vinculando 
una oportunidad de empleo 
estable a la responsabilidad 
social que supone la protec
ción del medio ambiente. 

Por último la Mancomuni
dad y la Consejería mantie
nen un Servicio de Atención 
a Personas con Discapaci
dad. A través de la Funda
ción CAMPS funciona un 
Centro Ocupacional con 20 
plazas de atención diurna y 
otras tantas en régimen de 
residencia. Anualmente se 
formaliza una subvención de 
casi 59 millones de pesetas. 
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José Antonio Díaz, alcalde de Pezuela, con los planos de la depuradora 

Para ello ha sido necesario la europiación de diversos tenenos 
en la denominada zona de 'los Huenos' 

Pezuela de las Torres contará con una 
depuradora de aguas residuales propia 
El avuntamiento llevaba varios años solichando la canalización de estas aguas 
La pequeña localidad de Pezuela de las Torres contará en breve con un colector y una estación 
depuradora de aguas residuales (E.D.A.R.) que recogerá todas estas aguas que hasta ahora dis
currían por un arroyo hasta la salida del municipio. Pero la construcción_ de esta depuradora, 
de la que se va a hacer cargo el Canal de Isabel Il, ha obligado a que numerosos vecinos e inclu
so el ayuntamiento sufran expropiaciones de los terrenos donde se va a levantar, la denomina
da como zona de 'Los Huertos'. La obra, que cuenta con un presupuesto de unos 210 millones 
de pesetas y que se~ el alcalde de Pezuela, José Antonio Díaz Hervás, es un gran paso para 
el municipio, estara terminada si se siguen los plazos en el transcurso del año 2003. 

La construcción de una depu
radora en el término municipal 
de Pezuela de las Torres que 
cubra las necesidades de esta 
pequeña localidad madrileña 
situada en los márgenes con la 
provincia de Guadalajara, no es 
un tema nuevo. Según su alcal
de, José Antonio Díaz Hervás, 
habían sido varios los intentos 
para que se canalizaran las aguas 
residuales del municipio. "Nos
otros llevábamos ya cinco o seis 
años detrás de que las aguas se 
canalizaran, que se depuraran. 
Hemos intentado de todo, desde 
que nos hicieran una depuradora, 
hasta que nos conectaran a la de 
Velilla, cosa a la que siempre se 
negaron". 

Pero tras estas primeras nega
tivas el consistorio de Pezuela 
recibía hace año y medio la noti
ficación en la que se anunciaba 
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que el Canal de Isabel Il se iba a 
hacer cargo de la construcción 
de la depuradora. "Tanto para 
Pezuela como para su medio 
ambiente, supone un paso ade
lante muy importante, porque 
ahora mismo las aguas residua
les discurrían por un arroyo has
ta la salida del municipio. Ade
más estamos hablando de una 
obra que yo creo que va a dar 
capacidad para Pezuela durante 
mucho tiempo", explicó el pri
mer edil. 

La construcción de la depura
dora cuenta con un presupuesto 
de unos 210 millones de pesetas, 
y ocupará una superficie de unos 
2.000 metros cuadrados en la 
denominada como zona de 'Los 
Huertos'. Pero la construcción 
de esta depuradora de aguas resi
duales ha obligado a que sean 
expropiados diversos terrenos de 

vecinos del municipio, aunque 
Díaz aseguró que muchas de las 
expropiaciones, de las que se 
levantaron acta el pasado martes 
29 de enero, son de forma tem
poral y durante la duración de las 
obras. "La mayoría de las expro
piaciones que se hacen desde 
donde salen al aire libre ahora 
mismo las aguas residuales, has
ta donde se va a construir la 
depuradora, todo eso va canali
zado, va por tuberías, y esas ex
propiaciones van justo a los már
genes del camino, con lo cual las 
expropiaciones son numerosas, 
pero muchas son expropiaciones 
temporales, sólo durante lo que 
duren las obras, y luego se podrá 
labrar encima. Los más perjudi
cados o a los que más les expro
pian, son a las personas que se 
les expropia el terreno donde va 
la depuradora en sí". 

A pesar de todo el alcalde de 
Pezuela aseguró que no han sido 
muchas las protestas. "Ya se han 
levantado también las actas de 
las expropiaciones de la carrete
ra que nos comunica por el lado 
de la depuradora con Mondéjar, 
y ahí quizás la gente protestó 
más, porque se cortaron tierras 
por la mitad, pero aquí no han 
protestado mucho porque no se 
daña especialmente, va todo 
prácticamente por la cuneta del 
camino de esta zona". 

En cuanto a la definitiva ubi
cación de la depuradora, el 
Canal y el ayuntamiento han 
intentado dañar lo menos posible 
el entorno del municipio. "Aun
que se ubique técnicamente den
tro de la zona donde va la salida 
de las aguas residuales del muni
cipio, no se entorpezca o estro
pee la imagen de una zona que es 
característica de Pezuela", mani
festó Díaz, quien apuntó que las 
expropiaciones, en las que tam
bién está incluido el ayunta
miento, son pequeñas porciones 
de cada uno de los implicados. 

En cuanto a este tema, Díaz 
Hervás concluyó: "Es un paso 
adelante, uno más de los que van 
necesitando los municipios, y yo 
creo que es una mejora impor
tante". 

Pezuela ha reconstruido 
su querido símbolo 
de la Picota 
Tras la reconstrucción de uno 

de los símbolos más queridos en 
el municipio, la Picota situada en 
la plaza, símbolo que antaño 
señalaba que los municipios 
tenían jurisdicción propia y que 
fue prácticamente tirada en la 
Guerra Civil, Pezuela de las 
Torres está a la espera de su 
inauguración y de la confirma
ción de asistencia a la misma del 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallardón. 
"La picota es un monumento de 
piedra que se concedía a los 
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PEZUELA DE LAS TORRES 

En esta zona, llamada " Los Huertos", se ubicará la depuradora Antigua posada, utilizada actualmente como sala de exposiciones 

municipios cuando tenía juris
dicción propia, se compraba la 
jurisdicción al rey y el municipio 
pagaba esa compra. En nuestro 
caso nosotros dependíamos de 
Alcalá y se compró la propia 
jurisdicción para que el visitante 
que llegaba al pueblo viera que 
este pueblo era villa, que se 
gobernaba él en una palabra, que 
no dependía de nadie", explicó 
Díaz Hervás. 

Una picota que no tiene ningu
na relación con "la de ajusticia
miento o con el tema de colgar a 
la gente, nada, son dos cosas dis
tintas, existían las picotas de jus
ticia y las picotas de jurisdic
ción, y esta nuestra es de juris
dicción" . 

El trabajo para su reconstruc
ción ha sido arduo y laborioso. 
"Ha habido que reconstruir la 
mayoría de las piedras a través 
de un trabajo de algunos veci
nos, consiguiendo a través de 
ordenador hacer unos planos con 
fotos que había, pero ha habido 
que calcular las piedras, el tama
ño y la forma". 

A pesar del duro trabajo, final
mente ha tenido su recompensa, 
estando considerada entre las 
mejores de la comarca. "En Cas
tilla La Mancha se premia 
mucho el tema de las picotas y se 
están reconstruyendo muchas, y 
hay quien dice que la única que 
haría sombra a la de Pezuela 
sería la de Fuentenovilla, o sea 
que estaríamos hablando que 
estaría entre las picotas más 
importantes que existen en la 
comarca, y de eso nos sentimos 
muy orgullosos", aseguró el 
alcalde de Pezuela. 

A la reconstrucción de este 
monumento también hay que 
unir la reforma de las instalacio
nes deportivas, que también es
tán pendientes de inauguración. 
"Ya se están utilizando, aunque 
~ún no se han inaugurado, las 
mstalaciones deportivas, en las 
que se ha reformado tod.o el 
campo de fútbol y se ha hecho 
un campo de futbito" , dijo Díaz. 

Un punto limpio o la construc
ción de una nave polivalente 
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junto al colegio de la localidad y 
que servirá tanto para el uso 
deportivo del alumnado como 
para todo tipo de eventos cultu
rales, son otras de las novedades 
de Pezuela de las Torres. 

La reforma de la antigua posa
da, que está siendo utilizada 
como sala de exposiciones, o los 
edificios inaugurados en el cen
tro del municipio el pasado vera
no para albergar a los mayores, 

~ LOECHES 

completan la lista de avances y 
mejoras realizadas en Pezuela a 
lo largo del 2001. 

En cuanto a la utilización de la 
nueva partida presupuestaria del 
plan prisma correspondiente a 
este año, el primer edil de Pezue
la comentó que va a estar ínte
gramente dedicado a "calles, 
asfaltado, reparación de tuberías 
y alumbrado". 

Pero todas estas mejoras no 

incluyen un aumento del número 
de personas censadas en el mu
nicipio, gracias en parte a la fal
ta de construcción de viviendas. 
"Aquí existen varias unidades de 
ejecución desde el año 88, que 
no se han desarrollado todavía, y 
lo único que esperamos es que 
venga algún promotor y se 
acuerde de Pezuela, que no esta
mos tan lejos", concluyó José 
Antonio Díaz Hervás. 

las letns de las ViViendas de Protección Municipal oscilan entre 35.000 v 
65.000 pesetas al mes, dependiendo de los metros cuadrados de las mismas 

El avuntamielo de loeches entregó 33 viviendas 
de Protección Municipal en su municipio 
Después de más de un año de lucha por la entrega de 33 viviendas municipales para familias nece
sitadas, la concejala de Servicios Sociales, Marisol González, consiguió que el mar tes 29 de enero 
se repartieran estos pisos en el salón de plenos del ayuntamiento de Loeches a las 11:30 horas. 

El ayuntamiento de Loeches 
quería que el Instituto de la 
Vivienda (IVIMA) tomase car
tas en el asunto, económica
mente les venía mejor y social
mente también les interesaba 
más que quien lo interceptase 
fuese la Comunidad de Madrid: 
"Lo que pretendemos es mejo
rar la calidad de vida de nues
tros vecinos. Las 33 familias 
que ocuparán estas viviendas 
son vecinos de Loeches con 
necesidades claras y evidentes. 
Entre ellos inmigrantes marro
quíes, polacos, que han tenido la 
misma opción que los españoles 
y por lo tanto el mismo derecho. 
Son Viviendas de Protección 
Municipal (VPM). Las de pro
tección oficial lo que hacen es 
realojarte, y a nosotros primero 
nos interesa tener cubiertas las 
necesidades de nuestros vecinos 
y luego ya veremos si las con
vertimos en viviendas de pro-

tección oficial", declaró la con
cejala de Servicios Sociales a 
PUERTA DE MADRID. 

Una vivienda de Protección 
Municipal sale a la venta entre 
dos y dos millones y medio por 
debajo del precio del mercado. 
El comprador tampoco tiene 
que dar entrada, ésta es la sub
vención del ayuntamiento. Si 
una vivienda en precio de venta 
libre vale diez millones, al ser 
de Protección Municipal cuesta 
ocho millones. La letra mensual 
que abona el cliente oscila entre 
35.000 y 65.000 pesetas, depen
diendo de los metros de la 
vivienda: "De las 33 viviendas 
que vamos a entregar las hay de 
uno, de dos, de tres e incluso de 
cuatro dormitorios, de estas últi
mas hay muy poquitas. Lo bue
no es que van a estar habitadas 
por familias de Loeches y por 
unas franjas de edades de mayo
res de 65 y menores de 30, y 

luego pues hay la franja entre 45 
que vivían en situación de alqui
ler, y algunas de estas familias 
en situaciones precarias. Se ha 
tenido en cuenta el baremo, y lo 
más importante era no tener 
vivienda en la Comunidad de 
Madrid, y tener una renta infe
rior a 3.500.000 pesetas. En eso 
hemos sido lo más justos que se 
ha podido ser. Esto es una pri
mera fase que dependiendo 
cómo salga, tenemos previsto 
realizar alguna más e incluso en 
viviendas de alquileres baratos. 
Ha costado mucho, pero por fin 
esto va adelante", manifestó 
Marisol González muy contenta 
a este semanario. 

Según comentó la concejala 
de Servicios Sociales, cuando 
los vecinos vieron la calidad de 
las viviendas se pusieron muy 
contentos, estos pisos no tenían 
nada que ver con las Viviendas 
de Protección Oficial (VPO). 
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En la reunión 
se establecieron 
estrategias comunes 
de actuación 

Cargos 
públicos 
del PSOE de 
la comarca 
debatieron 
sobre 
el medio 
ambiente 

El alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, y el secre
tario general de ·la Agrupa
ción Socialista compluten
se, Miguel Buenestado, 
participaron el miércoles 6 
de febrero en un debate 
sobre el medio ambiente 
que organizó el PSOE de 
Alcalá en el cual se estable
cieron estrategias comunes 
y se analizó la problemática 
fundamental que tiene el 
medio ambiente en la 
comarca. En el acto tam
bién participaron diversos 
cargos públicos y orgánicos 
socialistas en materia 
medioambiental. 

Durante la reunión, que 
se celebró en la sala de 
conferencias internacional 
de la universidad de Alcalá 
hubo dos tipos de plantea
mientos. De una parte los 
de los municipios donde 
gobierna el PSOE, como 
Alcalá, Arganda, Loeches y 
Valverde de Alcalá, y de 
otra parte los planteamien
tos establecidos por los 
representantes socialistas 
de otros municipios de la 
comarca donde el PSOE 
está en la oposición. 

Los primeros expusieron 
básicamente las actuacio
nes desarrolladas hasta 
ahora en el área de Medio 
Ambiente y los proyectos 
que tienen hasta el final del 
mandato municipal en el 
año 2003. Los cargos públi
cos socialistas de munici
pios en los que el PSOE no 
gobierna se limitaron a 
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de 7% de IVA) 

exponer los principales 
problemas que tienen. 

Pero también se estable
ció un planteamiento que 
hizo público el secretario 
general del PSOE en Alcalá 
y diputado regional, Miguel 
Buenestado, mediante el 
cual los principales proble
mas medioambientales de 
los municipios pequeños 
tienen que ver con las prin
cipales localidades. Miguel 
Buenestado se refirió espe-· 
cialmente a que el gobierno 
regional tiene olvidados a 
los municipios más peque
ños y hubo también una 
cierta autocrítica puesto 
que la dirección regional 
tampoco ha puesto mucho 
interés en solucionar los 
principales problemas me
dioambientales de los pue
blos pequeños, o en aseso
rar a sus cargos públicos. 

Entre los principales pro
blemas que se debatieron 
está el de los vertederos de 
residuos urbanos y la nece
sidad de muchos munici
pios de verter sus residuos 
en buenas condiciones 
medioambientales y con 
menores costes. A este res
pecto no faltaron las críti
cas por la situación en que 
se encuentra el vertedero 
de Alcalá con los residuos 
llegando a la carretera en 
plena subida al Gurugú. El 
concejal de Medio Ambien
te de Alcalá, Fernando 
Marin, argumentó que la 
responsabilidad es de la 
comunidad de Madrid. 

También se habló de la · 
planta de tratamiento de 
materiales específicos de 
riesgo (MER), de Valverde 
de Alcalá y los problemas 
medioambientales ocasio
nados que sirvieron para 
que el PSOE se movilizara 
al respecto en la comarca. 

PUERTA de Madrid 



Las goteras y las humedades en las paredes siguen produciéndose 
en el único aparcamiento subterráneo municipal 

Julio Moreno, presidente de la comunidad de usuarios 
del aparcamiento subterráneo de la calle Violeta 

los usuarios, dispuestos a movilizarse 
si el avuntamiento no soluciona el problema de goteras 

"El arreglo del garaie de la calle Violeta 
también han sido una chapuza" 
"Ha sido una chapuza que ha costado 10 millones de pesetas al ayuntamiento y no ha servido de 
nada", dijo el presidente de la comunidad de usuarios del aparcamiento subterráneo de la calle 
Violeta, el único municipal que hay en Alcalá. Julio Moreno pidió en nombre de los más de 300 
usuarios al ayuntamiento que se t ome interés por solucionar un problema que ya está enquistado 
y que no deja de producir quebraderos de cabeza entre los propietarios de yehículos . Las h ume
dades en las paredes, tanto de la primera como de la segunda planta y las goteras se siguen pro
duciendo a pesar de que el ayuntamiento realizó obras en la parte exterior para evitar las filtra
ciones: "El arreglo ha sido una chapuza y seguimos estando igual que estábamos, incluso peor'' . 

El presidente de la comu- municipal sirve para hacerse problemas, han ido a más". 
nidad de usuarios del apar- una idea de la situación: explicó Julio Moreno. 
camiento subterráneo recor- paredes con humedades pro- El presidente reconoció 
dó que ya hubo m ovilizacio- cedentes de filtraciones , que esta situación ha sido 
nes debido a las goteras que goteras que caen sobre los expuesta en diversas ocasio
hay en la instalación: "Se coches aparcados; el arras- nes al técnico municipal, 
hizo un proyecto de repara- tre de materiales durante la José Luis García, y al conce
ción para ver si podría ser la filtración hace que se gene- jal Javier Ocaña: "Es cierto 
solución a las molestias que ren manchas en las carroce- que visitaron el garaje y que 
teníamos con las goteras". rías que no se pueden elimi- reconocieron que las obras 
Pero la reparación no trajo la nar: "Hay zonas en las que de reparación no habían 
solución a ese problema las humedades parece que dado el resultado esperado. 
endémico del aparcamiento: han dejado en ruinas la ins- Nos dijeron que había que 
"Eso se realizó y después de tal .. A rea liz· ar una remodelación más de un año se hizo ese ac10n. veces parece que 
proyecto pero después de en vez de solucionarse los total de la superficie externa 
que han terminado las obras 
resulta que estamos igual o 
peor; no sólo tenemos las 
mismas molestias sino 
incluso más. La reparación, 
lejos de remediar esos pro
blemas, lo que ha hecho ha 
sido todo lo contrario; han 
aumentado las molestias". 

Un simple recorrido por 
este garaje de titularidad 
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•Acné. 
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tratamientos faciales. 
• Tratamientos corporales. 
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le/ Los Hueros, 1 (MASA- El Chorrillo] -Tif. : 91880 72 61 - ALCALÁ! 

... veces parece 
que, en vez de 
solucionarse, 
los problemas 
han ido a más" 

del aparcamiento. A nos
otros nos pidieron una serie 
de condiciones que cumpli
mos y además aportamos las 
firmas de los 368 usuarios 
del garaje manifestando que 
todos estaban de acuerdo 
con la junta directiva en las 
actuaciones propuestas, es 
decir, que el ayuntamiento 
se hiciera cargo de la parte 
exterior y nosotros nos hari
amos cargo de la parte inte
rior una vez fuera remodela
da esa superficie externa 
donde se producen las filtra
ciones. Nosotros cumplimos 
nuestras obligaciones, pero 
el ayuntamiento no lo ha 
hecho. No hemos recibido 
contestación alguna". 

Ante esta situación los 
usuarios están dispuestos a 
emprender nuevamente mo
vilizaciones si no reciben 
contestación del ayunta
miento: "Si el ayuntamiento 
se comporta con esta indife
rencia con el único aparca
miento público que hay en 
Alcalá, qué se puede esperar 
del nuevo plan de aparca
mientos en nuestro distrito", 
se preguntó Moreno. 

ALCALÁ - AMISTAD 
¡¡¡NUEVO!!! ... ¡ATRÉVETE! 

* RELACIONES PERSONALES 
* LÍNEA DE CONTACTOS 
* RELACIONES ESPORÁDICAS 
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ATENEO CULTURAL 

lºDEMAYO 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 9 y Domingo, 10 

20'00 horas. 

TEATRO 

Mira hacia arñba 

presenta: "Parlevú" 
Autor: Mira hacia arriba! 

"Parlevú" es una comedia amar
ga y actual dirigida mayoritaria
mente a un público de entre 18 y 
35 años. La trama está construi
da sobre situaciones que son fiel 
reflejo de la vida cotidiana de es
te sector del público y está narra
da en un lenguaje cotidiano. 
"Parlevú" hace una reflexión so
bre la fractura de la comunica
ción en nuestro tiempo, en el que 
tan rápidamente han proliferado 
teléfonos móviles, correo electró
nico, internet, videoconferencias. 

~~~~-@ ~~~~-

Sábado, 16 y Domingo, 17 

20'00 horas. 

TEATRO 

TITERES TIRITlllDO 
presenta: "Residua" 

de Samuel Beckett 

Dirección y adaptación: 
Pedro Gálvez 

Precio de las localidades para 
todos los espectáculos: 5 € gene
ral; 4 € a estudiantes, tercera edad, 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas, amigos de la Funda
ción Colegio del Rey.y niños meno
res de 14 años; 3 €a socios del Ate
neo y afiliados a CC.00. 

TEATRO LA GALERA 
(C/ Santo Tomás) 

Viernes, 8 y Sábado, 9 
20'00 horas 

MlllU-JASP presenta: 

.. las azarosas andanzas 
de dos pícaras pelleiasn 

Autor: lker lbáñez 

Dirección: Val Núñez 

Intérpretes: Beatriz Jimeno, 
Ángeles Sánchez, Trini Caba
llero, Val Núñez, Celia San 
José, Ángel Escribano y Paula 
Guida 

ENTRADA: 6 € . 
Descuentos: 500Ai a estudiantes, 

pensionistas y parados. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

1 i Mi ;1111:1 rn:ae ~ ,111:m i ti 
Viernes, 8 de Febrero 

20'00 horas 

DANZA-TEATRO 

DIQllS TIQUIS Cll 
ÜIZI 11111'1 COlll••l'Ílll 

presenta: 

.. Paredes de tímid1 •ñll1" 
LADOALADO • LA PECERA• DUELO 

BAILE'E CIEGOS • LOS VIEJOS 

Música de: Win Mertens, Jorge 
Reyes, Patrik O'Eran, Arvo 
Part, Stephan Micus, Kevin 
Volans, Giacinto Scelsi 

La Cía Diquis Tiquis, fundada 
en 1983 en Costa Rica, se ha 
caracterizado por un personal 
estilo en sus creaciones: dan
za-teatro-mimo, innovación so
bre todas las cosas. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11 ,26 €. Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8,76 €. 

~~~~-@ ~~~~-

Sábado, 9 de Febrero 
20'00 horas 

TEATRO 

EL CURRO DT presenta: 

..... deca111í1 de 11 c11l1" 
(Diez culebrones 

urbanofolklóricos para 
cinco peinetas y cuatro monteras) 
Creación colectiva de El Curro DT 

Diez autores; diez bailarines; 
diez cupletistas; Oiga Álvarez, 
Sara Bernardo, Violeta Frión, Mª 
José Utrera, con peineta, y 
Alberto García, Xavier Gonzá
lez, Jonathan Femández, Juan 
Luis Leonisio, Pedro Montelongo 
y Alberto Sánchez, con montera. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 € . Butaca de Anfite
atro: 10.01 €.Silla de palco: 8 ,76 € . 

~~~~-@~~~~-

Domingo, 10 de Febrero 
20'00 horas 

TEATRO-CIRCO 

RES DE RES & El BLllC 
presenta: 

"ICARS" 
Intérpretes: 

Marta Barceló y Biel Jordá 

Música en directo: 
Nacho Vegas 

Dirección: Marta Barceló, 
Biel Jordá, Xisco Segura 

Precio de las localldades: Butaca 
de Patio: 1 1.26 €. Butaca de Anfite
atro: 10,01 € . Silla de palco: 8 ,76 € . 

EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 19 de Febrero 

Avance del Plan 
General de 

Ordenación de Alcalá 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~- @ ~~~~-

CASA DE lA EllTIEVISTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 24 de Febrero 

Exuosici6n de la 
XDll adicl6n de los 

Premios 
Ciudad de Alcalá 

de Pintura 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~- @ ~~~~-

CENTRO 
SOCIOCUlTUIAl 

GlllTOS 
(Avda. de los Jesuitas s/n) 

Hasta el 17 de Febrero 

••tos caprichos 
de aova" 

Facsímiles de la 
serle de grabados de 
FRANCISCO DE BOYA 

Horario: 
de Lunes a Viernes: 

de 10 a 14 y de 16 a 20 h . 
(Sábado y domingo cerrado) 

Acceso: Autobús nº 1 

ENTRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

CASA DE lA JUVENTUD 
(Avda. Virgen del Val, 2) 

Hasta el 10 de Febrero 

·rrodos somos 
dHerentes" 

* * * * * 
Del 14 de Febrero 

al 10 de marzo 
Inauguraci6n: 

Día 14 a las 19 horas 

RaúlPau 
ObraGránca 

Horario: 
de Lunes a Viernes de 

9 a 23 horas. Sábados y Domingos 
de 10 a 14 y de 17 a 22 horas 

CINE-CLUB 

Miércoles, 13 
y Jueves, 14 de Febrero 

18'30 y 21'00 horas 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

.. ... viqea de 111 sicañ1s" 
Francia, Colombia, España, 

2000 - 98 min. 

Dirección: Barbet Schroeder 

Intérpretes: Germán Jarami
llo, Anderson Ballesteros, Juan 
David Restrepo, Manuel Bus
quets. 

No recomendada 
a menores de 18 años 

Versión original en castellano 

Precios: 
Miércoles: 1'80 €. Jueves: 2 ' 10 €. 

Socios: 0 '60 €. 

EXPOSICIONES 

SALA MANOlO RmllA 
(Calle Nueva. 10) 

Hasta el 10 de Febrero 

Figuras Abstnctas 
en madera 

de Miguel Ángel Rojas 

* * * * * 
Del 16 de Febrero 

al 3 de marzo 

Fotografía, 
Acuarela, Dibujos 
de Emilio Valladares 

Domingo, 10 de Febrero 
19'45 horas 

Parroquia de San José 
(C/ Río Guadarrama, 3) 

CONCIERTO 

coral 
"San Francisc1 de Siies" 

deMadñd 
Piezas de Música Popular 

y Coros de Zarzuela 
~~~~-@ ~~~~-

Sábado, 9 de Febrero 
20'00 horas 

AUDITORIO MUNICIPAL 
(C/ Virgen del Pilar, s/n) 

BlllO Fl.AllENCO 

Eva Yerbabuena 
5MIJERES5 

Un recorrido sentimental. 
anímico y evolutivo por la 
personalidad de una mujer 
mediante el flamenco. 

PUERTA de Madrid 
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- CARnlEU -
Del 8 al 14 de febrero 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Corazones en 
Atlantis". (13 años). Todos 
los días: 5'450, 8'10 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 2: "Ocean's eleven". 
(13 años). Todos los días: 
5'30, 8 '00 y 10'20. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Monstruos S.A.". 
(Tolerada). Viernes y Sába
do: 5'15, 7'20, 9'20 y 11 '50. 
Domingos a Jueves: 6'00, 
8'00 y 10'30. 

Sala 4: "Amor ciego". (13 
años). Todos los días: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sáb., 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Vanilla Sky". (13 
años). Viernes y Sábado: 
6'15, 9'00 y 11'45. Domingo 
a Jueves: 6'50 y 10'15. 

Sala 6: "El señor de los 
anillos". (13 años). Viernes 
y Sábado: 6 '30 y 10'30. 
Domingo a Jueves: 6 y 9'50. 
~~~~~@ ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-D, km. 33'3 
TelM. de infonnaci6n: 91883 17 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1 : "13 fantasmas". 
Todos los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. 

Sala 2 : "Monstruos, 
S.A.". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Ocean's eleven". 
Todos los días: 17'15, 19'45 
y 22'15. 

Sala 4: "Vanilla Sky". 
Lunes a Jueves: 18 y 22. 
Viernes, Sábado y Domingo: 
16'45, 19'30 y 22' 15. 

Sala 5: "Los chicos de mi 
vida". Lunes a Jueves: 18 y 
22. Viernes, Sáb. y Domin
go: 16'45, 19'30 y 22'15. 
~~~~~® ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
91883 44 94 

Sala 1: "El señor de los 
anillos". Lunes, Martes y 
Jueves: 19'00. Resto de los 
días: 17'45 y 21'15. 

Sala 2: "El perdón". 
Lunes, martes y Jueves: 
18'45. Resto de los días: 
17'45. "Vidocq". Lunes, 
Martes y Jueves: 21'00. Res
to de los días: 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Tras la linea 
enemiga". Lunes, Martes y 
Jueves: 18'45 y 21'00. Res
to días: 17'45 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

Nota de la Plataforma Sanidad Pública 
El Consejero de Sanidad de la 

Comunidad de Madrid, José 
Ignacio Echániz Salgado, discri
mina y ofrende a los alcalaínos al 
reunirse con varios alcaldes de la 
comunidad y no hacerlo con el 
de Alcalá para tratar de los servi
cios de urgencias y emergencias. 

Hoy sí lo va a hacer con la 
alcaldesa de Torrejón para ese 
mismo tema entre otros. Nos 
parece ofensivo y discriminato
rio más si cabe cuando Torrejón 
está yendo a remolque de Alcalá 
de Henares en este tema. 

A la vez nos parece que la acti
tud de la alcaldesa de Torrejón 
está siendo oportunista y desleal 
con Alcalá, al desmarcarse en un 
tema que las plataformas ciuda
danas en defensa de la sanidad 
de ambos municipios, estamos 
tratando de forma unitaria. Esto 
es mucho más serio cuando el 
gobierno municipal de Alcalá ha 
tenido la sensibilidad de ofrecer 
una parcela de 15.000 metros 
cuadrados en un sitio inmejora
ble, "prácticamente en la línea 
que une ambos términos munici
pales", haciendo un esfuerzo 
urbanístico muy importante, que 
el señor Echániz y sus asesores y 
técnicos, debían tener muy en 
cuenta a la hora de decidir dónde 
se ha de ubicar la nueva base del 
SERCAM. 

El próximo lunes día 11, el 
concejal de Ciudad Saludable y 
una representación de la Plata
forma nos vamos a reunir con la 
directora general del Servicio 
Madrileño de Salud y el respon
sable del SERCAM. 

Los temas que les vamos a 
plantear son los siguientes: 

lº.- Que la nueva base del 

SERCAM se ubique en la parce
la que ha ofrecido nuestro ayun
tamiento. 

2º.- Que las obras comiencen 
lo antes posible. 

3º.- Que se vayan haciendo las 
gestiones precisas para dotar esta 
base de los medios mecánicos, 
técnicos y humanos necesarios. 

4º.- Que ésta entre en funcio
namiento lo antes posible y 
mientras tanto se refuercen los 
servicios de, urgencias y emer
gencias del Area ill de Salud. 

5º.- Información sobre el nue
vo concierto de ambulancias 
convencionales y la posibilidad 
si es necesario de ampliarlo. 

6º.- Servicio de ambulancias 
medicalizadas y especializadas 
para colectivos concretos. 

7º.- Situación de la atención 
primaria en el Área m de Salud. 

8º.- Situación de la atención 
especializada en el Área m de 
Salud. 

9º.- Situación de la atención 
hospitalaria en el corredor del 
Henares. 

10º.- Medic!na preventiva de 
la C.M. en el Area m de Salud. 

Nota: Queremos recordarle al 
señor Gallardón que está muy 
bien que visite Alcalá cuando 
quiera tanto en los actos que 
organiza la Universidad como el 
PP en campaña electoral, pero 
mejor será que se ocupe alguna 
vez de los problemas reales de 
esta ciudad y sus vecinos, porque 
de lo contrario en las próximas 
elecciones cada vez más cerca, 
se lo vamos a recordar. 

Joaquín ARIAS 
Plataforma en Defensa 

y Mejora de la Sanidad 

1.11 leJ Pllnlltlva 
Jueves, 31 de Enero: 3 - 1 o - 30 - 36 - 37 - 42 

C-41 R-7 
Sábado, 2 de Febrero: 5 - 6 - 20 - 25 - 32 - 39 

C-19 R-2 

Domingo, 3 de Febrero: 4 - 15 - 23 - 27 - 31 - 35 
C-41 R-7 

Bono(•] Loto 
Lunes, 4 de Febrero: 24 - 33 - 35 - 40 - 41 - 42 

C-5 R-1 
Martes, 5 de Febrero: 5 - 15 - 16 - 21 - 34 - 40 

C-20 R-2 
Miércoles, 6 de Febrero: 11 - 1 7 - 24 - 35 - 42 - 43 

C-13 R-6 

Bdetebrero 

Día del Avuno 
Voluntario 
Manos Unidas te invita a: 

• Solidarizarte simbólica
mente un día con los millo
nes de personas que ayu
nan a diario por necesidad. 

• Participar en la Eucaris
tía por la Paz y contra el 
hambre en la capilla del 
Palacio Arzobispal a las 8 
de la tarde. 

Te esperamos. 

ENERO-FEBRERO lldntegioo 

Día 31. ........ 59.567 5-5-7 
Día l.. ....... 56.235 5 ....,., 
Día 3 ......... 68.294 4 S-036 

Día 4 ......... 86.261 8-2-1 
Día 5 ......... 59.670 5-6-0 
Día 6 ......... 64.869 6-8-9 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 · Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

c:{BONZAMA S .L. 

c/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

LAUREL DE ORO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

T.L.C. 

9 de febrero de 2002 
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TELÉFONO DE RESERVAS: 91 881 77 00 


